
IMPEDIMENTO - I
Este Capiau, idoso e cansado,

não gosta muito do uso de termos
em outro idioma, quando a Lín-
gua Portuguesa, a nossa, é bela.
Então, nos corredores da Câmara
Municipal, mais se ouvia falar em
“impeachment” (inglês) e não em
impedimento, referindo-se ao pre-
feito Luciano Almeida (sem parti-
do), que distribuiu uma carta aber-
ta com todos seus detalhes.

IMPEDIMENTO - II
O munícipe Robson Robert

Moreira, instrutor de autoescola,
encaminhou uma propositura com
base no Decreto Lei 64 que estabe-
lece, de acordo com o art. 14, § 9º
da Constituição Federal, casos de
inelegibilidade, prazos de cessa-
ção, e determina outras providên-
cias. Só que uma liminar da Justi-
ça impediu a continuidade.

IMPEDIMENTO - III
Em dois anos de mandado a

Câmara, por seus representantes,
nunca conseguiu mobilizar os secre-
tários do Governo Luciano Almei-
da; raras vezes atendem solicitação
da Casa e constantemente dificul-
tam o trabalho de vereadores, in-
clusive casos em que o presidente
do Semae chamou a Guarda Muni-
cipal e a Polícia Militar para impedir
acesso de edis no órgão público.

IMPEDIMENTO - IV
A estrela da noite foi o vere-

ador Fabrício Polezi que aprovei-
tou a sessão para causar contra
seus pares, lacrando vereadores
como Trevisan Júnior e Cassio
Fala Pira. Outra surpresa foi o
vereador Gustavo Pompeu (Avan-
te), que, recentemente, acusou o
governo de lhe ter formulado ame-
aças, apresentando inclusive um

texto nesse sentido, durante a re-
alização de reuniões camarárias.
Aparentemente, ele voltou para o
ninho de Luciano Almeida?

IMPEDIMENTO - V
No decorrer da sessão da Câ-

mara, os comentários ficaram por
conta do vereador Josef Borges (So-
lidariedade), ligado em 220 Watts,
e o bom humor levou a alguém a
compará-lo ao violinista do navio
Titanic, que tocava sem parar suas
músicas mágicas enquanto o navio
afundava. Seria o caso de agora em
Piracicaba? Para o vereador Fala
Pira (PL), “esse governo já acabou”.

BASTIDORES - I
De uma hora para outra o ins-

trutor de autoescola Robson Ro-
bert Moreira entrou no cenário
político local. Ele é o autor do pedi-
do de cassação do prefeito Luciano
Almeida que deu entrada na Câ-
mara Municipal no último dia 23
de março. Sendo assim, os aliados
do prefeito querem saber: de onde
surgiu Robson Robert Moreira?

BASTIDORES - II
Ao analisar friamente a situ-

ação, suspeita-se de ação orques-
trada contra a atual Administra-
ção, visando atingir o prefeito Lu-
ciano Almeida. Um caso típico de
rapinagem, quando um grupo es-
colhe um “laranja” para executar
as suas ordens ou determinações,
enquanto os verdadeiros interes-
sados permanecem escondidos
nos porões da velha política.

BASTIDORES - III
Se o instrutor de autoescola

quiser dar continuidade ao proces-
so de cassação, agora vai ter que
recorrer a um advogado para der-
rubar a liminar concedida pelo juiz
Maurício Habice, que suspendeu a
denúncia no Legislativo por enten-
der que o denunciante possui pen-
dências com a Justiça Eleitoral.

BASTIDORES - IV
Dizem os mais experientes que

o advogado escolhido pelo instru-
tor de autoescola, poderá dar indí-
cios sobre o grupo que realmente
está agindo nos bastidores pela
cassação do prefeito. Agora, para
este idoso e cansado Capiau, é
aguardar, em leves compassos.

Prefeitura articula transformar
em regional o aeroporto local
José Luiz Guidotti Júnior, secretário
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo, se reuniu com
o ministro dos Portos e Aeroportos,

Márcio França, em Brasília

José Luiz Guidotti Jr., Márcio França, Helinho Zanatta e Marcelo Kraide

O secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), José Luiz
Guidotti Júnior, participou on-
tem, 30, de audiência em Brasília
(DF), com o ministro de Portos e
Aeroportos, Márcio França, para
discutir a possibilidade de trans-
formar o Aeroporto Municipal Pe-
dro Morganti em Aeroporto Regi-
onal para atender os 24 municípi-
os que compõem a Região Metro-
politana de Piracicaba (RMP).

O deputado estadual Heli-
nho Zanatta e o diretor do Ae-
roporto Municipal, Marcelo
Kraide, também participaram
do encontro. A Infraero envia-
rá técnicos para avaliação do
Aeroporto Pedro Morganti.

Segundo Guidotti, a oportu-
nidade foi propícia para fazer uma
apresentação do Aeroporto Mu-
nicipal, descrevendo as suas po-
tencialidades e os planos da Ad-

ministração Luciano Almeida para
expansão e crescimento, por in-
termédio de parceria com a Infra-
ero para gestão e investimento.

O deputado Helinho Zanatta
destaca que tem procurado fazer
interlocuções federais para ajudar
a cidade. “Nosso objetivo é traba-
lhar pela cidade e pela Região Me-
tropolitana”, que destacou “bom
relacionamento” com o ministro
Márcio França, que já ocupou o
cargo de governador do Estado.

“Houve uma grande recep-
tividade do ministro França. Se-
gundo ele, o Governo Federal
possui um plano de investir em
100 aeroportos regionais em to-
dos país. Pelo fato de o nosso ae-
roporto já estar estruturado,
com boa pista e disponibilidade
de expansão, além de estar em lo-
calização estratégica, temos gran-
des chances competitivas neste
processo”, destacou Guidotti.

Projeto prevê Tribuna Popular no
início das reuniões na Câmara

O retorno da Tribuna Popu-
lar à parte inicial das Reuniões Or-
dinárias da Câmara Municipal de
Piracicaba deve ser analisado em
plenário pelos vereadores na noite
da próxima segunda-feira, 3, na
17ª sessão camarária do ano. A
proposta está no Projeto de Reso-
lução 6/23, dos vereadores Gus-
tavo Pompeo (Avante) e Rai de
Almeida (PT), que traz alterações
no Regimento Interno da Casa de
Leis de forma a mudar a dinâ-
mica das reuniões ordinárias.

Além de estabelecer que o uso
da palavra pelos cidadãos se dará
no início das reuniões ordinárias,
logo após a entrada e leitura de
documentos, o projeto também al-
tera a estrutura das sessões, crian-
do um Segundo Expediente.

Atualmente, as reuniões or-
dinárias são separadas em dois
momentos: Ordem do Dia, que
é fase inicial da reunião desti-
nada à entrada e leitura de do-
cumentos e à discussão e vota-
ção das matérias constantes na
pauta; e Expediente, a última

parte da reunião, reservada à
Tribuna Popular e aos discur-
sos livres dos vereadores.

Caso o projeto de resolução
seja aprovado, as reuniões passa-
rão a ter três partes sucessivas:
Primeiro Expediente - destinado à
entrada de documentos, à leitura
de documentos de quaisquer ori-
gens e ao uso da Tribuna Popular,
por até 20 minutos; Ordem do Dia
- destinada à discussão e votação
das matérias constantes na pau-
ta; e Segundo Expediente - desti-
nado às discussões livres pelos ve-
readores, seguindo-se a ordem al-
fabética da lista de presença.

A propositura ainda estabele-
ce duração de 45 minutos para o
Primeiro Expediente e de 60 minu-
tos para o Segundo Expediente. Pela
regra atual, o Expediente tem du-
ração máxima de 60 minutos.

As reuniões ordinárias do Le-
gislativo municipal são transmiti-
das ao vivo pela TV Câmara Pira-
cicaba (canais 11.3 do sinal aberto
digital, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo)
e pelas redes sociais da Casa.
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Promovido pelo Plano Muni-
cipal de Combate ao Aedes
(PMCA), ligado ao Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ), da Se-
cretaria Municipal de Saúde, nes-
te sábado (01), o Mutirão da Den-
gue vai passar por dois bairros
da região Leste. O objetivo da
ação é o combate ao mosquito
Aedes aegypti, transmissor da
dengue, zika, chikungunya e fe-
bre amarela urbana. As equipes
do Mutirão da Dengue estarão

Mutirão da Dengue
na região Leste, hoje

nos bairros Santa Rita e Jardim
São Francisco, das 8h às 13h, com
ponto de encontro na unidade de
saúde do Santa Rita, à rua Uchôa,
488. De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1º/01 a 24/03 de 2023
foram registradas 1.606 notifica-
ções para a dengue com 181 ca-
sos positivos e nenhum óbito. No
mesmo período de 2022, foram
1.484 notificações, 206 casos
confirmados e nenhum óbito.
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Uma Páscoa, várias mesas
Mauricio Ribeiro

Sempre tive dificul-
dades com o en-
tendimento de

que há uma Páscoa ju-
daica e uma cristã. Para
mim, as duas celebra-
ções sempre estiveram
intrinsicamente liga-
das. Como filho de
pastor batista e um amante da
tradição judaica, cresci na cons-
ciência de que a festa do cristia-
nismo é uma releitura do rito he-
braico inaugurado no Egito. O
cordeiro sacrificado no Êxodo,
cujo sangue afastou o anjo da
morte das casas judaicas, se per-
sonifica na pessoa de Jesus, acla-
mado como "Cordeiro de D'us que
tira o pecado do mundo". Pelo me-
nos pra mim, ponto pacífico. Mas
não posso negar que a festividade
ganha contornos e variações, prin-
cipalmente naquilo que é o seu ele-
mento de diferenciação e ao mes-
mo tempo de afinidade: a mesa.

Tenho a mesa de uma casa
como um altar. Uma obsessão pra
mim que ela esteja limpa, arru-
mada, livre de elementos estra-
nhos ao sacro momento da parti-
lha. Mesmo a comida diária, co-
tidiana, precisa ser dividida em

um ambiente de míni-
ma organização. Quan-
to mais uma sagrada
instituição como é a
Páscoa. Os hebreus a
celebraram a primeira
vez com elementos sim-
ples: pão sem fermen-
to, cordeiro assado e
ervas amargas. Depois,
espalhados na diáspo-

ra ao longo de mais de cinco mil
anos de história, foram incorpo-
rando elementos simbólicos na-
quela que foi preconizada como
um rito perpétuo, a ser celebrado
no decurso de gerações. A keará,
prato com repartições, hoje traz
um ovo imerso em água salgada,
duas porções de ervas amargas,
um misto de vinho e cereais que
remete à argamassa usada no
cativeiro faraônico... Tudo carre-
gado de muita significação, com
o nobre propósito de que cada
judeu se veja como se ele mesmo
tivesse sido liberto do Egito.

Nos dias de Jesus, judeu,
Messias para uns, profeta para
outros e mito para uma parte da
humanidade, a Páscoa foi celebra-
da em seus 33 anos de vida. Na
última celebração antes de Sua
morte, Ele mesmo incorpora ele-
mentos que não estavam na insti-
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fragmentada; tãofragmentada; tãofragmentada; tãofragmentada; tãofragmentada; tão
partida como umpartida como umpartida como umpartida como umpartida como um
ovo de chocolateovo de chocolateovo de chocolateovo de chocolateovo de chocolate
que se joga contraque se joga contraque se joga contraque se joga contraque se joga contra
uma paredeuma paredeuma paredeuma paredeuma parede

tuição dada por Moisés: na ceia
pós jantar, pão e vinho são eleva-
dos à categoria de entes sagrados
que marcariam para sempre as
bases da tradição cristã. E a ceia,
refeição ordinária antes de se dei-
tar, ganha a alcunha de Santa,
sendo celebrada semanalmente
nos ritos católicos, mensalmente
na maioria dos cultos protestan-
tes, anualmente na celebração das
Testemunhas de Jeová. Há regis-
tros de que entre nativos sul-ame-
ricanos catequisados, o ritual se
faz com bolinho de mandioca e
extrato do fruto do guaraná.

E mesmo entre os judeus, das
doze tribos dispersas pelo globo,
as variações se multiplicam. Ritos
sefarditas, asquenazes, etíopes,
messiânicos; se mesclam com a li-
berdade de interpretação e enten-
dimento dos diversos segmentos
cristãos. Em alguns meios, a mesa

é livre, todos que se achegam par-
ticipam. Em outras, é preciso pas-
sar pelo rito da primeira comu-
nhão, estar com a sua confissão
de pecados regularmente em dia
ou ter passado pelas águas batis-
mais do arrependimento. Ao mes-
mo tempo que me fascina contem-
plar esse mosaico de tradições, me
choca que não haja concordância
em se celebrar sobre uma mesa
comum. Interpõem-se os dogmas,
as regras, as interpretações parti-
culares, os entendimentos teoló-
gicos... E a Páscoa persiste, esfa-
celada, fragmentada; tão partida
como um ovo de chocolate que se
joga contra uma parede. Talvez o
que me console é a profecia de um
certo rabino, douto na Lei e nos
Profetas, que preconizou na noi-
te-véspera de Sua morte uma gran-
de mesa, mística, ao mesmo etérea
e concreta, colocada no Céu, onde
todos se congregarão ao redor para
partilhar do mesmo pão espiritual,
e sobre a qual Ele mesmo disse:
"não comerei deste pão convosco
até o dia em que o comerei nova-
mente no Reino de meu Pai".

———
Mauricio Ribeiro, jor-
nalista e coordenador
da Associação Memo-
rial Amigos de Sião

Ano três
Edson Rontani Jr.

Pego meu celular.
 Não sei por que
cargas d'água re-

solvi editar meus con-
tatos telefônicos. Logo
no início, excluo um
número. "Morreu de
covid", lembrei. Mais
para frente, outro ex-
cluído pelo mesmo motivo. E as-
sim foi. Três... quatro... cinco...
Perdi as contas! Amigos que se
tornaram estatísticas, meros nú-
meros no quadro de falecimen-
tos por este temível SARS-CoV 2,
cujo estado de alerta mundial
completa três anos em março.

Foi em março de 2020 que
shoppings centers cerravam
suas portas por tempo indeter-
minado. Jogos de futebol deixa-
ram de ser realizados. Novelas
voltaram às reprises sem novas
gravações. O #fiqueemcasa foi a
hashtag do momento. E a vaci-
na não chegava. Quando chegou,
acabou gerando muitas dúvidas.
Mas criou aquilo que se chama
de imunização de rebanho.

Pelo mundo, as pessoas mor-
riam e eram deixadas na rua
para não contaminarem os de-
mais. O serviço funerário atuou
como nunca, com sepultamentos
à noite e sem direito a velórios
ou despedidas dos familiares. Na
Índia, o clamor para que os pró-
prios familiares cremassem seus
entes pois a estrutura era insufi-
ciente para atender, digamos as-
sim, a "demanda" da ocasião.

Curioso é saber que em 8 de
março de 1918 tivemos o início da
pandemia anterior, data em que foi
registrada a primeira vítima fatal
da gripe espanhola, que matou
cerca de 50 milhões de pessoas.

No ano três da pandemia,
as vacinas começaram a ser apli-
cadas... Primeira... segunda...
terceira... quarta dose! Agora,
sim! Imunizados. Mas, para
surpresa, a covid bate em meu
lar. Uma noite gelada do final
de maio, nos obriga a realizar o
temível exame do cotonete. Po-
sitivo! Esse foi o veredito após
cerca de seis horas de espera no
atendimento médico, cujo pas-
sar da noite se tornava mais
gelada, fria e temerosa pois mais
de 100 pessoas se acomodavam
no ambiente. "Se não estou com
covid, eu pego aqui, de tanta
gente tossindo ao meu lado",
balbuciei... Felizmente saio pre-
cavido, negativado, mas um
membro da família não teve a
mesma sorte. Foram vários dias

de repouso e temor por
suas consequências.

Chegamos ao
meio de 2022 e parece
que a doença pandê-
mica deu uma trégua.
Aos poucos, as másca-
ras são deixadas de
lado, o álcool gel de-
mora para ser consu-
mido... Relaxamos ge-

ral processo considerado natu-
ral. Tudo reabre. Não há mais
obrigatoriedade de máscaras,
distanciamentos... O ritmo re-
torna ao normal prevendo elei-
ções que se aproximariam, Copa
do Mundo que foi programada
para novembro/dezembro e os
encontros familiares e com ami-
gos naquele restaurante tradi-
cional. A vida volta ao normal.

Mas ainda me pego surpreso
de ter perdido amigos e amigas
como disse no início. Eram núme-
ros em minha lista de telefone, tor-
naram-se números nas divulga-
ções de não curados e falecidos.
Foram Antonios e Marias que hoje
deixam saudade no seio familiar
ou no círculo de amizade. Pessoas
a quem desejávamos o bom dia
quando os encontrávamos no café
nas manhãs de domingo no Merca-
do Municipal. Muitos deixam sau-
dade e tristeza demonstrando o
quão terrível é esta doença conhe-
cida por covid/19 ou coronavírus.

"Todo mundo vai pegar",
disse um amigo. E eu, forte, va-
lente, fugia da doença como
quem foge do tempo que nos tor-
na velhos. Quanto mais se foge,
pior é. Ouvi muito disso. Eis que
no início deste mês, a doença
bate novamente na porta de mi-
nha residência. "Desta vez não
tem jeito, vou ter que abraçar esta
'tendência' mundial", disse sem
muita opção. "Tomou vacina?",
me perguntaram. "Sim! Quatro!
E antes que muita gente por tra-
balhar no setor de saúde", argu-
mentei. Mas de argumento e te-
orias da conspiração, há muita
coisa que nossa vã filosofia pos-
sa não entender. E assim, entra-
mos no ano quatro da pandemia
que não tem data para terminar.

———
Edson Rontani Júnior,
jornalista
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Quando ela chegar*

Sergio O. Moraes

Peço desculpas,
dona Helena.
Este texto era

para ser só seu. Aí, a
notícia - de 26 de mar-
ço, caso "Americanas"
- da primeira audiência
de uma comissão do Se-
nado. Um caso que diz
respeito também ao se-
nhor J.P. Lemann, da Fundação que
citei em artigo anterior neste matu-
tino: "Torne-se um milionário". A
senhora, de Santos, não deve ter
lido. Coisa grossa, dona Helena.
Começou com a denúncia de uma
"inconsistência fiscal" de 20 bi-
lhões de reais, agora chega a 43 bi.

O caso "Americanas" não
me desviaria do texto-homena-
gem à senhora se a Fundação
não fosse uma das envolvidas
com educação, com o Novo En-
sino Médio. Preocupo-me, dona
Helena. Mas na véspera da tal
audiência, nova tragédia me des-
via. É preciso falar sobre Eliza-
beth Tenreiro, 71 anos, profes-
sora de Ciências assassinada por
um adolescente de treze anos.

A senhora compreende né,
dona Helena? A senhora tem 98
anos, dos últimos descendentes di-
retos de africanos escravizados,
trabalhou desde menina - a senho-
ra compreende. Penso sobe sua
fala: "a vida é muito curta para
gastar dormindo. Por isso, nunca
me deito durante o dia". E se a

professora Elizabeth, só
naquele dia, tivesse es-
quecido que a vida é
curta, ficado um boca-
dinho mais na cama?
Não estaria na escola
quando ela chegou. Sin-
ceridade cronista - dra-
maturgo - estou sendo
piegas? Ou piegas é a in-
desejada de todos nós
que agora se mascara

para o encontro? Desde quando
essa estética é sua preocupação?

Tenho medo do esqueci-
mento. A senhora lembra-se da
vida do seu pai, criança trazi-
da de Angola, que se tornou ho-
mem forte - trabalhador - e
muito pobre, por apelido Mani-
nho. A senhora trabalhou tan-
to a vida inteira, não teve tem-
po de ter família. Quando a se-
nhora se for, quem se lembrará?
E as vítimas da violência nas es-
colas, quem se lembrará dos seus
nomes, suas histórias de vida?
Passada a comoção do momen-
to, os vídeos do crime vulgariza-
dos nas redes digitais, nos pro-
gramas sedentos de audiência e
tragédia, quem se lembrará?

Restará a lista macabra: São
Paulo (SP), 2023, 1 morto, 4 feri-
dos. Aracruz (ES), 2022, 3 mortos
e 11 feridos.  Sobral (CE), 2022, 3
feridos, um na cabeça. Barreiras
(BA) 2022, 1 morto.  Rio de Janei-
ro, 2022, 3 esfaqueados. Sauda-
des (SC), 2021, 5 mortos e 2 feri-
dos.  Caraí (MG), 2019, 2 feridos.

Descanse emDescanse emDescanse emDescanse emDescanse em
paz, professora;paz, professora;paz, professora;paz, professora;paz, professora;
deixe a perguntadeixe a perguntadeixe a perguntadeixe a perguntadeixe a pergunta
para nós quepara nós quepara nós quepara nós quepara nós que
ficamos: onde foificamos: onde foificamos: onde foificamos: onde foificamos: onde foi
que falhamos?que falhamos?que falhamos?que falhamos?que falhamos?

São Paulo (SP), 2019, 1 professor
esfaqueado e depois o agressor es-
faqueou-se. Suzano (SP), 2019,
mortos: 5 alunos, 2 funcionárias,
o tio de um dos atiradores. Medi-
aneira (PR), 2018, 2 feridos. Goiâ-
nia (GO), 2017, 2 mortos e 4 feri-
dos. Realengo (RJ), 2011, 12 mor-
tos e mais de 10 crianças feridas.
Números que não falam da dor, dos
traumas dos familiares e amigos.
Mas que não se pode esquecer.

Não se pode esquecer, olhar
as datas, a concentração da vio-
lência em anos próximos. Contam
alguma coisa? São obras de um
trágico acaso, como a presença da
professora Elizabeth que naquela
segunda-feira não ficou um bo-
cadinho mais na cama? A senho-
ra que já viveu tanto, dona Hele-
na, o que dizer à professora?
"Descanse em paz"? Será que um
professor assassinado consegue
descansar em paz? Será que a per-
gunta "onde foi que falhamos?
"não lhe fica martelando a cabeça?

Descanse em paz, professo-
ra Elizabeth Tenreiro. Deixe a
pergunta para nós que ficamos:
onde foi que falhamos? Mas adi-
anto que tenho medo de que pas-
sada a comoção a esqueçamos.
Enquanto a indesejada de todos
nós ensaia o próximo Ato, esque-
cemos a pergunta. Não Buarque,
a saudade não é o pior tormen-
to, o pior é o esquecimento.

*(https://culturaemcasa.com.br/
video/quando-ela-chegar/)

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico e professor apo-
sentado ESALQ/USP

Paula Filzek

Suzano, Aracruz,
Realengo, Sobral,
Vila Sônia… qual

a próxima? Neonazis-
mo, "redpill", misogi-
nia, adoração a armas,
o ambiente escolar en-
frenta desafios de um
mundo que não é mais
o de 1980, os ataques armados
em escolas se tornaram uma pre-
ocupação crescente em todo o
mundo nas últimas décadas.

Precisamos de políticas pú-
blicas para o hoje! Políticas que
considerem saúde mental, so-
brecarga, influência das redes
sociais, grupos extremistas,
"deep web".  Adolescentes e jo-
vens são os principais alvos
dessas seitas. Até quando va-
mos assistir tudo isso como se
fosse uma mera coincidência?

Embora cada país tenha
suas estatísticas próprias, al-
guns estudos sugerem que o
número de ataques armados em
escolas aumentou nos últimos
anos. Tivemos mais ataques ar-
mados em escolas nos últimos 10
anos do que nos 50 anteriores.

Infelizmente, há uma história
triste por trás dos casos de violên-
cia nas escolas. Acredita-se que a
raiz desse problema esteja em ques-

tões sociais e familiares,
como negligência, abu-
so, violência doméstica,
exclusão social e falta de
recursos financeiros.

Além disso, a fa-
cilidade de acesso a ar-
mas e a violência pre-
sentes na mídia tam-
bém podem influenci-
ar ações violentas.

É importante que medidas se-
jam tomadas para prevenir e
combater a violência nas escolas,
incluindo a criação de programas
de educação para pais e filhos, a
melhoria do sistema de seguran-
ça escolar e o fortalecimento das
políticas de controle de armas.

A conscientização e a com-
paixão também são funda-
mentais para criar uma cul-
tura de paz e segurança em
nossas escolas e comunidades.

Por exemplo, nos Estados
Unidos, houve um aumento
significativo no número de ti-
roteios em escolas nas últimas
décadas. De acordo com a As-
sociação Nacional de Proteção
de Crianças, entre 1940 e 1980,
houve cerca de 15 tiroteios em
escolas nos Estados Unidos.

No entanto, desde 2010,
houve um aumento dramático,
com mais de 300 tiroteios em
escolas em todo o país.

PrecisamosPrecisamosPrecisamosPrecisamosPrecisamos
de políticasde políticasde políticasde políticasde políticas
públicas parapúblicas parapúblicas parapúblicas parapúblicas para
o hoje! (...)o hoje! (...)o hoje! (...)o hoje! (...)o hoje! (...)

Crescimento de ataques armados
em escolas nos últimos 10 anos

Vacinas e o conceito de imunidade, uma viagem no tempo
José F. Höfling

Oconceito de imu-
nidade (estar
imune ou  pro-

tegido contra doenças )
pode ter existido há
muito mais tempo do
que supomos, confor-
me sugere o antigo
hábito chinês de tor-
nar as crianças resistentes à va-
ríola (uma das doenças mais
antigas e vorazes que apareceu e
foi responsável pela morte de mi-
lhares de indivíduos no mundo,
atualmente erradicada), fazen-
do-as inalar pós obtidos de le-
sões cutâneas provenientes de
pacientes em recuperação dessa
doença, vejam só... Foi a partir
do conceito de Imunologia (res-
posta orgânica) que, pela primei-
ra vez, a medicina foi capaz de de-
monstrar a "possibilidade" de in-
tervir no curso de uma doença.

Os primeiros indícios de in-
terferência na saúde de humanos
fizeram-se por meio de um ins-
trumento imunológico: a vacina!
Eduard Jenner (1749-1823) foi o

pioneiro no processo de
criação da vacinação.
Logo, a compreensão
da "imunização e da
proteção" surgiu no fi-
nal do século XVIII,
bem antes de se conhe-
cer os microrganismos,
quando foi criada por
"Louis Pasteur" a teo-
ria dos germes, no fi-

nal do século XIX. A partir desse
momento começava a relação das
doenças com os microrganis-
mos... Jenner, o qual foi discípu-
lo de John Hunter, era médico de
província e um exímio médico
experimental. Em sua época, a
varíola era uma ameaça constan-
te à população, sendo responsá-
vel, na Inglaterra, por um óbito
em cada sete crianças. As crian-
ças que sobreviviam à varíola
herdavam sequelas graves.

Curiosamente, Jenner obser-
vou que, em vacas, a varíola (co-
wpox ou vacínia) também se mani-
festava, porém, de uma forma bem
mais branda e diferente da forma
humana (smallpox), era a manifes-
tação por meio de pústulas no úbe-

a vacinação coma vacinação coma vacinação coma vacinação coma vacinação com
base científicabase científicabase científicabase científicabase científica
não é algonão é algonão é algonão é algonão é algo
que surgiu deque surgiu deque surgiu deque surgiu deque surgiu de
uma varinhauma varinhauma varinhauma varinhauma varinha
mágica (...)mágica (...)mágica (...)mágica (...)mágica (...)

re (bolinhas com pus que podem
aparecer na pele), cujas infecções
eram passadas para as mãos e os
braços das pessoas que trabalha-
vam na ordenha. Entretanto, es-
sas pessoas não adoeciam subse-
quentemente com a varíola... a
mãe natureza nos ensinando...

Após alguns anos de convívio
com o fato, e fazendo observações
científicas (graças à curiosidade
humana), Eduard Jenner injetou
pus das lesões do cowpox (varíola
das vacas) em uma criança de 8
anos... Quando essa criança foi in-
tencionalmente exposta ao pus da
varíola de indivíduos gravemente
doentes, a doença não se desenvol-
veu!! Repetindo em adultos e per-
cebendo que os indivíduos não
adoeceram também, Jenner subme-
teu seus resultados a Royal Soci-
ety. Graças à esses supostos "ar-

robos" de comportamento cientí-
fico é que estamos vivos hoje...

Hoje não submetemos nossas
pesquisas à Rainha, mas a revistas
científicas da área, como o fazem
todos os cientistas. Essas descober-
tas levaram a metodologias de pre-
venção à doença permitindo uma
prática de vacinação, cuja palavra
tem origem grega em vacca, dando
origem ao nome vacínia, que levou
a palavra vacinação, que é o signi-
ficado do processo de imunização.
Então, a vacinação com base cien-
tífica não é algo que surgiu de uma
varinha mágica, mas de um esfor-
ço contínuo de indivíduos que tra-
balharam arduamente e tiveram a
coragem de ir até o fundo dessas
questões e de seu entendimento do
ponto de vista biológico, deixando
de lado explicações simplificadas e
dogmáticas. Surgiam as vacinas,
que ao longo dos séculos foram se
aprimorando com base tecnológi-
ca, e hoje temos avanços significa-
tivos no processo de vacinação.

———
José F. Höfling, da Uni-
camp, biólogo, microbi-
ologista e Imunologista

Em outros países, como Bra-
sil e México, também houve um
aumento no número de ataques
armados em escolas nos últimos
anos. No entanto, em algumas
outras partes do mundo, como
Europa e Ásia, o número de
ataques armados em escolas
tem sido relativamente baixo.

Embora seja difícil determi-
nar a causa exata desse aumen-
to, alguns especialistas atribuem
isso a uma combinação de fato-
res, incluindo o fácil acesso a ar-
mas de fogo, o aumento do
bullying e da pressão sobre os alu-
nos, a falta de apoio emocional e
psicológico para os alunos e a di-
ficuldade de prevenir agressores
potenciais antes que eles ajam.

Esse diagnóstico preventi-
vo só será efetivo com inves-
timento efetivo na educação e
em tudo que a cerca.

———
Paula Filzek, advoga-
da, sócia do escritório
Rocha & Filzek Socie-
dade de Advogadas,
v i c e - p r e s i d e n t e  d o
PDT de Piracicaba

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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JURO/INFLAÇÃO
Duas palavras que preocu-

pam: inflação e juro. Como no
Brasil é moda a divisão, não é
diferente na economia. Temos
críticas ao Banco Central por cau-
sa dos juros altos, enquanto o
outro lado diz que é o preço que
se paga para conter a inflação.
Aliás, tão nociva quanto ao juro
alto. Mas, existe a pergunta: não
é possível se chegar a um con-
senso? Dizem que sim, e a mis-
são é conter gasto. A direita ga-
rante: ninguém gasta tanto
quanto a esquerda. A esquer-
da, contra-ataca: juro alto sig-

nifica menos crédito e empre-
go. O que fazer? O ideal seria
um entendimento em busca do
melhor para todos. É possível?

PONTO FINAL
Para muitos, provavelmen-

te a maioria, o XV já era neste
campeonato da A-2. Mas, é fu-
tebol. E, se de repente aconte-
ce o inesperado? Existe uma
frase "nova" e mágica: futebol
é uma caixinha de surpresa.
Aguardemos sem precipitação.
Com certeza, Cleber Gaúcho e
jogadores dariam (e darão)
tudo para hoje emocionar.

Escola é local de paz e diálogo. Violência, não!
A políticaA políticaA políticaA políticaA política
armamentistaarmamentistaarmamentistaarmamentistaarmamentista
que vigorou noque vigorou noque vigorou noque vigorou noque vigorou no
país nos últimospaís nos últimospaís nos últimospaís nos últimospaís nos últimos
anos certamenteanos certamenteanos certamenteanos certamenteanos certamente
influenciouinfluenciouinfluenciouinfluenciouinfluenciou
e influenciae influenciae influenciae influenciae influencia
crianças e jovenscrianças e jovenscrianças e jovenscrianças e jovenscrianças e jovens

Professora Bebel

OBrasil inteiro fi-
 cou chocado
com a tragédia

ocorrida na manhã de
segunda-feira, 27 de
março, na Escola Esta-
dual Thomazia Monto-
ro, localizada na Vila
Sônia, na Capital,
onde um estudante de apenas 13
anos, portando uma faca, assas-
sinou a professora Elizabeth Ten-
reiro, de 71 anos, ferindo duas
outras professoras e dois alunos.

O fato expõe a extrema vulne-
rabilidade das comunidades esco-
lares a situações de violência den-
tro das próprias escolas, além da
violência crescente no âmbito soci-
al mais amplo. Notícias nos meios
de comunicação e dados da polícia
civil indicam mais de uma dezena
de tentativas semelhantes, com fa-
cas, em diversas regiões do estado
e em outras regiões do país.

Pesquisa divulgada pela
APEOESP, nesta quarta-feira, 29
de março, confirma com dados o
agravamento do problema, sobre-
tudo após a pandemia. Expõe
também a falta de políticas do Es-
tado para enfrentar a situação.

De acordo com a pesquisa,
cuja apresentação está disponí-

vel em  https://www.
youtube.com/live/
AXIL8i9sjMw?, 71%
dos estudantes e 41%
dos professores afir-
mam que souberam de
casos de violência nas
suas escolas. 73% dos
familiares dos estu-
dantes souberam de
casos de violência nas

escolas de seus filhos. Outro re-
sultado aponta que 48% dos estu-
dantes e 19% dos professores afir-
mam ter sofrido algum tipo de vi-
olência dentro de suas escolas.

Registremos também que 95%
dos estudantes, 91% dos professo-
res e 95% dos familiares de estu-
dantes concordam que questões
relacionadas com saúde mental,
esgotamento, ansiedade se torna-
ram mais relatadas por estudan-
tes e professores - após a pande-
mia. Outra resposta mostra que
98% dos estudantes, 96% dos pro-
fessores e 97% dos familiares de
estudantes concordam que o go-
verno estadual deveria dar mais
condições de segurança às escolas.

A política armamentista que
vigorou no país nos últimos anos
certamente influenciou e influen-
cia crianças e jovens. Ao mesmo
tempo, como todos nós, eles não
passaram ilesa pela pandemia. Ti-

vemos perdas irreparáveis. O pro-
cesso educativo ficou praticamen-
te em suspenso. O quanto isso afe-
tou nossos estudantes e alterou a
convivência nas escolas. É comum
professores, funcionários e estu-
dantes da rede estadual de ensino
se sentirem abandonados. Quere-
mos construir um ambiente de
harmonia e paz nas nossas esco-
las e, para isso, é preciso investi-
gar as razões dos casos violen-
tos e, juntos, buscarmos cami-
nhos para que não se repitam.

Para tanto, reivindicamos do
Governo Estadual, no mínimo,
que contrate psicólogos para to-
das as escolas, que aloque pro-
fessores mediadores, nas unida-
des e que melhore sua estrutura,
que estabeleça diálogo em torno
de uma política pública para en-
frentar o problema, que imple-
mente gestão democrática nas
escolas, que implemente medidas

de valorização dos profissionais
da Educação, que contrate mais
funcionários por concurso, que
acabe com a superlotação de clas-
ses, com limite de 25 estudantes
em cada sala de aula, enfim, que
adote um conjunto de medidas
que se diferenciam da presença
de policiais dentro das unidades
escolares, com a qual não concor-
damos. O governo deve colocar
mais policiamento no entorno das
escolas, não dentro delas.

Sabemos que não teremos
condições de zerar completa-
mente a violência dentro das es-
colas, assim como não é possí-
vel acabar totalmente com a vi-
olência na sociedade de forma
geral. Porém, o que se vê hoje é
o abandono total das escolas.
Sem dúvida o uso de tecnologi-
as, como detector de metais nas
entradas, câmeras nas áreas co-
muns e outros equipamentos é
importante, mas sem funcioná-
rios e especialistas para monito-
rar e analisar imagens e compor-
tamentos, isso de nada adianta-
rá. No fim, somente o fator hu-
mano que ajudará a prevenir e
controlar a violência nas escolas.

———
Professora Bebel, presi-
denta da Apeoesp e depu-
tada estadual pelo PT

Os amigos da Colônia Man-
 to da Luz aqui estavam e
com eles o interlocutor

nos envolvia com estimulo e
energia. Disse, sempre somos
acolhidos pela inspiração infini-
ta. Toda a ilusão se desfaz. Nas-
cer e morrer passando do útero
ao tumulo é apenas ilusão, tudo
continua pelas Leis Superiores.
Transcender pelos níveis além de
nossa imaginação. A Vida invi-
sível não se percebe com os senti-
dos humanos, mas é preciso, in-
conscientemente e subconscien-
temente, se conectar com esta
grande força. A missão da grati-
dão é ampla instrução. Devemos
estar na fé e no amor e em tudo o
que estamos fazendo. A simplici-
dade do amor está nas mensa-
gens de Cristo Jesus. Quem con-
fia segue. É preciso desapegar de
si. Momentaneamente estão
como seres mentais. Abandonar
o mental é deixar as formas que
são ilusões. Seja instrumento da
energia Superior. O coração aco-
lhe o amor da hierarquia superi-
or. Jesus Cristo está sempre em
diálogo conosco. Ouça a voz do
coração. Ouça o som do seu co-
ração. Logo mais, o Mentor pe-
diu licença e permissão e disse. A
humanidade toda está no proces-
so de regeneração. Trabalhe por
todos. Amor e humildade. A atu-
al existência é apenas parte da
dimensão do todo. Amplie o es-
paço das consciências. O saber não
ocupa espaço, abre. O melhor en-
sinamento é o exemplo. Toda
energia traz um grau de abertura
para aqueles que se doam. Dar e
receber. Uma grande Luz nos en-
volveu e logo quando me dei por
conta já estava no Lar terreno.

Amados e queridos leitores.
Somos todos representantes da
dadiva do Pai. Coloque em prati-
ca. Afine o seu instrumento, pois,
todos tocamos na mesma sinfo-
nia. O movimento é continuo. O
caminho do despertar não per-
mite continuar adormecido. De-
cida-se pelo despertar. Sem des-

O primeiro passo é
vencer a si mesmo

pertar não há movimento. Pou-
co sabemos da vida cósmica. A
decisão é sua. Comece o seu pro-
cesso evolutivo com Deus na
mente e no coração. As Leis e a
hierarquia seguem na Casa de
nosso Pai. Na Casa de nosso Pai
há muitas moradas. O coração
está em nossa consciência, onde
a Alma está ancorada. Ela não
pensa, ela sabe. É pelo coração
que a Alma se expressa. O cora-
ção agradecido se comunica com
Deus. A consciência não deve
estar na fonte transitória e sim
na eternidade. O perfume das
flores são os passos para a eter-
nidade. O primeiro passo é ven-
cer a si mesmo. Vigiar e Orar. O
instrumento que possuímos em
nosso momento evolutivo, é a
Oração. A gratidão ilumina o
nosso caminho e irradia a paz.
Entre em silencio. Cultive em seu
jardim as sementes do amor.
Quando a Terra entrar na escu-
ridão, você será a Luz em seu
caminho. A sua fé e o amor são o
processo evolutivo da consciên-
cia. Esteja lucido. E entre o caos,
o mundo ainda não foi destruí-
do, pois, muitos ainda vibram e
merecem ainda estar aqui. O que
você faz, importa. Tudo está em
nossas mãos. Em cada linha, a
sabedoria que nos salva. As pro-
vações são sinais certos e infalí-
veis da amizade de Deus. Entre
provas e expiações a regenera-
ção chega. E assim, superando
nossas limitações e ilusões, nos-
sa trajetória por aqui será mais
leve e curta. Saboreie a viagem.
O planeta é um grande labora-
tório, uma grande escola. O con-
tentamento nos traz evolução.
Vamos viver pela gratidão. Pro-
vas e provações são purifica-
ções, não precisamos nos envol-
ver, apenas aprender e a agra-
decer. O que Deus escreve, ne-
nhuma borracha apaga. E com
a querida, estimada e amada
Alma gêmea, a nossa eterna
gratidão. Bom dia e boas ener-
gias. Eu acredito em você.

Obesidade (I) - Mitos

Começaremos a discorrer
sobre obesidade a partir
dos mitos que pacientes

cirúrgicos expressam. Como em
todos nós, o obeso forma uma
estrutura corporal  em sua
mente e suas experiências emo-
cionais determinam e são de-
terminadas por essa imagem.
Tanto isso é verdade que, mes-
mo após um tempo relativo à
redução de peso, ele continua a
se perceber assim, como se seu
corpo ainda fosse o mesmo.

A psicóloga Maria Salete
Arenales-Loli aponta alguns
mitos desses pacientes:

O de que seu corpo ficará
perfeito (nos padrões da mídia);

Que ele será emagrecido ex-
clusivamente pela cirurgia;

Que o paciente não tem im-
plicações pessoais na obesidade;

Que depois de eliminado o peso
estará livre de novo ganho de peso.

Para Arenales-Loli o mais per-
nicioso dos mitos está na crença
que o paciente tem de que seus pro-
blemas pessoais, sociais e profissi-
onais estarão magicamente sendo
resolvidos tão logo emagreça.

Quando eles são levados a
refletirem sobre esses mitos pas-
sam a ter uma visão mais realis-
ta dos ganhos com a cirurgia
bariátrica. O não diagnóstico e
eliminação dos mitos de cada pa-
ciente os levarão a futuros muito
frustrantes com a cirurgia.

Fonte: Psi Jornal de
Psicologia CRP/SP - nº 157

Conheci uma moça que
me liga todo dia, diz que
somos mais que amigos, es-
tou amando-a. Ela tem 24
anos, extrovertida, bom
papo, falou de seus desejos
e depois de muito tempo, en-
vergonhada disse que tran-
saria comigo, mas não con-
seguia me amar embora me
ache maravilhoso e sei tudo
da vida dela. Disse que mi-
nhas chances estão aumen-
tando, mas não consigo
mais ser só amigo e não
quero perdê-la. Não sei se
espero mais, se tento ser
amigo ou sumo de vez.
Quem nos vê pensa que so-
mos namorados, pelo 'gru-
de' dela. Mas se desapare-
ço ela chora, diz que vai
morrer etc. Eu ia tentar
outra moça e ela disse 'boa
sorte', mas em seguida pe-
diu-me para esperar mais.

Márcio

INTERATIVO
Está claro que ser mais que

amigos não é o suficiente para
você. Seu investimento e o dela
estão divergentes. Que ela te-
nha falado de coisas íntimas a
você tem seu peso, mas ao per-
ceber seu envolvimento pas-
sou a administrar a situação
meio à distância. Isso tem sido
uma habilidade mais comum
no universo feminino, mas as
coisas estão mudando.

Na esfera amorosa aceita-
mos, recusamos ou negociamos
as regras propostas. Um relacio-
namento se constrói fundamen-
tado no pacto que estabelecem.
Qualquer pessoa dominada por
seus sentimentos fica mobiliza-
da para agir racionalmente.

De que adianta as pesso-
as verem-nos como namora-
dos, se isso não se sustenta?
O drama que ela faz produz
efeitos, pois repensa e vis-
lumbra perspectivas. Mas e
depois? São muitas questões.

No Quênia, África, existem 53 reservas protegidas
por lei. Quem caçar um búfalo, elefante, girafa,

hipopótamo, leão, rinoceronte... pega dez
anos de cadeia. No aspecto ambiental,

trata-se de um país sério.
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Sustentabilidade
e reeducação

Paiva Netto

O mundo inteiro
 fala em susten-
tabilidade, mas

firmada em quê? Em
geral, num pensamen-
to econômico que so-
brevive pela avidez, não
liquidando apenas as
criaturas humanas por
força do desemprego, da fome em
várias regiões do planeta, no en-
tanto, igualmente pela carência de
instrução que nega melhor pers-
pectiva à juventude. Contudo, exis-
tem, por todo lado, esforços de
pessoas decididas a corrigir tal
situação, que trava o crescimen-
to de muitos países. E não basta
instruir. É preciso educar, ree-
ducar! Em diversos lugares,
onde a economia tornou-se mais
forte, após certo tempo, por falta
de maior investimento nos prin-
cípios espirituais e éticos, a vio-
lência, que diminuíra, ressurge,
advinda tantas vezes da arro-
gância contra os que têm menos
em suas fronteiras ou fora de-
las. Aí se atinge o relacionamen-
to internacional. Por quê? Por-
que faltou o ensino, muito mais,
a Reeducação, que é a Educação
com Espiritualidade Ecumênica.

As ações humanas muitas
vezes refletem uma cultura em que
o futuro depende unicamente das
coisas que se podem tocar, segu-
rar. Ora, e se existir algo além? É
importante priorizarmos o Espíri-
to, que antes de tudo somos,
aguardando por ser esclarecido,

iluminado pela Verda-
de e pelo Amor. Uma
fórmula, cujo resultado
constitui a elevada Jus-
tiça, aquela que alcan-
çará a eficiência de ser,
de acordo com o que di-
zia Confúcio (551-479
a.C.), "o castigo para
acabar com o castigo".
Ou seja, corrigir a cria-

tura, livrando-a de seus enganos
e conduzindo-a por caminhos acer-
tados. A Reeducação, portanto, é
uma escolha que nos deixa mais
receptivos ao apoio celeste, pois o
governo da Terra começa no Céu.

Essa minha palavra vem de
alguns temas que desenvolvi com
os jovens em 24/11/2009. Quando
foi ao ar pela Super Rede Boa Von-
tade de Rádio (em Brasília, AM
1.210 kHz), chamou a atenção do
professor doutor Marco Antonio
Azkoul, ouvinte da nossa progra-
mação. Segundo ele, "é realmente
providencial para a prevalência
do básico sobre o acessório, isto
é, do Espírito sobre a matéria".

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

É importanteÉ importanteÉ importanteÉ importanteÉ importante
priorizarmos opriorizarmos opriorizarmos opriorizarmos opriorizarmos o
Espírito, que antesEspírito, que antesEspírito, que antesEspírito, que antesEspírito, que antes
de tudo somos,de tudo somos,de tudo somos,de tudo somos,de tudo somos,
aguardando poraguardando poraguardando poraguardando poraguardando por
ser esclarecidoser esclarecidoser esclarecidoser esclarecidoser esclarecido

Arquivo

PADRE JORGE
O “padre” Jorge aparece ao
lado do comendador Humber-
to D’Abronzo, então presiden-
te do E. C. XV de Novembro,
durante missa de louvor reali-
zada na Matriz Imaculada Con-
ceição no dia 16 de janeiro de
1968. O pároco abençoava os
jogadores do “Nhô Quim”, que,

um dia depois, jogaram contra
o Brangantino, no Pacaembu,
em São Paulo. O time piraci-
cabano venceu, naquela parti-
da, e sagrou-se campeão do
Acesso de 1967, oportunida-
de em que subiu para a Sé-
rie Especial do futebol pau-
lista. (Edson Rontani Júnior)
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Prefeito Luciano e secretária
Nancy participam de inauguração
Agência Paulista de Tecnologia dos Agronegócios apresentou laboratório de
pós-colheita e agregação de valor ontem (31); prefeito e secretária participam
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Thais Passos/SEMA

Prefeito Luciano Almeida durante a inauguração do laboratório

O prefeito Luciano Almeida
e a secretária da Sema (Secreta-
ria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), Nancy Thame,
participaram ontem (31) da
inauguração do laboratório de
pós-colheita e agregação de va-
lor da Apta (Agência Paulista de
Tecnologia dos Agronegócios)
Regional de Piracicaba, localiza-
do no bairro Vila Fátima.

O novo laboratório terá áre-
as de microbiologia e fitopatolo-
gia, processamento, análises quí-
micas e serão realizadas pesqui-
sas como de processamento de
frutas e hortaliças de alho e azei-
tona e pesquisas de pós-colheita
com ornamentais, frutas nati-
vas, cenoura, morango e cacha-
ça artesanal. A Apta desenvolve
pesquisas na área de pós-colhei-

ta de frutas e hortaliças, com
destaque em conservação, que
visa o prolongamento da vida útil
dos produtos e processamento. 

“Estamos felizes em poder co-
laborar na área de pesquisa de iden-
tificação e tratamento de doenças
no pós-colheita, agregando valor
aos produtos e a conservação da
vida útil desses alimentos”, ressal-
tou a diretora da Apta Piracica-
ba, Mônica Sartori de Camargo.

O prefeito Luciano Almeida
agradeceu o convite e ressaltou o
interesse em estreitar a parceria
com a Apta Piracicaba para no-
vos projetos no setor agrícola. 

Durante a inauguração,
também estiveram presentes o
coordenador da Apta, Carlos
Nabil Ghobril, o diretor técnico
da Apta Regional, Daniel Gomes,

o deputado estadual Alex Madu-
reira, o diretor-técnico da Cati
(Coordenadoria de Assistência
Técnica Integral) de Piracicaba,

Mauricio Perissinotto, e professo-
ra da Fatec nas áreas de Ciência e
Tecnologia de Alimentos, Angela
de Fatima Kanesaki Correia.
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Equipe de enfermagem
da Unidade E passa por
treinamento de ergonomia

Enfermeiros e técnicos de en-
fermagem que atuam na Unida-
de E da Santa Casa de Piracicaba
passaram recentemente por trei-
namento de ergonomia realizado
pelas equipes do Sesmt (Serviços
Especializados em Segurança e
Medicina do Trabalho), Nadep
(Núcleo de Aprimoramento e De-
senvolvimento de Pessoas) e Ges-
tão de Equipamentos. De acordo
com o engenheiro de Segurança
do Trabalho, César Acconci, es-
ses profissionais foram orienta-
dos sobre as melhorias ergonô-
micas implementadas com a che-
gada de equipamentos de guin-
cho e passante e posturas biome-
cânicas a fim de reduzir e mini-
mizar os efeitos das movimenta-
ções rotineiras da enfermagem.

“O treinamento visa a consci-
entização dos profissionais com
relação a movimentação e avalia-
ção das condições de trabalho, tam-
bém reforça a importância da utili-
zação dos equipamentos de movi-
mentação de pacientes na redução
de lesões ergonômicas”, disse.

Segundo explicou Acconci, a
equipe da Gestão de Equipamentos
ministrou o treinamento de opera-
ção do guincho, já a equipe do Na-
dep explicou sobre movimentação
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Treinamento visa a conscientização dos profissionais

e transferência de pacientes e ati-
vidades práticas sobre estas mo-
vimentações. A Segurança do
Trabalho abordou temas relacio-
nados com a conscientização da
movimentação segura, avaliação
do ambiente na movimentação
dos pacientes, posicionamento
postural correto. O intuito do trei-
namento, foi de reduzir e mini-
mizar os efeitos ao corpo das mo-
vimentações biomecânicas relaci-
onadas as atividades rotineiras
dos profissionais da enfermagem.

“A equipe multidisciplinar
envolvida neste processo é quali-
ficada para ministrar um treina-
mento direcionado às necessida-
des do setor e do hospital. O Téc-
nico em Segurança do Trabalho
Marcelo desenvolveu o treinamen-
to incluindo as outras equipes do
Nadep e Gestão de Equipamentos,
tornando o conteúdo dinâmico
e prático para atender as neces-
sidades do setor”, enfatizou.

Para Acconci, treinamentos
realizados dessa forma, com mé-
todos ativos de ensino em que
prática e teoria se tornam pre-
sentes, facilitam  a aplicação e
compreensão dos profissionais
das equipes de enfermagem me-
lhorando assim sua atuação.
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Como encarar o
futuro com confiança

Por causa do aumento da
tensão econômica, dos conflitos
nacionais e sociais, pesquisas in-
dicam que a confiança no futu-
ro está mais baixa do que nun-
ca em muitos países, incluindo
o Brasil. De acordo com um es-
tudo de 2023 da Edelman Trust
Barometer, 24 dos 28 países pes-
quisados estão vendo mínimas
históricas no número de pesso-
as que pensam que suas famíli-
as estarão em uma condição me-
lhor daqui a cinco anos.

Na contramão desse cenário
pessimista, um programa especi-
al global com o tema “Você pode
encarar o futuro com confiança!”
acontecerá no final de semana de
1º e 2 de abril de 2023. Essa pa-
lestra gratuita será apresentada
em trinta minutos e ocorrerá nos
Salões do Reino das Testemu-
nhas de Jeová em todo o mun-
do, com a opção de videoconfe-
rência disponível. Confira a seção
Assista a uma reunião no site
jw.org para obter endereços e ho-
rários das reuniões em sua região.

“Os desafios que enfrentamos
podem parecer esmagadores, mas
a Bíblia nos dá uma poderosa espe-
rança para o futuro que pode nos
ajudar agora mesmo”, disse Kle-
ber Barreto, porta-voz das Teste-
munhas de Jeová. “Esse progra-
ma global é feito para que todos os
que estejam presentes tenham ra-

zões concretas para encarar o fu-
turo com confiança”, conclui.

Maria, de Campinas, São Pau-
lo, é uma mãe de família que esta-
va passando por problemas finan-
ceiros e constantes brigas familia-
res. Ela se sentia triste e sem espe-
rança. Desde que Maria começou
a estudar a Bíblia, tem conseguido
lidar melhor com seus problemas.
“Quando lembro de tudo que Je-
sus sofreu por nós, ganho forças
para não desistir. Se eu tivesse de-
sistido, não estaria aqui hoje com
minha família unida”, diz Maria,
que está na expectativa para estar
presente à programação especial.

Essa palestra especial é o pri-
meiro de dois eventos gratuitos
que acontecerão em todas as 118
mil congregações das Testemu-
nhas de Jeová durante a primeira
semana de abril. O público tam-
bém é convidado a se juntar a qua-
se 20 milhões de pessoas que se
reúnem todos os anos para assistir
à Celebração da Morte de Jesus
Cristo, confirmada para a noite de
terça-feira, 4 de abril de 2023.

A entrada dos dois eventos é
gratuita e nenhum tipo de cadas-
tro é necessário. Para saber mais
sobre esses eventos ou encontrar
um local onde ocorrerão perto de
você, acesse jw.org, o site oficial das
Testemunhas de Jeová.(Matheus
Scarpari, porta-voz local – e-mail:
matheusscarpari.portavoztj@gmail.com)

Perto do rio Piracicaba fica o
Estúdio Aragem, um espaço inde-
pendente dedicado à difusão da
arte contemporânea. Esse local,
envolvido pelo viver a cidade de
modo livre e democrático que a Rua
do Porto inspira, é o nosso ponto de
encontro neste sábado (01), a par-
tir das 13h, quando mais uma ação
do projeto “Mulheres em Ação:
Mátria Amada Brasil” acontece.

Durante toda a tarde a propos-
ta é que as pessoas participem da
celebração à vida de mulheres que
foram e são importantes para a cul-
tura e a produção artística de Pira-
cicaba. Esse encontro reúne as gra-
fiteiras do Coletivo Caravana, que
concretizam o tributo à história da
pintora Ida Schalch, que nasceu ao
final do século XIX, participou da-
quela que foi considerada a primei-
ra exposição de pintura da cidade,
em 1920, na chamada Universida-
de Popular e impactou a formação
em dezenas de gerações de piracica-
banas (os) voltados à pintura, por
sua profunda consciência de artis-
ta, em tempos onde as mulheres en-
frentavam todo tipo de preconceito.

A imagem de Ida será reve-
renciada ao lado de outra ilus-
tre mulher piracicabana, There-
za Alves, que, com mais de 65
anos de atividade como cantora,
recebeu em 2018 o Troféu Gover-
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Mulheres nutrem a cena artística e cultural de Piracicaba em projeto
Coletivo Rec

A proposta é que as
pessoas participem da
celebração à vida de mulheres
que foram e são importantes

nador do Estado na área de mú-
sica, escolhida pelo voto popular.

Essas duas potências, Ida e
Thereza, terão suas imagens gra-
fitadas no muro externo do estú-
dio Aragem e, para compor a pro-
gramação, haverá intervenções
artísticas com as atrizes Paula
Ibañez e Alessandra San Martin e
com as dançarinas Vivian Trive-
lin e Evelin Helena. As atividades
começam às 13h, são gratuitas e
aberta para todas as pessoas.    

Nas últimas décadas, registra-
se um avanço nas discussões sobre
as questões de gênero e pode-se
notar a inclusão das mulheres em
diversos setores da sociedade, po-
rém, o lugar de destaque ocupado
por elas ainda é pequeno se compa-
rado com os espaços garantidos aos
homens. Nesse sentido, o projeto
“Mulheres em Ação: Mátria Ama-
da Brasil”, que foi contemplado pelo
Edital Proac n°38/2022, pretende
contribuir para que essa realidade
siga se transformando, para que
homens e mulheres sejam conside-
rados de forma equânime e pos-
sam ocupar os mesmos espaços li-
vres de preconceitos.

O projeto, proposto por Nata-
lia Puke, Laura Vidotto, Vanessa
Piazza e Thelicia Canabarra, reúne
diversas outras mulheres para dar
forma às realizações, como a jor-

nalista e pesquisadora Beatriz Vi-
centini, a designer Jennifer Garcia,
as fotógrafas Fran Lodde e Isabela
Borghese, do coletivo Rec, entre
outras. De acordo com as organi-
zadoras, “historicamente, os direi-
tos das mulheres foram implemen-
tados de forma tardia em relação
aos dos homens. Assim, privadas
durante séculos do direito ao estu-
do, trabalho e participação políti-
ca, as mulheres ainda se encontram
em desvantagem nos espaços de
produção de conhecimento e de
poder. Por isso, essa iniciativa é
mais uma semente que queremos
semear no mundo, vislumbrando
novos modos de organização que
se pautem em uma sociabilidade
outra, capaz de discutir as rela-
ções de poder e acolher as subjeti-
vidades femininas que foram e ain-
da são silenciadas na História”. 

A programação tem continui-
dade em maio, quando haverá
uma roda de conversa com a pro-
posta de diálogo entre as mulhe-
res da comunidade cultural pira-
cicabana, visando possibilitar a
partilha de experiências, em um
espaço de criação e de fala femini-
na. E, em junho, haverá o lança-
mento de um portfólio das mulhe-
res artistas e produtoras culturais
de Piracicaba, resultado de pesqui-
sas que já estão em andamento.   

SERVIÇO
Projeto “Mulheres em Ação:
Mátria Amada Brasil”, com
grafitagem do Coletivo Cara-
vana e intervenções artísticas,
no sábado, dia 1, das 13h às
17h, no Estúdio Aragem (rua:
Antônio Corrêa Barbosa, 852,
Centro). Evento gratuito e li-
vre para todas as pessoas. 
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Com rodada dupla, categoria abre temporada em Piracicaba
O Ultimate Drift desembarca

em Piracicaba neste final de sema-
na, dias 1 e 2 de abril, para dar
início a temporada 2023 da cate-
goria. São esperados mais de 60
pilotos que disputarão as provas em
duas categorias, Principal e Light.

A rodada será dupla, portan-
to, o certame que é válido pelo Cam-
peonato Brasileiro da categoria terá
a disputa da primeira e segunda
etapas da temporada sendo realiza-
das neste sábado e domingo no au-
tódromo do ECPA (Esporte Clube
Piracicabano de Automobilismo), lo-
calizado no interior de São Paulo.

Para este ano, o Ultimate
Drift contará com outras sete eta-
pas, todas elas disputadas em
dois dias. Além desta primeira,
no interior paulista, o campeona-

to passará ainda pelo Velopark,
em Nova Santa Rita/RS, em maio;
a etapa de julho ainda não foi
deficida. Em agosto, as provas
serão em Londrina/PR; e Penha/
SC receberá a etapa de setembro.
A cidade de Ribeirão Preto /SP,
encerra o certame em novembro.

Em sua quarta temporada, a
expectativa é de que mais de 60 pi-
lotos integrem o grid, separados
pelas divisões Principal e Light,
essa última criada com o intuito
de profissionalizar pilotos que pre-
tendam fazer carreira na categoria
conhecida pela condução de carros
com derrapagens em curvas.

INGRESSOS - Mais infor-
mações sobre o campeonato pelo
site ultimatedriftbr.com.br e ingres-
sos acesse ultimatedrift.lets.events

PROGRAMAÇÃO DE HOJE E AMANHÃ
SÁBADO, 1 DE ABRIL

9h50 - Qualify Principal
13h30 - Top 32 + 16 Principal

17h30 – Mesa de autógrafos e visitação ao box

DOMINGO, 2 DE ABRIL
10h15 - Batalhas Light

12h10 - Visitação aos boxes
13h30 - Top 32 + 16 Principal

17h30 - Volta rápida

ou entre em contato com a organi-
zação pelo Instagram @ultimate-
driftbr ou WhatsApp (11) 4210-4759

PATROCINADORES -
O Ultimate Drift tem patrocí-
nio de Perfect Automotive,
Pneustore, Mahle, NGK, Fuel-
tech, Alltak e Barbarius World

SERVIÇO
O ECPA fica localizado na Ro-
dovia SP 135 Km 13,5 – Tupi
– Piracicaba. Mais informa-
ções pelo whatsapp (19)
974037683, instagram @ecpa-
brasil e facebook @ecpabrasil
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Em requerimento, vereador indaga sobre conservação
A Câmara aprovou nesta

quinta-feira (30), na 16ª Reunião
Ordinária, o requerimento 218/
2023, em que o vereador Cássio
Luiz Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, questiona sobre a precarie-
dade do barracão da área de la-
zer Orácio Aude, localizado na
avenida Corcovado, no Parque
dos Ipês. “Os moradores vêm

reivindicando manutenções no
local há algum tempo”, disse.

O argumento do parlamen-
tar é que não há manutenção pe-
riódica e que as telhas, janelas,
portas e paredes estão “totalmen-
te danificadas e sem nenhuma
iluminação, entre muitos outros
serviços a serem realizados”.

“O barracão, como está em to-

tal abandono, fica propício a ocor-
rer invasão de transeuntes que es-
tão em situação de rua. E até mes-
mo usuários de entorpecentes, o
que causa insegurança nas pesso-
as e afasta os moradores da região,
deixando estes de utilizar o espaço
para praticar exercícios, levar as cri-
anças para brincarem, entre outras
práticas”, declara Cássio Fala Pira,

ao completar que as reivindicações
solicitadas devem ser resolvidas o
mais rápido e urgente possível.

Ele quer saber qual a fina-
lidade de ter a construção, se
os munícipes não utilizam o
espaço, se o Município possui
conhecimento da falta de ma-
nutenção e se há uma data
agendada para os serviços.
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Deputada Bebel viabiliza
R$ 250 mil para reformas
da UPA da Vila Sônia
De acordo com relatos que chegaram à deputada, uma das necessidades
urgentes da UPA do Vila Sônia é conter as goteiras do prédio

Preocupada em garantir me-
lhorias na estrutura para atendi-
mento à população piracicabana,
a deputada estadual Professora
Bebel (PT) conseguiu viabilizar na
Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo uma emenda
parlamentar no valor de R$ 250
mil para custear reformas na
Unidade de Pronto Atendimento
(UPA) do Vila Sônia, localizada
em Santa Terezinha. A Prefeitu-
ra de Piracicaba, inclusive, já foi
contatada pelo governo do Es-
tado para que viabilize a docu-
mentação necessária para o re-
cebimento do recurso, que será
utilizado na manutenção do
prédio desta unidade de saúde.

Bebel conta que a emenda par-
lamentar é uma indicação do ex-
deputado estadual Roberto Engler,
com quem mantêm uma ótima re-
lação. “Em diálogo que mantemos
com diversos parlamentares, no
início desse ano, conversando com
o deputado Roberto Engler relatei
que lideranças da região de Santa
Teresinha, com quem mantenho
boa relação, haviam me procura-
do informando da necessidade
de reforma da UPA do Vila Sô-
nia. Ao tomar conhecimento, de
imediato, o deputado me garan-
tiu a indicação de uma emenda
para custear melhorias nesta
unidade de saúde”, conta Bebel.

Fotos: Divulgação

A deputada Professora Bebel destaca a necessidade de reformas
na UPA que atende uma região com mais de 100 mil moradores

Os recursos viabilizados pela deputada Professora Bebel são para
a Prefeitura realizar as reformas necessárias na UPA do Vila Sônia

De acordo com relatos que
chegaram à deputada, uma das
necessidades urgentes da UPA
do Vila Sônia é conter as gotei-
ras do prédio em dias de chuva,
assim como realização de pintu-
ra. “Acredito que os R$ 250 mil
que conseguimos destinar à Pre-
feitura sejam suficientes para
fazer os reparos necessários no
telhado e também melhorar a
estrutura da UPA para garantir
atendimento digno à população,
que inclusive já estariam sendo
realizados”, destaca a deputada
estadual Professora Bebel.

A deputada Professora Be-
bel ressalta que “a UPA do Vila
Sônia atende toda população da
região de Santa Terezinha, inclu-
indo todos os bairros daquela
parte da cidade, que é muito
grande, como Parque Piracica-
ba, Boa Esperança, Jardim Gil-
da, Bosques do Lenheiro, Mário
Dedini, Vila Industrial, Vila Sô-
nia, Parque Orlanda, São Fran-
cisco, enfim, deve passar de 100
mil moradores. Como deputada,
estou tentando ajudar também a
Prefeitura de Piracicaba a rece-
ber recursos visando a manuten-
ção desta unidade de saúde, que
foi construída no início dos anos
90, e que precisa de manutenção
para assegurar atendimento dig-
no aos usuários”, declarou.
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Barjas e Miro concluem novo livro
sobre Piracicaba no século 21

A Tribuna recebeu nesta se-
mana a visita do ex-prefeito Bar-
jas Negri e do jornalista Miromar
A. Rosa, o Miro. Eles apresenta-
ram o resultado da nova parce-
ria: o livro Almanaque – Piraci-
caba / Século XXI - Ações públi-
cas, notícias e fatos históricos -
2001/2020. A fase de pesquisa e
produção dos textos foi encerra-
da e existe uma expectativa do seu
lançamento no próximo mês de
abril ou, no máximo, em maio.

Segundo o ex-prefeito, o tra-
balho começou pequeno, com a
proposta de registrar a história
de Piracicaba no século 21. Eles
lembraram que o escritor e jor-
nalista Cecílio Elias Netto escre-
veu o primeiro ano deste século:
2001. A partir de alguns alma-
naques e livros, Barjas e Miromar
tinham a intenção de escrever 10
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Miromar Rosa (esquerda), Evaldo Vicente e Barjas Negri (direita)

notas por mês, o que daria perto de
120 por ano e, em 20 anos, 1.200.

Porém, o trabalho foi crescen-
do e o resultado chegou a mais de
4.000 notas e cerca de 150 fotos.
Mesmo assim, ainda ficaram mais
de 300 notas fora da edição que será
impressa. Os dois lembram que já
estudam a possibilidade de fazer
uma edição on line com todas as no-
tas levantadas nas pesquisas. Mes-
mo assim, eles acreditam que ainda
vão faltar alguns fatos históricos.

Ainda sobre o livro, o Alma-
naque começa com o nascimento
da primeira piracicabana neste sé-
culo, Vitória Groppo de Lara. O al-
manaque traz os fatos históricos
ano a ano. Com exceção do ano de
2020 que foi dividido em dois ca-
pítulos: um sobre os acontecimen-
tos da cidade e outro específico
sobre a pandemia do coronavírus.

O Ipedd (Instituto Piracicaba-
no de Estudos e Defesa da Demo-
cracia) divulgou em suas redes,
nesta sexta-feira, 31, a Nota Pú-
blica “Ditadura Nunca Mais! Viva
a Democracia”. A manifestação
tem o objetivo de lembrar o Golpe
Militar que violentou o Brasil no
dia 1º de Abril de 1964, dando iní-
cio a mais de duas décadas de vi-
olência e desrespeito aos direitos
humanos e sociais no país.

“Esse fato histórico não pode
ser esquecido ou permanecer regis-
trado apenas na memória acadê-
mica”, destaca a nota, que ainda
enfatiza a necessidade de uma vi-
gilância por parte da sociedade:
“Nunca mais permitamos, a qual-
quer título, que ocorram em nosso
país prisões arbitrárias em massa,
torturas, assassinatos, desapareci-
mentos, cassação indiscriminada e
massiva de detentores de direitos
políticos, exílio voluntário e força-
do de brasileiros e brasileiras”.

Segue a íntegra do documento:
DITADURA NUNCA MAIS!

VIVA A DEMOCRACIA!
O dia 1º de abril em nosso país

é um dia para não ser esquecido.
Foi nesse dia, em 1964, que se per-
petrou o golpe militar que mergu-
lhou o Brasil numa ditadura atroz
que durou duas décadas.

Esse fato histórico não pode
ser esquecido ou permanecer regis-
trado apenas na memória acadê-
mica. Sua evocação perene e seu en-
tranhamento na consciência social
do nosso povo, a exemplo de outros
fatos obscuros da história brasilei-
ra, como a escravidão, deve servir
para que, devidamente amadureci-
dos, conscientes e atentos, jamais
permitamos que volte a acontecer.
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Instituto destaca importância
da memória sobre a violência

Nunca mais permitamos, a
qualquer título, que ocorram em
nosso país prisões arbitrárias em
massa, torturas, assassinatos,
desaparecimentos, cassação in-
discriminada e massiva de deten-
tores de direitos políticos, exílio
voluntário e forçado de brasilei-
ros e brasileiras, expurgos de pro-
fessores e cientistas nas univer-
sidades, censura à imprensa e às
manifestações culturais, inter-
venções nas entidades sindicais e
estudantis e assim por diante.

Infelizmente, o Brasil ainda
não está livre dessa ameaça ater-
radora. Os acontecimentos tenebro-
sos do último 8 de janeiro na Capi-
tal da República deixaram claro
que essa ameaça de golpe e de im-
plantação de ditadura persiste en-
tre nós. Há que se registrar, contu-
do, que a institucionalidade demo-
crática brasileira, apoiada por am-
plo clamor da sociedade, não ape-
nas repudiou como também foi ca-
paz de impedir o sucesso dessa in-
tentona autoritária, a demonstrar
que o amadurecimento democráti-
co é uma realidade em nosso país.
Um outro registro importante for-
talece esse amadurecimento e deve
ser enaltecido: o Comandante do
Exército proibiu que oficiais da ati-
va promovam ou participem de atos
alusivos ao 31 de março.

O Instituto Piracicabano de
Estudos e Defesa da Democracia,
alinhado à utopia da construção de-
mocrática em nosso país, sente-se
no dever de proclamar: Ditadura
Nunca Mais! Viva a Democracia!

Piracicaba, 1º de abril de 2023.
Ipedd – Instituto

Piracicabano de Estudos
e Defesa da Democracia
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NO FORUM
O Espaço Cultural do Forum
Professor Francisco Morato
recebe a exposição “Meu
Olhar”, coletânea de algu-
mas das obras da art ista
plástica Alda Cecília Wag-

ner Ferreira Datti, também
funcionária do Poder Judi-
ciário. O período de visita-
ção é de 4 a 28 de abril, e o
prédio do fórum fica na rua
Bernardino de Campos, 55.
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Requerimento pede que Executivo
informe sobre prédio de escola

O vereador Cassio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, so-
licita que o Executivo apresente
informações sobre a infraestru-
tura do prédio da Escola Munici-
pal Professora Mariza Elvira Ell
Faganello, localizada no bairro
Jupiá. É de sua autoria o reque-
rimento 216/2013, aprovado pela
Câmara nesta quinta-feira (30),
na 16ª reunião ordinária.

Segundo o parlamentar,
pais de alunos procuraram o
seu gabinete para reclamar de
inúmeras fissuras e trincos, que
podem estar ameaçando a es-
trutura e segurança de funcio-

nários e alunos. “Para garan-
tir maior segurança, é necessá-
rio realizar reparos para me-
lhoria ao patrimônio público.

Cássio Fala Pira pergunta se
o Executivo tem conhecimento
das fissuras do prédio e se existe
algum cronograma de manuten-
ção. “É procedimento do órgão
competente realizar vistorias pe-
riódicas para saber as condições
dos prédios escolares? Caso posi-
tivo, existe algum laudo de visto-
ria realizada recentemente? Caso
negativo, é possível realizar uma
vistoria na escola”, indaga o par-
lamentar, no requerimento.

RRRRREQUERIMENTOSEQUERIMENTOSEQUERIMENTOSEQUERIMENTOSEQUERIMENTOS

Com emendas enviadas, travessa e praça não receberam melhorias
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou, na 16ª Reunião Or-
dinária, nesta quinta-feira (30), os
requerimentos nº 211/2023 e nº
212/2023, de autoria do vereador
Gustavo Pompeo (Avante), que
questionam o Poder Executivo so-
bre o destino de verbas provenien-
tes de emendas parlamentares.

A primeira, de nº 2020.
007.17719, foi destinada ao mu-
nicípio através do deputado esta-
dual Alex de Madureira (PL), com
aplicação prevista para a execu-
ção de obras de drenagem de
águas pluviais e pavimentação
asfáltica em trecho da travessa

Higienópolis, com investimento de
R$ 120 mil. No requerimento, o
parlamentar questiona se o valor
se encontra no caixa da Prefeitu-
ra, qual foi o valor destinado para
a obra, se a Prefeitura tem que apre-
sentar contrapartida para a exe-
cução do projeto e em qual depar-
tamento municipal se encontra o
processo referente à emenda.

Gustavo Pompeo ainda citou
a Concorrência Nº 02/2021, que
classificou a empresa Pontuali Cons-
trutora e Engenharia Eireli para a
execução da obra e que o processo
licitatório, planilha de custos, orça-
mentos, projetos e afins, já estão

prontos e disponíveis no site da Pre-
feitura. Dessa forma, ele quer saber
a data de início das obras e qual o
prazo para a conclusão do serviço.

Já o requerimento nº 212/2023
questiona o Poder Executivo sobre
a emenda de R$ 150 mil destinada
pelo mesmo deputado para a revi-
talização da praça “Milton Barbo-
sa”, localizada na rua Olga Pagoto
Santiago, no bairro Mario Dedine.
No requerimento, o vereador per-
gunta qual é o número do empe-
nho ou de identificação da emen-
da, em qual departamento se en-
contra o processo e quais são que
os trâmites para que o projeto seja

executado, com o detalhamento
de cada etapa e tempo limite para
análise e liberação. Ele quer sa-
ber ainda se o projeto está pronto
e se foi realizado o estudo para
implantação das melhorias.

Ao declarar voto em relação
aos dois requerimentos, Gustavo
Pompeo exibiu fotos e vídeos dos
locais que devem ser contempla-
dos com os recursos. “São essas
duas cobranças, quero saber
quando as pessoas vão ter de for-
ma efetiva essas melhorias. Já foi
contemplado e só falta realizar”,
afirmou. Confira, no vídeo, a de-
claração de voto do vereador.
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Requerimento pede autorização para
vistoria coletiva a obras de creche

Por meio do requerimento
221/2023, durante a 16ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira (30),
o vereador Acácio Godoy (PP) soli-
cita a autorização da Prefeitura
para a realização de vistorias nas
obras paralisadas da creche que
está sendo construída na rua Go-
dofredo Bulhões Ferreira Carvalho,
no Jardim Tatuapé. O parlamen-

tar solicita autorização, com indi-
cação de data e horário, para visi-
tas a serem feitas por um grupo de
vereadores, pela associação de mo-
radores do bairro e por dois cole-
giados temáticos da Câmara: a
Comissão de Obras, Serviços Pú-
blicos e Atividades Privadas e a
Comissão de Educação, Esportes,
Cultura, Ciência e Tecnologia.

VEM, PODE DANÇAR!
O Sesc Piracicaba realiza du-
rante o mês de abril a oficina
de improvisação “Vem, pode
dançar!”. O primeiro encon-
tro será neste sábado, 1o, a
partir das 10h, na Sala de Ex-
pressão Corporal. A ativida-
de consiste em uma experi-
mentação corporal a partir

dos princípios do contato e
improvisação, educação so-
mática e improvisação cêni-
ca em quatro encontros e
uma Jam ao final, para todos
os participantes. Será minis-
trada por Vivian Trivelin em
parceria com o Coletivo Anôni-
mos da Dança de Piracicaba.

Divulgação
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Piracicaba assume a liderança
da fase regional do 2º Jomi
Delegação da Secretaria de Esportes, Lazer e Atividades Motoras (Selam) chega
aos 30 pontos na classificação geral; Marcos Takaki é campeão no tênis de mesa

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Universidade da Vila África
tem a oficina de danças

Piracicaba assumiu quinta
(30) a liderança na classificação
geral na fase regional do 2º Jo-
gos da Melhor Idade (Jomi),
competição organizada pela Secre-
taria de Esportes do Estado de São
Paulo que é disputada apenas por
atletas com mais de 60 anos de
idade. A delegação da Secretaria
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras (Selam), formada por 135
competidores e atual campeã do
torneio, encerrou o terceiro dia
do evento com a somatória de
30 pontos, 12 a mais do que Bo-
tucatu e a anfitriã Lençóis Pau-
lista, que dividem o segundo lu-
gar com 18 - Botucatu leva vanta-
gem nos critérios de desempate.

O bom desempenho de Piraci-
caba no Jomi teve a contribuição
do mesatenista Marcos Takaki, que
conquistou o título do torneio mas-
culino ao vencer São Carlos, na fi-
nal da categoria masculino C, pelo
placar de 3 sets a 1. Com o resulta-
do, Takaki garantiu vaga para a
fase estadual da competição. “É
um grande prazer representar Pi-
racicaba, principalmente no gru-
po da melhor idade. São mais de
10 anos defendendo a cidade e sin-
to muito orgulho disso. O mais im-
portante nesta fase regional é a clas-
sificação para a final estadual,
onde chegam os 16 melhores de São
Paulo. É algo valioso para mim. A
missão foi cumprida”, afirmou.

Ainda no tênis de mesa, Pira-
cicaba fechou o dia com mais cin-
co vitórias por 3x0: contra Águas

O Projeto Universidade da
Vila África que foi contemplado
pelo edital PROAC 39/2022 - Ci-
dadania Cultural/ Produção e re-
alização de Projeto Cultural/ Cul-
tura Negra, Urbana e HIP HOP -
tem por objetivo proporcionar ao
público participante o acesso ao
universo de sabedorias que cons-
titui os valores ancestrais da Co-
munidade Vila áfrica, que por sua
vez são os saberes e fazeres da cul-
tura oral, corporal e musical, dos
tambores, das tranças, das amar-
rações, do samba e outros.

Os saberes anunciados serão
transmitidos pelas/os mestras/es,
as detentoras/es que compartilha-
ram e trocaram experiências por
meio de oficinas, rodas de conver-
sas e apresentações. Estas ativida-
des serão oferecidas às/aos mora-
doras/es da Comunidade Vila
África bem como para a popula-
ção de Piracicaba em geral, como
forma de oportunizar e possibili-
tar às pessoas participantes a apro-
ximação com essa manifestação
da cultura popular e tradicional,
que se constitui como um conjun-
to de saberes de matriz negra. 

A comunidade Vila África é
um Quilombo Urbano que reúne
um arcabouço de saberes de cul-
tura de matriz negra formada por
pessoas de maioria pretas. A Co-
munidade Vila África carrega este
nome devido ao time de futebol
fundado pelo Mestre João em
1950. Mas, desde o início do séc.
XX há neste local a concentração
de uma comunidade negra na ci-
dade que se manifesta a partir de
seus fazeres culturais. Os mais jo-
vens e crianças buscam manter as
memórias da comunidade, con-
centrada na família Antônio, por
meio das manifestações religiosas,
profanas e artísticas que foram

Divulgação

Todas as atividades desse projeto são gratuitas

iniciadas pelas/os pretas/os mais
velhas/os dessa comunidade. 

Mas, as festas, os eventos nos
terreiros, quintais das casas e no
campo de futebol é um processo que
não se apaga. Entre os saberes
mantidos na Comunidade estão o
Batuque de Umbigada com o Mes-
tre Tio Tonho e o grupo infantil Tio
Tonho, Dança afro brasileira; Sam-
ba de Terreira, Centro de umban-
da, samba tradicional, bateria de
carnaval e passo marcados, tran-
çar o cabelo, amarrações com teci-
dos africanos, turbantes, desfile da
beleza preta, manifestações estas
que agregam os fazeres da Vila Áfri-
ca passando de geração a geração. 

No processo da modernização
da sociedade a cultura jovem foi
conquistando seu espaço, e como
forma de acolher suas expressões
e entendendo também que são
manifestações negras contempo-
râneas outras formas culturais
foram sendo desenvolvida na Co-
munidade, como: a discotecagem,
o rap, o grafite e a cultura hip hop
no geral estão presente fortemen-
te dentro dos Saberes Universais
da Comunidade Vila África.

O primeiro movimento do
projeto são as oficinas formati-
vas que serão realizadas aos sá-
bados nos meses de abril, maio,
junho, julho e agosto. Neste sá-
bado (01), acontece a oficina de
de Danças Urbanas as 14h com a
Tay Corvinus e Danças Afro-bra-
sileiras as 16h com a Marcia Ma-
ria (Marcinha). Todas as ativida-
des desse projeto serão gratuitas.

SERVIÇO
Aos sábados - gratuito - para
todas as idades - Inscrição 15
mim antes do início - Local:
Centro Cultural Faé - Rua Pas-
coalina Orlando, 177 - Vila In-
dependencia, em Piracicaba.

Fotos: Divulgação

Marcos Takaki conquistou o ouro e a vaga para a fase final do Jomi

O enxadrista Wilson Ali garantiu a classificação para as eliminatórias

de São Pedro e São Carlos na cate-
goria feminino A; diante de Len-
çóis Paulista no feminino B; e nos
confrontos com Bauru e São Ma-
nuel pela categoria masculino B.

O voleibol adaptado da Se-
lam também se destacou ontem
em Lençóis Paulista. Embalada
pelo público que encheu as ar-
quibancadas do ginásio do Clu-
be Esportivo Marimbondo, o time
masculino de Piracicaba mos-
trou força e venceu São Pedro
pelo placar de 2 sets a 0, com
parciais de 15/10 e 15/04, em
duelo válido pela categoria A. Na
classe B, os piracicabanos derro-
taram São Carlos, também por
2x0 (15/7 e 15/5). Entre as mu-
lheres, dois triunfos por sets di-
retos: o elenco da categoria A su-
perou Macatuba com parciais de
15/6 e 15/7, enquanto o feminino
B bateu Areiópolis (15/11 e 15/2).

RESULTADOS - Piracicaba
perdeu na bocha para Saltinho por
18x0. As equipes feminina e mas-
culina de buraco finalizaram o dia
com uma derrota e uma vitória: as
mulheres ganharam de Santa Rita
do Passa Quatro e perderam de São
Manuel; os homens triunfaram
diante de Getulina e foram surpre-
endidos pela representação de Sa-
bino. No dominó feminino, o time
da Selam perdeu para Barra Boni-
ta e se recuperou no dia ao vencer
Itirapina. Já o masculino caiu no
duelo com Santa Rita do Passa
Quatro. Na malha, Piracicaba
venceu Pirassununga pelo placar

de 44x28. No truco, a vitória so-
bre Piratininga e o revés perante
Porto Ferreira não foram sufici-
entes para garantir a classifica-

ção às eliminatórias. O enxadrista
Wilson Ali, por sua vez, carimbou
o passaporte para o mata-mata ao
superar Botucatu por 1x0.
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Em entrevista, Kawai fala sobre
visita de comitiva ao Japão

Na noite de quinta-feira, 30,
foi a vez da comunidade do bairro
São Francisco/Taquaral receber a
nona plenária do Orçamento Par-
ticipativo, realizada no Centro Co-
munitário. Foram protocoladas 18
demandas durante o encontro que
contou com a participação do secre-
tário de Governo, Carlos Beltrame.

Entre as demandas apresen-
tadas na plenária constam cons-
truções de uma creche de educa-
ção infantil no bairro São Francis-
co/Taquaral, de um ecoponto na
região dos bairros Sol Nascente e
Alvorada, um centro cultural no
bairro Pompeia e uma unidade de
saúde no Sol Nascente. Quem não
conseguiu apresentar a demanda na
reunião de ontem tem prazo de cin-
co dias úteis para protocolar na se-
cretaria de Governo ou enviar no e-
mail comop@piracicaba.sp.gov.br.

Nas plenárias do OP são cole-
tadas dois tipos de demandas, que
são de investimento e custeio. As
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Comunidade recebeu plenária do Orçamento Participativo

A plenária foi no Centro Comunitário do Taquaral-São Francisco

Guilherme Valdanha

demandas de investimento são
importantes para o crescimento
sustentável da cidade e incluem
construções de pontes, praças, par-
ques, unidades de saúde, reforma
de escolas e creches, entre outros.
As de custeio são serviços que aten-
dem às necessidades do dia a dia
da população, como a manutenção
preventiva e corretiva de corte de
mato, tapa buraco, poda de árvore
e outros serviços. As demandas de
investimento serão enviadas ao
Congresso de Municipal do Orça-
mento Participativo, que ocorrerá
no dia 3/6, no Engenho Central.

Para Cleide Coelho da Silva
Santos, moradora do bairro Dois
Córregos, este contato proporcio-
nado pela plenária do Orçamen-
to Participativo é primordial, per-
mitindo que representantes das
comunidades levem suas reivin-
dicações ao Poder Público.

Segundo Edilson Silva Olivei-
ra, presidente do centro comunitá-

rio do bairro Taquaral/São Fran-
cisco, além de ser importante que a
população participe das plenárias,
é necessário que o Executivo dê re-
torno às demandas apresentadas
e juntos possam trabalhar para o
desenvolvimento dos bairros.

As plenárias são abertas à po-
pulação e acontecem às segundas e
quintas-feiras, a partir das 19h. A
próxima acontecerá na segunda-
feira, 3, às 19h, no Centro Comuni-
tário do Piracicamirim/Petrópolis,
na rua Militão José da Rocha, 84.
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Festival de food trucks reúne mais de 200 pessoas no Centro Cívico
Mais de 200 servidores muni-

cipais prestigiaram ontem, 31, o fes-
tival de food trucks que aconteceu
na rampa que dá acesso ao prédio
do Centro Cívico, com várias op-
ções gastronômicas. O evento, or-
ganizado pela Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur) faz parte
do programa Empreenda-Pira de
fomento aos ambulantes, traillers
e food trucks de Piracicaba.

Marcelo Pinto de Carvalho,
assessor de gabinete da Secretaria
de Finanças (Semfi), experimentou
o acarajé e tomou sacolé gourmet
como sobremesa. “Além de várias
opções de alimentação foi uma ex-
celente oportunidade para conviver
com os outros servidores fora do
ambiente de trabalho. Uma iniciati-
va sensacional”, disse Carvalho.

O estagiário da procurado-
ria judicial Misael Martins Ruiz
prestigiou pela primeira vez o
Empreenda-Pira. “Excelente op-
ção para a hora do almoço, sem
a necessidade de deslocar-se
para bares ou restaurantes. Es-
pero que esse evento aconteça
mais vezes por aqui”, destacou
Misael, que almoçou na compa-

nhia do também estagiário da
procuradoria Thiago Deffende

Os irmãos Alexandre e Sérgio
Brunelli, proprietários do food tru-
ck Villas Yakisoba, disseram que o
festival realizado na rampa do Cen-
tro Cívico é excelente, e que eles já
chegaram a vender 70 yakisobas
num único dia no local, durante as
comemorações do Dia Internacio-
nal da Mulher. “O Empreenda-Pira
tem nos ajudado muito, não só com
o evento no Centro Cívico, mas tam-
bém organizando festivais gastro-

nômicos pelos pontos mais diversos
da cidade”, ressaltou Alexandre.

Marcela Claro, proprietária da
barraca Penélope Charmosa Sacolé
Gourmet, que trabalha com produ-
tos artesanais dos mais variados sa-
bores, disse que trouxe 100 sacolés
para participar do festival e que espe-
rava vender todos até o final do dia.
“Meu produto caiu no gosto do ser-
vidor público, com destaque para o
sabor de frutas. A lucratividade ob-
tida nestes eventos do Empreenda-
Pira é muito boa”, revelou Marcela.

CADASTRO – A Semdet-
tur tem feito um importante tra-
balho no auxílio a pessoas que
desejam empreender por meio
das atividades de comércio am-
bulante ou trailers de alimenta-
ção. Os interessados, que já de-
vem possuir um ponto fixo de
comércio, devem acessar o link
http://semdettur. piracicaba.sp.
gov.br/ambulantes/, preencher
a solicitação de análise e aguar-
dar pelo contato de um dos re-
presentantes da Semdettur.
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Evento faz parte do programa Empreenda-Pira de fomento aos ambulantes, traillers e food trucks locais

No programa Primeiro
Tempo, exibido ao vivo pela TV
Câmara na noite desta quinta-
feira (30), o vereador Pedro
Kawai (PSDB) deu detalhes so-
bre sua visita ao Japão, onde
participou do “Programa Jun-
tos de Intercâmbio Japão-Amé-
rica Latina e Caribe”, a convite do
governo japonês através do con-
sulado do Japão em São Paulo.

Em comitiva composta por 10
representantes dos poderes Exe-
cutivo e Legislativo nas esferas
municipal, estadual e federal, Pe-
dro Kawai participou de encon-
tros com representantes dos tra-
balhadores brasileiros empregados

em fábricas no Japão e com a as-
sociação de moradores e comerci-
antes da cidade de Hamamatsu,
local onde se concentra o maior
número de brasileiros no país.

A comitiva também se reuniu
com o vice-ministro dos Negócios
Estrangeiros do país, Shunsuke
Takei. De acordo com Pedro Ka-
wai, alguns dos temas tratados se-
rão sugeridos ao governo federal.

O vereador frisou que a via-
gem foi paga pela embaixada do
Japão em conjunto com o agente
oficial JICE (Japan International
Cooperation Center), responsável
pela programação e pelos custos
desta missão internacional.

Guilherme Leite

Kawai participou do programa Primeiro Tempo, exibido pela TV Câmara
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Luciano Almeida é reeleito
presidente para 2023-2025
Eleições ocorreram na Fumep, em Piracicaba, na manhã de quinta (30);
Foi a 29ª Reunião Ordinária dos colegiados; mandato é de três anos

Os Comitês PCJ elegeram a
diretoria para o mandato 2023-
2025 nesta quinta-feira, dia 30,
durante a 29ª Reunião Ordinária
dos colegiados, também conheci-
da como Plenária dos Comitês
PCJ. O prefeito de Piracicaba, Lu-
ciano Almeida, foi reeleito presi-
dente. A reunião ocorreu no au-
ditório da Fumep (Fundação Mu-
nicipal de Ensino de Piracicaba).
Além da eleição da diretoria, hou-
ve a posse dos membros eleitos da
sociedade civil (usuários de recur-
sos hídricos e organizações civis)
e indicados pelos municípios e ór-
gãos governamentais (União e
Estados de São Paulo e Minas Ge-
rais).  Na abertura, houve tam-
bém uma homenagem ao ex-secre-
tário executivo dos Comitês PCJ,
Luiz Roberto Moretti, falecido em
fevereiro de 2021, pelo imenso le-
gado deixado por ele no Sistema
de Gestão de Recursos Hídricos.

Luciano Almeida foi reeleito
presidente do CBH-PCJ (Comitê
Paulista) e do PCJ Federal por
aclamação para o biênio 2023-
2025. ”Os dois últimos anos fo-
ram super complexos. Tivemos
junto ao desafio das questões hí-
dricas, o Covid. Estávamos na
iminência de um stress hídrico
enorme, talvez um dos maiores da
história. Graças a Deus e a São
Pedro, conseguimos evitar gran-
des impactos com muitas iniciati-
vas, muitas parcerias e trabalho
do Governo do Estado e Governo
Federal. A partir de agora, come-
ça uma nova etapa. Nós tivemos
um volume de águas enorme nes-
se ciclo de chuvas. Significa que
devemos ter uns dois ou três anos
de um pouco de paz e tranquilida-
de com relação à falta d’água. Para
esses próximos dois anos o desa-
fio é melhorar a qualidade dessas
águas e exigir das prefeituras uma
diminuição do índice de perdas.
Vamos tentar focar nisso e tam-
bém em projetos que promovam a
preservação e a reservação para
garantir água às futuras gerações.
Esse é o objetivo dos Comitês PCJ
para os próximos dois anos”, res-
saltou o prefeito de Piracicaba.

Como vice-presidente do
CBH-PCJ e 2º vice-presidente do
PCJ Federal, os membros dos
Comitês PCJ reconduziram ao
cargo Marco Antonio dos San-
tos, representante da Assemae
(Associação Nacional dos Servi-
ços Municipais de Saneamento).

Como secretário-executivo do
CBH-PCJ e do PCJ Federal foi
eleito André Luiz Sanchez Navar-

ro, da Secretaria de Meio Ambi-
ente, Infraestrutura e Logística
do Estado de São Paulo (SEMIL).
O cargo de secretária-executiva
adjunta do CBH-PCJ será exerci-
do por Caroline Túbero Bacchin,
funcionária do Departamento de
Águas e Energia Elétrica (DAEE)
e representante da SEMIL.

A 1ª Vice-presidência do PCJ
Federal será novamente ocupada
por Sidney José da Rosa, atual pre-
sidente do CBH-PJ1 (Comitê Minei-
ro). Como 3º Vice-presidente do PCJ
FEDERAL foi escolhida Roseli dos
Santos Souza, do Ministério do Meio
Ambiente e Mudança do Clima.

O novo mandato dos membros
e diretoria tem início nesta sexta-
feira, 31 de março de 2023, e vai
até março de 2025. As eleições do
Comitê das Bacias Hidrográficas
dos Rios Piracicaba e Jaguari
(CBH-PJ1), que abrange a parcela
mineira das Bacias PCJ, serão rea-
lizadas em junho de 2023 em pro-
cesso eleitoral específico. Nesta ple-
nária, o comitê mineiro indicou seus
membros para o comitê federal.

Além das diretorias do CBH-
PCJ e PCJ Federal e de sua Secre-
taria Executiva, membros dos
quatro segmentos que integram
os colegiados – órgãos de gover-
no, municípios, usuários de re-
cursos hídricos e organizações
civis – escolheram os represen-
tantes dos municípios paulistas
no CRH-SP (Conselho Estadual de
Recursos Hídricos), CMC-SP (Con-
selho Estadual de Mudanças Cli-
máticas) e Conesan-SP (Conselho
Estadual de Saneamento).

Também foram indicados re-
presentantes dos Comitês PCJ
para os Fóruns Paulista e Nacio-
nal de Comitês de Bacias e para a
Rede Brasil de Organismos de Ba-
cias Hidrográficas (REBOB), além
de eleitos representantes que
compõem a Câmara Técnica de
Planejamento (CT-PL). A CT-PL
atua como instância preliminar
dos Comitês PCJ para apreciar
propostas relacionadas a finan-
ciamentos de interesse regional e
priorização de projetos e obras,
além de integrar e articular as
ações das demais Câmaras Técni-
cas, consolidando pareceres des-
sas Câmaras a serem submetidos
aos Plenários dos Comitês PCJ.

A organização da Plená-
ria é realizada pela Coordena-
ção de Apoio ao Sistema de
Gestão de Recursos Hídricos
da Agência das Bacias PCJ.

 DELIBERAÇÕES — Os
membros dos colegiados também

Plenária dos Comitês PCJ foi realizada na Fumep

Agência PCJ

aprovaram o Plano de Aplicação
de Recursos da Cobrança pelo
Uso da Água em Rios de Domí-
nio do Estado de São Paulo (Co-
brança PCJ Paulista), na área das
bacias hidrográficas dos rios Pi-
racicaba, Capivari e Jundiaí –
exercício 2023. O documento pre-
vê investimentos de pouco mais de
R$ 41 milhões durante este ano
em diversas ações relacionadas à
gestão de recursos hídricos.

Outras deliberações aprova-
das foram as do Relatório Anu-
al de Atividades – RAA dos Co-
mitês PCJ, referente ao exercício
2022; Plano de Trabalho Anual
- exercício 2023 e Relatório de
Atividades Anual - exercício
2022, do CBH-PCJ, em atendi-
mento ao Programa Nacional de
Fortalecimento dos Comitês de Ba-
cias Hidrográficas (PROCOMI-
TÊS), da Agência Nacional de
Águas e Saneamento Básico (ANA).

“Hoje de fato é um dia muito
importante. O edital do processo
eleitoral foi aprovado e divulga-
do em outubro do ano passado e,
desde o início deste ano, a Comis-
são Eleitoral vinha trabalhando
na avaliação das inscrições. Hoje,
em uma reunião tranquila, com
discussões extremamente demo-
cráticas entre os segmentos, con-
seguimos eleger e dar posse ao
nosso novo plenário. A partir des-
sa nova composição começam os
desafios de iniciarmos e retomar-
mos discussões importantes,
como por exemplo a implementa-
ção das metas do Plano de Bacias
e outras questões afetas à Câma-
ra Técnica de Planejamento e à
Política de Proteção de Mananci-
ais, sempre avançando no senti-
do de manter e ampliar a segu-
rança hídrica das Bacias PCJ”,
avaliou o secretário-executivo dos
Comitês PCJ, André Navarro.

DIRETORIA ELEITA PARA O
CBH-PCJ E O PCJ FEDERAL

Presidente do CBH-PCJ e Presidente do PCJ FEDERAL: Lucia-
no Santos Tavares de Almeida (Prefeito de Piracicaba)
Vice-presidente do CBH-PCJ e 2º Vice-presidente do PCJ FE-
DERAL: Marco Antonio dos Santos (ASSEMAE)
Secretário-executivo do CBH-PCJ e do PCJ FEDERAL: André
Luiz Sanchez Navarro (SEMIL)
Secretária-executiva adjunta do CBH-PCJ: Caroline Túbero
Bacchin (SEMIL)
1º Vice-presidente do PCJ FEDERAL e Presidente do CBH-PJ1:
Sidney José da Rosa (Associação de Agricultura Orgânica e
Biodinâmica Serras de Santana - BIOSS)
3º Vice-presidente do PCJ FEDERAL: Roseli dos Santos Souza
(Ministério do Meio Ambiente e Mudança do Clima)

ATUAL DIRETORIA DO CBH-PJ1:
Presidente: Sidney José da Rosa (BIOSS)
Vice-presidente: David Figueiredo Barros do Prado (Melhora-
mentos Florestal)
Secretário-executivo: Damião Aparecido do Couto (Prefeitura
de Toledo)
Secretário-executivo adjunto: Rodrigo Alves de Oliveira (Pre-
feitura de Camanducaia)

MMMMMUSICALUSICALUSICALUSICALUSICAL

Engenho Central é palco do
Brasil Raiz no domingo, 2

O teatro musical Brasil Raiz -
Missão de Filho será apresentado
gratuitamente em Piracicaba neste
domingo, 2, às 19h, no Parque do
Engenho Central (área externa do
Teatro Municipal Erotides de Cam-
pos). Montado ao ar livre, o espe-
táculo tem apoio da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral). Haverá intérprete de Libras.

Clássicos da música caipira
e sertaneja são o fio condutor de
Brasil Raiz – Missão de Filho,
que conta a história de Zeca, que
deixa a fazenda onde cresceu, no
Rio Grande do Sul, e parte em
uma jornada pelo Brasil, a fim
de realizar um desejo do pai. Na
trajetória, conhece personagens,
paisagens e culturas desse Bra-
sil Interior, que fazem da viagem
uma fascinante descoberta.

Com texto de Claudia Valli,
direção de Luiz Antônio Pilar e di-
reção musical de Thiago Gimenes,
o espetáculo tem como protagonis-
tas o veterano Cacá Amaral no pa-
pel do pai e, como o filho, Guito,
um dos grandes destaques da no-
vela Pantanal, no papel de Tibério.

“O teatro Musical Brasil Raiz
tem um papel importante de tor-

Espetáculo une música caipira e sertaneja com
a rica trajetória do homem do campo

Divulgação

nar acessível à cultura e o entrete-
nimento. Esta iniciativa vem de
encontro com a proposta da nossa
empresa em apoiar projetos sociais
e culturais no intuito de fortalecer
o nosso comprometimento com as
comunidades onde atuamos, pois
acreditamos que a nossa missão vai
muito além de levarmos soluções
inovadoras para a proteção dos
cultivos”, afirma Gabriel Saul, ge-
rente de comunicação da Ihara.

O Brasil Raiz – Missão de Fi-
lho é um projeto realizado via Lei
de Incentivo à Cultura, com pa-
trocínio da Ihara, empresa especi-
alizada em tecnologia para prote-
ção de cultivos e apoio da Prefei-
tura de Piracicaba. A realização é
da Marolo Produções, Lapilar,
Ministério da Cultura, Governo
Federal, União e Reconstrução.

SERVIÇO
Brasil Raiz – Missão de Fi-
lho. No domingo, 2/04, às
19h, no Parque do Engenho
Central (área externa do Te-
atro Municipal Erotides de
Campos). Entrada gratuita.
Na avenida Dr. Maurice Allain,
454, bairro Vila Rezende. In-
formações: 3403-2.600.
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Empresas participantes
de campanhas sociais
recebem moção de aplausos

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) homenageou com moções
de aplausos, na noite desta se-
gunda-feira (27) e na tarde des-
ta terça-feira (28), empresas que
colaboraram com a edição de
2022 do “Projeto Fábrica dos So-
nhos”, que entrega, no Natal, pre-
sentes para crianças carentes.

A entrega das honrarias
aconteceu no hall do Salão No-
bre da Câmara Municipal. A Loja
do Escapamento foi homenage-
ada com a moção 23/2023, na
noite desta segunda-feira (27), e
a empresa Paulo Luccas Carpin-
taria, com a moção 25/2023, en-
tregue nesta terça-feira (28).

De acordo com Thiago Ribei-
ro, o objetivo da campanha é pre-
sentear crianças do município, com
o apoio de empresas, com roupas,
sapatos e brinquedos novos.

Marcos Ronaldo Barion de
Toledo, proprietário da Loja do
Escapamento, disse ter sido “mui-
to gratificante participar da ação”.
De forma semelhante, João Paulo
Loucas de Oliveira, da Paulo Luc-
cas Carpintaria, afirmou que con-
tinuará ajudando Piracicaba, e
que “é uma honra poder contri-
buir”. “Temos a certeza que essa

parceria se fortalecerá ainda
mais”, destacou o vereador.

Arrecadação de Alimentos -
O parlamentar também entregou
nesta terça-feira (28) à empresa
Tupi Transportes a moção 18/
2023, que destaca a campanha de
arrecadação de alimentos desti-
nada ao Fundo Social de Solida-
riedade de Piracicaba, realizada
pela concessionária do transpor-
te público coletivo na cidade.

Segundo a propositura, cerca
de uma tonelada de alimentos foi
coletada com a ajuda do “ônibus
iluminado”, que percorreu a cida-
de com o intuito de divulgar a cam-
panha “Pira Sem Fome”. As doa-
ções foram entregues a entidades e
pessoas físicas que distribuem mar-
mitas. A honraria foi recebida pelo
coordenador de comunicação e
marketing da Tupi, Fernando Gal-
vão, que disse: “prezamos sempre
pela parceria, e todos têm a ganhar
ajudando a quem mais precisa”.

“Me sinto honrado em home-
nagear a empresa Tupi, que foi
parceira junto ao Fundo Social de
Solidariedade e destinou cerca de
uma tonelada de alimentos às
pessoas que precisam de assistên-
cia”, concluiu Thiago Ribeiro.

Entrega de homenagens a participantes do “Projeto Fábrica
de Sonhos” e à Tupi Transportes foram realizadas por
Thiago Ribeiro no hall do Salão Nobre da Câmara Municipal

Assessoria Parlamentar

O vereador Josef Borges (Soli-
dariedade) participou da inaugu-
ração do laboratório “Mentes Bri-
lhantes”, instalado na secretaria
municipal de Educação. A Funda-
ção ArcelorMittal entregou à Pre-
feitura de Piracicaba, nesta quar-
ta-feira (29), dois laboratórios de
robótica e tecnologia para uso na
Rede Municipal de Educação.

O primeiro laboratório
“Mentes Brilhantes” foi implan-
tado na secretaria municipal de
Educação, e o segundo “Lab Ste-
am – Prêmio Liga Steam” será
instalado na Escola Municipal
Professora Antônia Benedita Eu-
gênio, no bairro Jardim Gilda,
região do Bosques do Lenheiro.

A sala “Lab Steam” é resul-
tado da conquista do Prêmio
Liga Steam, iniciativa que pre-
mia projetos com impacto soci-
oambiental no país, em conquis-
ta dos alunos, em projetos com
parceria da comunidade local.

O espaço situado no prédio da
secretaria municipal de Educação
passou por reforma, para receber a
nova mobília e kits de robótica Lego,
notebooks e tablets. A sala ficará
à disposição e para o uso das 124
escolas - tanto de Ensino Infan-
til, quanto de Ensino Fundamen-
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Josef Borges participa da entrega de
laboratórios de robótica e tecnologia

O vereador Acácio Godoy
(PP) quer informações da Secre-
taria Municipal de Saúde acerca
das ações que estão sendo toma-
das para o combate à dengue em
Piracicaba. No requerimento 220/
2023, aprovado na 16ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira
(30), o parlamentar pede atuali-
zações sobre o andamento das
medidas postas em prática e per-
gunta se há previsão de serem fei-
tas pulverizações, indicando locais
e datas em que elas vão ocorrer.

Ele também indaga se atu-
almente está sendo realizada
campanha de combate aos cria-
douros do mosquito “Aedes ae-
gypti”, transmissor da doença,
e, em caso de resposta positiva,
de que maneira a conscientiza-
ção é feita. “Está muito claro que
em diversas regiões da cidade
estamos com um crescente de
casos de dengue e de suspeita de
dengue”, alertou o vereador.

Divulgação

tal I - que compõem a Rede Muni-
cipal de Educação de Piracicaba.

Além da entrega, a Fundação
ArcelorMittal garantirá a capaci-
tação e treinamento de 12 educa-
dores para a gestão e atendimento
aos alunos que vão utilizar o local.
Para o uso do espaço as unidades
deverão agendar com a equipe que
ficará responsável pela gestão do
“Lab Mentes Brilhantes”, com a
cessão de transporte e deslocamen-

to dos alunos ofertados pela secre-
taria municipal de Educação.

O vereador Josef Borges des-
taca a importância do recebimen-
tos destes equipamentos, pois “a
robótica na educação vem con-
quistando espaços, proporcio-
nando novas metodologias de
aprendizagem, auxiliando os alu-
nos a desenvolverem o raciocínio
lógico, o potencial criativo e esti-
mulação da coordenação motora”.

Josef Borges destaca a relevância do aprendizado dos alunos
frente às novas tecnologias; os equipamentos foram
doados ao município pela Fundação ArcelorMittal

DDDDDENGUEENGUEENGUEENGUEENGUE

Vereador quer
informações
sobre o
andamento
de ações
de combate
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Prefeitura inaugura novo departamento
Foram anunciados o consultório itinerante, que vai ficar alocado em diferentes regiões a cada três meses, e a ambulância para recolhimento e resgate

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente, inaugurou
na manhã de ontem, 31, o Depar-
tamento de Bem-Estar Animal. O
evento contou com as presenças do
prefeito Luciano Almeida, secretá-
rios, vereadores, funcionários e pro-
tetores independentes. Na ocasião
ainda foram anunciados o consul-
tório itinerante, que vai ficar alo-
cado em diferentes regiões a cada
três meses, e a ambulância para
recolhimento e resgate de animais.

Criado pela Lei Municipal
9.877/22, está sob responsabili-
dade do DBEA a divisão de ani-
mais silvestres e domésticos, os
setores de Bem-Estar Animal e o
Disk Animais. O local escolhido
para sediar o Departamento é o
mesmo local onde fica o Centro
de Controle de Zoonoses, vincu-
lado à Secretaria de Saúde (SMS).

Na solenidade, o prefeito
destacou a importância do apoio
para o desenvolvimento do DBEA.
“É um dia histórico pela causa
animal e também porque essa
inauguração é a demonstração de
que a parceria com o Legislativo,
principalmente por meio da inici-
ativa da vereadora Alessandra
Bellucci, e a sociedade civil, deu
certo. Assim nascem os projetos,
quando todos executam juntos.

O Departamento de Bem Estar-Animal conta com canil, gatil,
solário, laboratório, centro cirúrgico, ambulatório e sala de vacina

Divulgação

E este será mais um legado, mais
um projeto que vai marcar histó-
ria”, disse. Após o evento, Lucia-
no visitou todo o espaço reforma-
do, o canil e o gatil e a área que
agora concentra o Disk Animais.

“Hoje é um dia histórico para
a causa animal. O espaço não ti-
nha infraestrutura adequada para
oferecer o básico, mas agora será
possível ofertar um atendimento
diferenciado e eficiente, com toda
a estrutura necessária. A causa
animal vai ser diferente daqui pra
frente e não vamos parar por aqui.
Esse é só o começo”, afirmou o ti-
tular da Simap, Alex Salvaia.

Salvaia ainda destacou o
empenho da vereadora Ales-
sandra Bellucci, que foi a prin-
cipal parlamentar que buscou
apoio para a criação do Depar-
tamento de Bem-Estar Animal.

“É um sonho pra mim. Fre-
quento o canil há décadas e meu
sonho sempre foi fazer com que
os animais resgatados tivessem
bem-estar, tivessem uma chance
na vida. E nós conseguimos. Essa
é uma nova história, é um pri-
meiro passo histórico. Temos hoje
uma Prefeitura toda que luta e
apoia e nós caminhamos juntos.
Só tenho a agradecer. Este é um
marco”, comemorou Alessandra.

Para o secretário de Saúde,

Filemon Silvano, a nova estru-
tura vai aprimorar ainda mais
os atendimentos do DBEA. “Des-
taco o empenho do prefeito Lu-
ciano Almeida, de toda a ges-
tão, para que tudo isso aconte-
cesse. Em 2022, batemos recor-
de de castrações no município,
o que mostra a eficácia de toda
a equipe de Bem-Estar Animal.
Nossos esforços serão para que
esse número, esses atendimen-
tos aumentem cada vez mais”.

“Essa inauguração represen-
ta um marco na causa animal. É
uma recompensa por todos os es-
forços em zelar, dar uma vida
melhor e buscar uma nova opor-
tunidade para todos os animais
resgatados. O Departamento,
que hoje conta com canil, gatil,
laboratório, centro cirúrgico,
sala de vacina, agora conta tam-
bém com o Disk Animais, cen-
tralizando todos os trabalhos em
um só espaço”, contou Matheus
Santos, coordenador do DBEA.

REFORMA – Todo o espa-
ço passou por uma grande refor-
ma, que consistiu na pintura ex-
terna do prédio administrativo,
pintura completa e reforço das bai-
as e a construção do solário, que
agora permite que os animais te-
nham acesso a espaço aberto para
poder brincar e socializar, o que

impacta diretamente no desenvol-
vimento de seus comportamentos.

O Departamento de Bem Es-
tar-Animal, que conta com canil,
gatil, laboratório, centro cirúrgico,
ambulatório e sala de vacina, reali-
za diariamente cerca de 50 atendi-
mentos, entre castrações, chama-
dos de recolhimento ou atendi-
mento nas ruas e solicitações de
averiguação de maus tratos e guar-
da responsável. Atualmente, 50
cães e 60 gatos vivem no espaço.

Além disso, o DBEA agora abri-
ga também o Disk Animais, que
conta com 25 baias que, atualmen-
te, abrigam 20 cavalos que estão
disponíveis para adoção. O Disk é
de responsabilidade da Simap e
também integra as ações do Pelo-
tão Ambiental da Guarda Civil de
Piracicaba, que atende as denún-
cias de animais de grande porte
soltos em via pública ou animais
em situação de maus-tratos.

DOMINGO ANIMAL – Ain-
da para celebrar a inauguração,
no domingo, 2, das 9h às 14h,
acontece no DBEA o Domingo
Animal. O evento terá cãominha-
da, a partir das 10h, com os cães do
Departamento que estão disponíveis
para adoção. Além disso, haverá
cama elástica, food trucks e algo-
dão-doce. A entrada é gratuita e
aberta ao público. Vale ressaltar, en-

tretanto, que não será permitido le-
var animais de fora do DBEA.

ADOÇÃO – Tanto os ani-
mais do DBEA quanto os do Disk
Animais podem ser adotados.
Para adoção de cães e gatos, é ne-
cessário entrar em contato com o
Núcleo pelo telefone 3427-2721 e
agendar uma visita. Depois, o in-
teressado em adotar passa por
uma avaliação, para análise de
posse responsável. Somente mai-
ores de 18 anos podem adotar.

No caso dos animais de gran-
de porte, antes de irem para a fila
de adoção, ficam à disposição para

recolhimento pelo proprietário. Os
animais que não forem procurados
por seus donos, ou que estavam em
situação de abandono e/ou maus
tratos, são encaminhados para a
fila da adoção (exceto bovinos). O
passo a passo para adoção de um
animal de grande porte pode ser
conferido em https://sedema.
wixsite.com/sedema/diskanimais.

Agendamento de castrações
devem ser feitas no site https:/
/aspa.piracicaba.sp.gov.br/web/.
Vale lembrar que denúncias de
maus tratos podem ser feitas
pelo SIP-156 ou pelo 153.

O Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) finalizou a instala-
ção da nova adutora no bairro
Monte Feliz, que já está em opera-
ção. Os serviços tiveram início em
julho do ano passado e foram con-
cluídos neste mês, dentro do pra-
zo previsto. A adutora agora ga-
rante abastecimento eficiente de
água no Monte Feliz e no Água
Branca, beneficiando cerca de
7.000 residências e 20 mil pessoas.

A adutora tem diâmetro de
300 mm, comprimento de 1.250
m e capacidade de 80 l/s.

As obras contemplaram o as-
sentamento da tubulação, a inter-
ligação na saída do booster, a in-
terligação na frente do reservató-
rio, a instalação da peça na saída
do reservatório, junto com a tu-
bulação que sobe o reservatório, e
a interligação da tubulação que
sobe para abastecer o reservatório
com a tubulação da adutora.

A adutora possibilita que a
água advinda da Estação Eleva-
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Nova adutora na região beneficiará 20 mil pessoas

Semae concluiu instalação do equipamento que vai garantir
abastecimento de água mais eficiente para cerca de
7.000 residências do Monte Feliz e Água Branca

Divulgação

tória da Pauliceia supra a neces-
sidade dos bairros, pelo reserva-
tório existente no Monte Feliz,
que tem capacidade de 600 mil
litros, para otimização do siste-
ma e regularização do abasteci-
mento a fim de sanar eventuais
problemas de falta d’água. O re-
servatório já possuía uma adu-
tora, que era o único canal para
abastecimento dos bairros.

“O reservatório do Monte
Feliz era um reservatório consi-
derado de sobra, o que significa
que a adutora existente servia
de entrada e saída de água. En-
tão, o reservatório somente era
abastecido após a rede já exis-
tente abastecer as residências.
Agora, a nova adutora é utili-
zada como a entrada do reser-
vatório, transformando-o em
um reservatório convencional.
A adutora que já existia no local
é responsável somente pelo abas-
tecimento a partir dessa nova
operação. Isso ajuda a regulari-

zar o fornecimento de água nos
bairros”, explica Hyago Borges,
diretor de construção civil, ofi-
cina e transporte do Semae.

A comerciante Vitória Alves
dos Santos comemorou a nova

adutora. “Aos sábados e domingos,
no período da tarde, faltava água
no bairro. Mas agora com a aduto-
ra não aconteceu mais, não temos
mais esse problema. Melhorou
muito o abastecimento”, afirmou.
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Requerimento questiona situação
de unidades de saúde no Vila Sônia

A não instalação de ventila-
dores na Unidade de Pronto
Atendimento “Nestor Longatto”
(UPA Vila Sônia) e a ausência de
ventiladores do Centro de Refe-
rência da Atenção Básica (CRAB)
no Vila Sônia motivou o requeri-
mento 206/2023, de autoria do
vereador Cássio Luiz Barbosa, o
Cássio Fala Pira (PL). A proposi-
tura foi aprovada na noite desta
quinta-feira (30), durante a 16ª
reunião ordinária de 2022.

Cássio Fala Pira relata que a
UPA do Vila Sônia está em “situa-
ção de precariedade, prejudicando
a população”, visto que possui su-
portes para ventiladores nas pa-
redes e não há ventiladores ins-
talados. “Os pacientes do local já
se encontram em uma situação
de desespero na espera de aten-
dimentos e ainda têm que enfren-
tar o calor excessivo, sem ao me-
nos um auxílio de ventiladores
para diminuir suas aflições”, des-
tacou o autor da propositura.

O vereador também relata que
o CRAB do Vila Sônia se encontra
na mesma condição, com a dife-
rença que a unidade possui ventila-
dores na unidade, mas não funcio-
nam. “Isso faz com que os pacientes
e funcionários passem por esse ca-
lor descomunal, além das enfermi-
dades e desconfortos que já estão
enfrentando estando lá”, criticou.

O requerimento solicita que o
Poder Executivo, na pessoa do se-
cretário da Saúde Filemon de Lima
Silvano, informe se os problemas
nas unidades de saúde são de co-
nhecimento da secretaria, se exis-
tem vistorias periódicas nestas
unidades para verificar as condi-
ções dos equipamentos e qual é o
prazo para a execução do serviço.

Na declaração de voto, duran-
te a reunião ordinária desta quin-
ta (30), Cássio Fala Pira criticou as
condições dos locais e exibiu fotos
e vídeos que comprovam os pro-
blemas relatados no requerimen-
to 206/2023. Ele ainda citou a fal-
ta de medicamento nas unidades
de saúdo do município como dipi-
rona, dramim e complexo D.

O vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL) afirmou que o ve-
reador Cássio demonstrou uma
“verdade recorrente em Piraci-
caba”. Trevisan Jr. também re-
latou problemas em outras uni-
dades de saúde do município,
como na UPA do Vila Cristina e
na UPA do Vila Rezende.

Josef Borges (Solidariedade)
pontuou que o munícipe não fica
sem ser medicado porque a me-
dicação em falta é substituída é
por outra, que a prefeitura abriu
concurso para contratação de
médicos e citou a questão de teto
salarial do prefeito que impede
que esses profissionais recebam
um salário compatível com a fun-
ção. Ele ainda declarou que exis-
te um projeto para a construção
de uma nova UPA no Vila Sônia.

Já Rai de Almeida (PT) pa-
rabenizou o vereador pela ini-
ciativa do requerimento e lem-
brou que seu gabinete também
já encaminhou requerimentos
sobre o mesmo assunto.

Na declaração de voto do ve-
reador Paulo Campos (Podemos),
o parlamentar lamentou a situa-
ção da UPA Vila Cristina e afirmou
que o acontece no local é “desuma-
no”. As condições desta UPA tam-
bém foram abordadas por outros
vereadores nas declarações referen-
tes ao requerimento 206/2023.
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“Prevenção do Câncer Colorretal”:
inscrições terminam no domingo (2)

Estão abertas até domingo, 2
de abril, as inscrições para a pales-
tra “Conscientização e Prevenção
do Câncer Colorretal”, promovida
pela Escola do Legislativo da Câ-
mara Municipal de Piracicaba. O
evento acontecerá de forma on-line,
no dia 4 de abril, das 14h às 16h, e
terá transmissão ao vivo pelo ca-
nal do YouTube da Escola. Desti-
nada ao público em geral, a pa-
lestra será ministrada pelo médi-
co Ricardo Tedeschi Matos.

O evento abordará diversos
aspectos relacionados ao câncer do
intestino grosso, doença que atin-
ge indistintamente homens e
mulheres, também chamado
câncer de cólon e reto ou câncer
colorretal, e terá como foco a pre-
venção e o diagnóstico precoce

da doença. Para se inscrever,
basta clicar no link ‘Escola do
Legislativo’ que está no site
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.

Palestrante: Ricardo Tedeschi
Matos é médico endoscopista e ci-
rurgião geral do Hospital Unimed
de Piracicaba, médico legista da
Superintendência da Polícia Técni-
co-Científica no IML (Instituto
Médico Legal) de Piracicaba. É
também conselheiro suplente do
Conselho Municipal de Saúde Pi-
racicaba, presidente da Associa-
ção Paulista de Medicina (APM)
regional de Piracicaba, secretário
do departamento de endoscopia
da (APM) Piracicaba, delegado
do Conselho Regional de Medici-
na do Estado de São Paulo (CRE-
MESP), regional de Piracicaba.
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Requerimento quer respostas a questionamentos de lideranças
A busca por respostas a rei-

vindicações de moradores da zona
rural de Piracicaba sobre a “conti-
nuidade da pavimentação asfálti-
ca da Estrada Municipal “José Saul
Chinelato”, do Bairro Nova Suíça,
passando pelo bairro Volta Gran-
de e chegando até o bairro do Ser-
rote” e sobre a “implantação de
uma USF (Unidade Saúde da Fa-
mília) na antiga Escola da Volta
Grande” motivou o requerimento

215/2023, de autoria de Gilmar
Rotta (PP), aprovado em plenário
na noite desta segunda-feira (30).

A propositura informa que,
em 06 de outubro de 2022, o ve-
reador e lideranças de bairros ru-
rais participaram de reunião com
Prefeito Luciano Almeida e que,
na ocasião, foi entregue “uma
reinvindicação e um abaixo-assi-
nado, com mais de 1.500 assina-
turas, que representa a macror-

região rural, formada pelos bair-
ros Nova Suíça, Vota Grande,
Pau Queimado, Monjolinho, Ser-
rote, Zuim, Sete Barrocas, Monte
Branco, Pessatinho, Congonhal,
Floresta, Água Bonita, Pau D’alho
e arredores” solicitando melhori-
as na zona rural de Piracicaba.

Ainda segundo o texto da
propositura, “o Prefeito Luciano
Almeida, ficou de dar um retor-
no às lideranças que estiveram na

reunião” mas, no entanto, “já se
passaram 5 meses e até agora, o
Prefeito não se posicionou e nem
retornou sobre o assunto”.

Assim, Gilmar Rotta per-
gunta quais foram as providên-
cias adotadas após a reunião e se
há algum projeto do Executivo
para o asfaltamento da estrada
“José Saul Chinelato” e implanta-
ção do Programa da Saúde da
Família no bairro Volta Grande.

Assessoria Parlamentar Assessoria Parlamentar

PRAÇA TAKAKI
O vereador Gilmar Rotta (PP)
destaca uma de suas anti-
gas reivindicações que con-
templa os frequentadores da
praça Takaki, em projeto de
revitalização que inclui a re-
forma de banheiros, limpeza
e corte de mato, poda de árvo-
res, plantio de jardinagem, co-
locação de bancos, pinturas

e trocas dos pisos. Nesta sex-
ta-feira (31), a Simap (secre-
taria municipal de Infraestru-
tura e Meio Ambiente) iniciou
a poda das árvores da praça.
“Agora, vamos aguardar para
que as demais solicitações
dos frequentadores da pra-
ça sejam atendidas”, reitera
o vereador Gilmar Rotta.

HOMENAGEM ÀS MULHERES
Encerrando as atividades do
mês da mulher, a Escola Es-
tadual Catharina Casale Pa-
dovani homenageou quatro
mulheres de Piracicaba por
conta de suas trajetórias vito-
riosas: a cantora Elaine Teo-
tônio, a advogada Silvia Machu-
ca, a deputada estadual Be-
bel (PT) e a vereadora Rai de
Almeida (PT). A trajetória des-
sas mulheres será objeto de
estudos dos alunos na disci-

plina Projeto de Vida. Para
isso, as homenageadas gra-
varam vídeo e conversaram
com os alunos na quarta-fei-
ra, 29. “Fiquei muito emocio-
nada com a receptividade dos
alunos e alunas – e com a
homenagem. Espero que eu e
as outras homenageadas
possamos servir de referência
para que os alunos reflitam
sobre o que querem fazer em
suas vidas”, comentou Rai.
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Orçamento deste ano terá mais
R$ 433 mi, transferidos de 2022
Projeto de lei do Executivo foi aprovado em duas sessões extraordinárias realizadas nesta
quinta, 30; na 16ª Reunião Ordinária, vereadores votaram 15 requerimentos e um PDL

O Orçamento da Prefeitura
neste ano será acrescido de R$
433,559 milhões oriundos de su-
perávit financeiro registrado em
2022. Isso significa que o conjunto
formado pelas secretarias muni-
cipais, pela Procuradoria Geral do
Município e pela Guarda Civil
Municipal terá 20,3% a mais de
receitas que a cifra de R$
2.138.685 estimada na Lei Orça-
mentária Anual de 2023.

Aprovado em duas votações
em reuniões extraordinárias re-
alizadas no fim da noite desta
quinta-feira (30), o projeto de lei
40/2023 autoriza o Executivo a
abrir créditos adicionais suple-
mentares de R$ 26,261 milhões
resultantes de fundos munici-
pais; R$ 98,287 milhões oriun-
dos da União; R$ 20,079 mi-
lhões provenientes da receita es-
pecífica transferida do Estado
(exceto Fundeb); e R$ 21,204 mi-
lhões do Fundeb (Fundo de Ma-

nutenção e Desenvolvimento da
Educação Básica e de Valorização
dos Profissionais da Educação).

Também está autorizada a
abertura de créditos adicionais
de R$ 267,728 milhões de for-
ma suplementar às dotações do
Orçamento vinculadas ao Te-
souro Municipal e de forma es-
pecial a duas dotações da Secre-
taria Municipal de Obras e Ze-
ladoria que tratam de recapea-
mento asfáltico e manutenção
de vias públicas pavimentadas.

“A autorização para abertu-
ra de créditos adicionais espe-
ciais nas dotações do Tesouro
pretende criar novas naturezas
de despesas em dotações já exis-
tentes, com o intuito de forne-
cer mais opções de contratação
de serviços de recape e recupe-
ração de pavimento asfáltico,
que poderão ensejar reflexos na
melhoria e agilidade desses ser-
viços”, diz o prefeito Luciano

Almeida na justificativa do proje-
to de lei, de autoria do Executivo.

Após a aprovação da propos-
ta, com 12 votos favoráveis, Pe-
dro Kawai (PSDB) e Paulo Cam-
pos (Podemos) foram à tribuna
apresentar justificativas. “A Pre-
feitura prevê um Orçamento bai-
xo, não executa nada e no final do
ano fala que sobrou dinheiro. Não
posso aceitar isso”, discordou Pe-
dro Kawai, único a se posicionar
contrário ao projeto de lei. Paulo
Campos pediu que o Executivo,
diante do acréscimo no caixa, crie
projetos em que o dinheiro seja in-
vestido, “para resolver ou atenu-
ar o sofrimento da população”.

A leitura da íntegra da petição
protocolada por um morador do
Campestre que aponta supostas
infrações político-administrativas
do prefeito Luciano Almeida, a fim
de motivar a instalação de uma
comissão processante na Câmara
para a cassação do mandato do

chefe do Executivo, tomou parte
da Ordem do Dia da 16ª Reunião
Ordinária, iniciada às 19h30.

A apreciação do pedido foi
suspensa por liminar concedida
pelo juiz Mauricio Habice a man-
dado de segurança cível impetra-
do por Luciano Almeida, que ale-
gou que o denunciante está com
a situação eleitoral irregular, des-
cumprindo, portando, um dos re-
quisitos exigidos pelo decreto-lei
federal 201/1967, que estabelece
o regramento nesses casos.

Em razão do término do tem-
po regimental, deixaram de ser de-
liberadas na Ordem do Dia cinco
matérias previstas originalmente
na pauta: quatro projetos de lei e
um parecer contrário da Comis-
são de Legislação, Justiça e Reda-
ção. Quinze requerimentos e um
projeto de decreto legislativo em
discussão única foram aprovados
pelo plenário. Não houve partici-
pações na Tribuna Popular.
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O curioso caso do expurgo do ‘Padre José, O Terrível’
Parece trama de folhetim – ou

seria roteiro de filme épico? Mas a
história é a seguinte: o padre de
uma pacata cidade à beira de um
rio, nos inexplorados vales do Mé-
dio Tietê, é enxotado pela comuni-
dade por não prestar, a conten-
to, os serviços como religioso.

Maldoso como um príncipe da
Rússia imperial do Século XVI –
Ivan, O Terrível, talvez?, persona-
gem retratado no cinema –, Padre
José Gomes Pereira da Silva fez de
tudo para ser odiado na Vila da
Constituição. E os ofícios da épo-
ca anunciam: ele conseguiu.

Em mais um Achados do Ar-
quivo, o Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara
Municipal de Piracicaba traz uma
sequência de ofícios em que são re-
latadas as peripécias do Padre José
“O Terrível” – o epíteto é uma esco-
lha do estagiário de História, Ga-
briel Tenório Venâncio, responsá-
vel pela pesquisa dos documentos.

Um destes documentos é a re-
presentação feita ao presidente da
Província e que foi redigida pelos
vereadores Salvador de Ramos
Correa, Augusto Cesar de Olivei-
ra, Afonso Agostinho Gentil de An-
drade e José Wenceslau de Almei-
da Cunha. Em longas páginas do-
cumentais, os vereadores expla-
nam um enumerado de aconteci-
mentos envolvendo Padre José:

“A seis anos, mais ou me-
nos, que o povo da paroquia des-
ta cidade geme sob a pressão do
mais profundo desgosto pela
falta de cumprimento de deve-
res do referido ex-vigário Padre
José Gomes Pereira da Silva. Esta
falta ultimamente tornou-se gra-
víssima [...]” (em transcrição li-
vre para o português atual)

Padre José estava causando
conflitos entre os religiosos, negan-
do-se a prestar serviços como pa-
dre à população, faltando às mis-
sas, insultando quem quisesse com
ele se confessar e até mesmo ter
agredido verbalmente a filha de
Joaquim Teixeira de Barros, que o
procurou para se confessar antes

Reprodução/Serguei Eisenstein (1944)

Tal qual Ivan, o príncipe russo do Século XVI (foto), Padre José recebeu
o epíteto de ‘O Terrível’ pelo Setor de Gestão de Documentos e Arquivos

de se casar. “Foi aí que o caldo en-
grossou, visto que Teixeira de Bar-
ros é citado como um respeitável pai
de família, o que poderia significar
à época que o dito possuía influên-
cia na cidade”, destaca Gabriel.

Ele destaca, ainda com base
nos ofícios encontrados na Câma-
ra, que o bispo Dom Antônio Jo-
aquim de Melo resolveu tomar
providências e encaminhou à Vila
da Constituição um sacerdote
para abrir inquérito acerca do
“padre-problema” e aproximada-
mente 16 famílias representaram
contra o sacerdote. Sobrenomes
de poder à época são citados:

“[...] o comendador Tenente
Coronel Capitão Emídio Justino
de Almeida Lara, Tenente Afon-
so Agostinho Gentil de Andrade,
José Pinto de Almeida, Luís Ma-
noel Martins Guimarães, Augus-
to Cesar de Oliveira, professor de
latim Bento Barreto do Amaral
Gurgel, [...]” (em transcrição li-
vre para o português atual)

“As provas eram tão incon-
testáveis, visto que vinham acom-
panhadas de sobrenomes de peso,
que o padre José foi suspenso”,
acrescenta Gabriel. Foi então que
o bispo tomou as iniciativas para
que o padre fosse suspenso e subs-
tituído das atribuições religiosas.
Mas... como em toda trama de fo-
lhetim ou filme épico, surge o im-
ponderável: o bispo morre!

Dom Antônio era uma das
esperanças da comunidade em
1861 e sem ele o padre José po-
deria voltar a causar conflitos
entre os fiéis, e assim ele fez:

“Correndo no dia 19 deste a
infausta notícia, da sentidíssima
e sempre lamentável morte do
exímio bispo, alguns foguetes
nessa noite subiram ao ar atri-
buídos todos ao Padre José Go-
mes Pereira da Silva que assim
aplaudia tão feliz, e tão fausto
acontecimento!!!! Não há exímio
senhor, nesta cidade, pobre ou rico,
pequeno ou grande, branco ou pre-
to, que não relate esta tristíssima
história, e a vista disto poderá este

padre ainda exercer funções
respeitáveis?” (em transcrição
livre para o português atual)

Sim, é exatamente isso o que
está escrito: Padre José, O Terrível
soltou rojões para comemorar o pas-
samento do bispo Dom Antonio!

“Esta atitude foi o ato final
para que terminasse de vez o seu
péssimo período na cidade”, diz
Gabriel, ao lembrar que os vere-
adores encaminharam um novo
documento ao presidente da
Província esperando que tomas-
se providencias a respeito dos
terríveis acontecimentos:

“Assim pois ela pede a vos-
sa excelência, que aja de inter-
vir de maneira, que não se rea-
lize a fatal reintegração do pa-
dre José Gomes Pereira da Sil-
va, o que se tivesse lugar seria
uma verdadeira calamidade. [...]
Paço da Câmara Municipal da
Cidade da Constituição em ses-
são extraordinária de 24 de feve-
reiro de 1861. [...]” (em transcri-
ção livre para o português atual)

Com a pressão da Câmara,
da comunidade e das famílias
mais abastadas da Vila da Cons-
tituição, Padre José foi final-
mente expurgado da cidade:

“A Câmara Municipal da ci-
dade da Constituição, em nome da
religião do estado, em homenagem

à sagrada memória do exímio Bis-
po Diocesano Dom Antônio Joa-
quim de Melo, hoje falecido, vem
representar a Vossa Excelência (re-
ferindo-se ao presidente da Provín-
cia), implorando a intervenção be-
néfica do governo para com o exí-
mio vigário capitular, quando es-
tiver nomeado, afim que de ma-
neira alguma seja reintegrado no
cargo de vigário desta Paróquia o
ex vigário encomendado José Go-
mes Pereira da Silva, suspenso de
suas ordens pelo exímio Bispo Di-
ocesano, que Deus o tenha em sua
Santa Guarda.” (em transcrição
livre para o português atual)

E assim terminou o trági-
co período paroquial de Padre
José, O Terrível na então pa-
cata Vila da Constituição.

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série “Achados do Arqui-
vo” se pauta na publicação de
parte do acervo do Setor de Ges-
tão de Documentação e Arquivo,
ligado ao Departamento Admi-
nistrativo. Ela foi criada pelo se-
tor de Documentação, em parce-
ria com o Departamento de Co-
municação Social, e conta com
publicações semanais no site da
Câmara, às sextas-feiras, como
forma de tornar acessível ao pú-
blico as informações do acervo da
Câmara Municipal de Piracicaba.
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Prefeitura conclui o processo
de seleção de OSS para UPAs

A Prefeitura de Piracicaba
concluiu a análise das documen-
tações do Chamamento Público
01/2022, que visa a seleção de
Organização Social de Saúde
(OSS) para gerenciar as Unida-
des de Pronto Atendimento
(UPA) Vila Cristina e Vila Sônia.
A selecionada foi a organização
Hospital Mahatma Gandhi, que
ofereceu a melhor proposta téc-
nica – atingindo 69 pontos do
total de 70 –, além do menor
preço no valor R$ 266,3 milhões
para prestar serviços nas duas
UPAS durante 60 meses (cinco
anos). A ata de seleção foi publi-
cada na edição de ontem, 31, do
Diário Oficial do Município.

A OSS será responsável pelo
gerenciamento, operacionalização,
execução de serviços assistenciais
de saúde, Serviços de Apoio Admi-
nistrativo e Técnicos de Saúde, e
demais ações de saúde e atendi-
mentos, que assegure assistência
universal e gratuita à população

nas UPAs Vila Cristina e Vila Sô-
nia em regime de 24 horas.

A partir da publicação da ata
de seleção, há prazo de cinco dias
úteis para recurso. Passado esse
prazo e não havendo recurso, será
elaborado contrato e assinada a
ordem de serviço para início da exe-
cução dos trabalhos. Durante o
certame, 11 OSSs participaram da
primeira fase de seleção e duas
avançaram para a fase final.

De acordo com o secretário de
Saúde, Filemon Silvano, a decisão de
contratar uma OSS se dá pela difi-
culdade na contratação de profissio-
nais da saúde, principalmente médi-
cos e especialistas, o que tem com-
prometido a manutenção do atendi-
mento ideal de urgência e emergên-
cia na cidade. “Além de médicos, va-
mos ter um atendimento e acolhi-
mento mais moderno e tecnológico,
entre eles a disposição de senha e
monitores online para alerta e cha-
mada dos pacientes, dando mais agi-
lidade ao atendimento”, disse.
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Requerimento questiona
sobre conservação do local

No requerimento 217/2023, o
vereador Cassio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, indaga o Execu-
tivo sobre a manutenção e limpeza
na praça das Sete Bicas Nair Erller
Bottene, na avenida Francisco de
Souza, no bairro São Luiz. A propo-
situra foi aprovada nesta quinta-fei-
ra (30), na 16ª reunião ordinária.

O parlamentar diz que mora-
dores e frequentadores da praça
reivindicam manutenção, corte de
mato e limpeza. Ele também infor-
ma que foi constatado o aspecto
de abandono, com mato alto, acu-
mulo de lixo no chão, lâmpadas
queimadas, brinquedos quebra-
dos e poste de luz danificados.

Cássio Fala Pira pergunta
sem o Executivo tem conhecimen-
to da situação, quais intervenções
serão feitas e quando. Indaga ain-
da, na possibilidade de resposta
negativa, quais são os empecilhos
para realização dos serviços.

“Tendo em vista que o local é

frequentado por desabrigados e
usuários de drogas ilícitas, há
possibilidade de manter seguran-
ça na praça para que a população
tenha acesso seguro? Existe algu-
ma análise realizada se a água
fornecida pela bica é própria ou
imprópria para o consumo da
população? Se negativo, por qual
motivo não foi desativada ou in-
terditada para que a população
tenha ciência de que seu uso é im-
próprio?”, são as perguntas tam-
bém incluídas no requerimento.

O teor da propositura foi co-
mentado pelo vereador Fabrício
Polezi (Patriota). Ele disse que a
prefeitura fez corte de mato na re-
gião há poucos dias e que o Executi-
vo está com duas equipes têm reali-
zado o trabalho na cidade. “Chega
a ser desleal e desumano quando é
protocolado um requerimento des-
ses. Chuva, sol. Chuva Sol. É a quí-
mica perfeita para a fotossíntese e o
crescimento do mato”, declarou.

Justino Lucente

Os ovos são um dos principais produtos comercializados na Páscoa

PPPPPÁSCOAÁSCOAÁSCOAÁSCOAÁSCOA

Procon autua dois
locais durante operação

O Procon-Piracicaba fiscali-
zou e orientou 18 estabelecimen-
tos comerciais durante a opera-
ção Páscoa, realizada de 21 a 30/
03. O balanço da operação resul-
tou em dois estabelecimentos au-
tuados porque apresentaram ir-
regularidades: falta de preço nos
produtos e a não disponibilidade
do Código de Defesa do Consu-
midor (CDC) para consulta.

Segundo o Procon, as multas
serão encaminhadas pela Funda-
ção Procon, sendo também respon-
sável pela parte processual e pos-
terior cobrança. Os bairros fisca-
lizados foram Jupiá, Terras do Pi-
racicaba, Vila Rezende, São Di-
mas, São Judas, Paulista, Nossa
Senhora de Fátima, Pauliceia, Vila
Industrial, Centro e Bairro Alto.

Na operação os fiscais do Pro-
con verificaram se os estabelecimen-
tos estão seguindo as normas dis-
postas no CDC, ou seja, se os produ-
tos expostos aos consumidores as-
seguram informações corretas e pre-
cisas sobre suas características,
quantidade, preço, prazo de valida-
de entre outros dados e, ainda, so-
bre os riscos que apresentam à saú-
de e segurança dos consumidores.

ORIENTAÇÕES - Devido ao
grande número de estabelecimen-
tos que expõem produtos relaciona-
dos à Páscoa, é importante o consu-
midor realizar pesquisas de preço

para ter um comparativo e, assim,
economizar no orçamento familiar.

Algumas dicas são, evitar em-
balagens amassadas ou rasgadas
e observar se os produtos, como por
exemplo os chocolates, estão bem
armazenados, longe de produtos de
limpeza e do calor. Quando houver
brinquedos acompanhando o cho-
colate, verificar se eles possuem selo
do Inmetro e, ainda, se há infor-
mação quanto à restrição de faixa
etária, pois pode conter peças pe-
quenas e desmontáveis se tornan-
do perigosas para as crianças.

As embalagens devem trazer
informações sobre a presença de
glúten ou substâncias alergênicas.

PEIXES - Com relação aos
peixes, também muito consumidos
nesta época do ano, os consumido-
res devem observar se estão expos-
tos ou embalados adequadamen-
te, bem conservados, com boa apa-
rência e a respectiva informação do
preço e do prazo de validade.

SERVIÇO
O Procon está instalado no
Térreo 2 do Centro Cívico, na
rua Antonio Corrêa Barbosa,
2.233, e funciona de segun-
da a sexta-feira, das 8h30 às
16h30, sendo que o atendi-
mento presencial é realiza-
do somente com agenda-
mento pelo telefone 151.
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FALECIMENTOS
SRA. REGINA CELIA NUNES DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cidade, contava
55 anos, filha dos finados Sr. Vergilio
Nunes Proença e da Sra. Tereza Rodri-
gues da Silva; deixa os filhos: Eliseu
Marques da Silva; Edival Nunes da Silva
e Eli Marques, já falecido. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem às 10h30 no Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARTA BAPTISTA RABIOGLIO
faleceu anteontem, nesta cidade, conta-
va 61 anos, filha do Sr. Dino Franco
Rabioglio, já falecido e da Sra. Maria
Aparecida Baptista Rabioglio, era casa-
da com o Sr. Antonio Luis Borges Co-
trim; deixa os filhos: Tiago Liu Rabio-
glio Cotrim; Luisa Rabioglio Cotrim e
Flora Maria Rabioglio Cotrim. Deixa
netos, demais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das 13h00 às
19h00 na sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba. Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormente. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO DE MOURA DA SILVA fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava 74
anos, filho dos finados Sr. Antonio Mou-
ra da Silva e da Sra. Luiza Deolinda da
Silva; deixa os filhos: Rogerio Moura
da Silva, casado com a Sra. Jussara
Aparecida Inocencio da Silva; Roger
Inocencio da Conceição, casado com a
Sra. Maria Conceição e Regiane Apare-
cida da Silva, casada com o Sr. Edinal-
do Norberto. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h30 da sala “B” do Veló-
rio do Cemitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONIA ZAGO PETINELLE fa-
leceu ontem, nesta cidade, contava 71
anos, filha dos finados Sr. Jose Zago e
da Sra. Benedicta Baptista Zago, era
viúva do Sr. Belmiro Petinelle; deixa os
filhos: Jose Luiz Petinelle; Altemar Peti-

FALECIMENTOS
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Biblioteca recebe palestra
sobre literatura e distopia
Durante a palestra, Débora Tavares, mestre e doutora em literatura,
utilizará trechos das obras 1984, Admirável Mundo Novo e O Conto da Aia

Distopia é um tipo de histó-
ria em que o autor imagina um
cenário em que poderia acontecer
o pior cenário possível. Este con-
ceito aplicado na literatura é o tema
da palestra que acontece neste
sábado, 1º, na Biblioteca Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to, às 10h, com a mestre e doutora
em literatura inglesa Débora Ta-
vares. A entrada é gratuita.

“A palavra significa ‘lugar
ruim’, por isso nessas obras a gente
vê temas como abuso da tecnolo-
gia, autoritarismo, desigualdade”,
comenta Débora, que utilizará tre-
chos das obras 1984, de George
Orwell, Admirável Mundo Novo,
de Aldous Huxley, e O conto da
Aia, de Margaret Atwood, para
melhor exemplificar o conceito.

Como ela explica, a partir de
alguns trechos de obras, a ideia é
entender quais os elementos nar-
rativos, temas e formatos que apa-
recem nesse tipo de obra literária.

A atividade também vai
transmitir um curta-metragem

Divulgação

Débora Tavares é mestre e doutora em literatura e pesquisa
a obra de George Orwell e sua relação com a História

distópico, Model Citizen, da sé-
rie Auto Dale. “A ideia é discu-
tir com o pessoal e tirar dúvi-
das sobre a literatura distópica
no geral”, completa Débora.

Débora Tavares é mestre e
doutora em literatura pela Uni-
versidade de São Paulo (FFL-
CH-USP), onde pesquisou a
obra de George Orwell e sua re-
lação com a História. Atua como
professora, oferecendo cursos
sobre literatura, relações entre
arte e sociedade, assim como
metodologia de pesquisa. Auto-
ra de ensaios nessa área, entre
eles o posfácio A Esperança Vem
do Plural da edição de 1984, pu-
blicado pela editora Antofágica.

SERVIÇO
Palestra Literaturas Distópi-
cas. Sábado, 1º, com Débora
Tavares. Às 10h, na Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto. Entrada gratuita.
Na rua Saldanha Marinho, 333.
Informações: (19) 3433-3674.

nelle; Fabio Zago e Luiz Petinelle, já
falecido. Deixa netos, bisnetas, demais
familiares e amigos. O velório ocorreu
ontem das 09h00 às 16h00 na sala “Sa-
fira” do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 16h30 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homenagens Pós-
tumas no “Salão Nobre” do mesmo lo-
cal. Procedimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ELIZA DE OLIVEIRA
BARBOZA faleceu anteontem, na cidade
de São Pedro/SP, contava 83 anos, filha
dos finados Sr. Joaquim Olympio de Oli-
veira e da Sra. Deolinda Raccioni de Oli-
veira, era viúva do Sr. Gervazio Barbo-
za; deixa os filhos: Eliana Aparecida Bar-
boza Rodrigues; Silvana de Fátima Bar-
boza; Luciana de Oliveira Barboza e Luiz
Henrique Barboza. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o féretro
às 13h00 do Velório Municipal de São
Pedro/SP para o Cemitério Municipal da
Saudade de São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. HEITOR SANTOS PINHEIRO DE
OLIVEIRA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 33 anos, filho do Sr. Jo-
venal Pinheiro de Oliveira, já falecido e
da Sra. Joana Cordeiro dos Santos, era
casado com a Sra. Eliza Mendonça da
Silva; deixa os filhos: Valentin Alves de
Oliveira e Kleitor de Oliveira. Deixa ir-
mãos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje, sain-
do o féretro às 09h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

MATHEUS APARECIDO FROTA AL-
VES faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 29 anos, filho do Sr. Irineu Apare-
cido Alves e da Sra. Ana Rita de Sousa
Frota. Deixa os irmãos: Camila Alves;
Lucas Alves e Gilberto Edi Camargo.
Deixa também sobrinhas, tios, tias, pri-
mos, demais familiares e amigos. Seu

sepultamento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM ATILA JORGE DE FREITAS
faleceu ontem, nesta cidade, contava
22 anos, filha do Sr. Gilberto Sousa de
Freitas e da Sra. Cleonice Rocha Jor-
ge. Deixa irmãos, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o féretro
às10h30 da sala “03” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELZA MARIA BERNO GONÇAL-
VES faleceu ontem, nesta cidade, conta-
va 88 anos, filha dos finados Sr. Cesario
Berno e da Sra. Mathilde Cerignoni, era
viúva do Sr. Geraldo Gonçalves; deixa
os filhos: Geraldo Gonçalves Junior, ca-
sado com a Sra. Rosa Maria Benatti Gon-
çalves; Marilda Aparecida Gonçalves
Totti, casada com o Sr. Jefferson Totti;
Gerelmager Gonçalves, casado com a
Sra. Adriana Maistro Gonçalves e Elze-
ger Gonçalves, casado com a Sra. Adri-
ana Arthuso Gonçalves. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “01”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO JOSE BOVI faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 73 anos, filho
dos finados Sr. Arlindo Bovi e da Sra. Ana
Pressuto Bovi, era viúvo da Sra. Cleuza
Moreno Bovi; deixa os filhos: Karina Iara
Bovi Santos, casada com o Sr. Ives Ro-
drigo Santos e Alexandre Bovi, já faleci-
do. Deixa neto, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba, sala “Esmeralda”, para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JURACI CAMPOS PEDROSA fa-
leceu anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 74 anos de idade e era viúva do Sr.
Manoel Chaga Pedrosa. Era filha do Sr.
Antônio Campos Garcia e da Sra. Dolores
Montija Campos, falecidos. Deixou os fi-
lhos: Vanderlei Martinelli e Deise Chaga
Pedrosa. Deixa ainda netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu corpo foi transla-
dado em auto fúnebre para a cidade de
São Pedro e seu sepultamento deu-se
ontem  as 15:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 01, seguindo para o Cemitério Muni-
cipal de São Pedro. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA BORGES fa-
leceu ontem na cidade de Piracicaba, aos
78 anos de idade e  era filha do  Sr. José
Borges e da Sra. Antônia Gonçalves, fale-
cidos. Deixou os filhos: Aparecido Donize-
te Bueno, Rolemberg Zacarias Bueno.
Deixa netos, bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de São Pedro e o
seu sepultamento dar-se-á hoje as 10:00
hs, saindo a urna mortuária do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 02, seguindo para
o Cemitério Municipal de São Pedro. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ ANTONIO VENIL faleceu
anteontem na cidade de Piracicaba, aos
77 anos de idade e era casado com a
Sra. Maria Soares Venil. Era filho do
Sr. Antônio José Venil e da Sra. Regina
Maria Venil, falecidos. Deixou o filho:
André Soares Venil Dumont casado com
Mayra Miranda Dumont Venil. Deixa ain-
da netos, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á hoje as
14:00hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Rezende – Sala
02, seguindo para o Cemiterio Munici-
pal da Vila Rezende. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

EEEEESTRADASSTRADASSTRADASSTRADASSTRADAS

Sema realizou melhorias em
cinco bairros da zona rural

Como parte da programação
de obras semanais, a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Sema
(Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento), realizou
nesta semana melhorias em es-
tradas da zona rural, atendendo
o total de cinco bairros: Pessati-
nho, Água Santa, Pau Queima-
do, Monjolinho e Gibram.

Na segunda-feira, 27, a equi-
pe aplicou pedregulho na estra-
da PIR 246, no bairro Pessati-
nho, com auxílio da motonivela-
dora, do rolo compactador e ca-
minhão-pipa, para ajudar a com-
pactar o material na estrada. No
bairro Água Santa, foi aplicado
o material lajão britado na es-
trada PIR 015L, com a motoni-
veladora e o rolo compactador.

A partir de terça-feira, 28, fo-

Divulgação

Manutenção na estrada do bairro Pessatinho

ram iniciadas as melhorias na re-
gião do bairro Pau Queimado, na
estrada e na travessa conhecida
como Duzentos Réis (PIR 007W e
PIR 001/007W, respectivamente).
Durante a semana, a equipe esteve
no local para continuar o trabalho,
com aplicação de lajão britado.

A equipe de manutenção e
conservação de pontes rurais da
Sema continua trabalhando na re-
construção da ponte do Pedra
Branca, localizada no bairro Gi-
bram (PIR 10/302), que estava in-
terditada após ter a cabeceira da-
nificada com as fortes chuvas que
atingiram a região no início do ano.

Ontem, 31, a Sema iniciou a
manutenção da estrada PIR
009S, no bairro Monjolinho, com
lajão britado. Os trabalhos devem
seguir até a próxima semana.

SR. FERNANDO CANCA LOPES fale-
ceu ontem na cidade de São Pedro, conta-
va 63 anos de idade e era casado com a
Sra.Denise Gusson Lopes. Era filho dos
finados Sr.Rubens Lopes Rodrigues e da
Sr.Julia Canca Lopes.Deixa os filhos: Ana
Paula, Ana Claudia e Ana Flavia. Deixa
netos e demais parentes. O seu sepulta-
mento dar hoje ás 10:00 h saindo a urna
mortuária do Velório Memorial Bom Jesus –
sala1 seguindo para o Cemitério Parque São
Pedro onde será inumado em jazigo da fa-
mília. Esta sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

EEEEESCOLASSCOLASSCOLASSCOLASSCOLAS

Prefeitura, Diretoria de
Ensino e PM se reúnem
para discutir segurança
Encontro resultará em campanha de conscientização contra o bullying e a violência,
protocolos de segurança e fortalecimento das redes de apoio, entre outras ações

Com o intuito de fortalecer a
rede de apoio à educação no mu-
nicípio de Piracicaba, represen-
tantes da Prefeitura – das secre-
tarias municipais de Educação e
Saúde e Guarda Civil -, da Dire-
toria de Ensino Região de Piraci-
caba, Polícia Militar e Corpo de
Bombeiros se reuniram na quin-
ta-feira, 30, para discutir ações,
adotar mecanismos e protocolos
para preservar a segurança das
escolas, de seus alunos e servido-
res. A vereadora Ana Pavão tam-
bém participou do encontro.

Os participantes falaram so-

bre os episódios de violência que
atingiram escolas no Brasil nos
últimos dias e também falaram
sobre as preocupações existentes
nas unidades de Piracicaba.
Além da segurança das escolas
municipais e estaduais, também
foram pauta do encontro o pa-
pel da família e das equipes es-
colares na formação dos alunos.

Como resultado do encontro,
será elaborada campanha de
conscientização contra o bullying
e a violência dentro dos espaços
educacionais, definições de pro-
tocolos de segurança, fortaleci-

mento das redes de apoio especializa-
do e parcerias entre os Poderes Le-
gislativo, Executivo, Judiciário e
as secretarias de Estado da Edu-
cação e Segurança Pública, além
do fortalecimento de vínculos
com as comunidades escolares.

Outra medida informada
pelo secretário de Educação de
Piracicaba, Bruno Roza, duran-
te a reunião, foi a contratação
de psicólogos e assistentes soci-
ais para integrarem o corpo téc-
nico de servidores da pasta, a fim
de prestarem atendimento e
apoio às unidades escolares da

Rede Municipal de Educação, con-
tribuindo para o atendimento de
casos psicossociais dos alunos.

Os encontros acontecerão com
frequência para discutir e traçar
medidas práticas para evitar ocor-
rências dentro e fora das unidades
de Piracicaba. “Considero essenci-
al a reunião e a troca de percepções
e experiências, para lidarmos jun-
tos com os desafios de segurança e
saúde mental. Com a união de to-
dos os envolvidos na educação de
Piracicaba e o apoio das forças de
segurança, vamos agir para dimi-
nuir os riscos”, destaca Bruno Roza.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Brasileiro encontra um ponto
crítico nas estradas a cada 44km
Pesquisa da Confederação Nacional de Trânsito (CNT) mostra que seriam
necessários 5,24 bilhões para melhorar a situação das estradas brasileiras

De Norte ao Sul, de Leste ao
Oeste, todos os dias, milhares de
veículos transitam nas rodovias
do Brasil. Seja para passeio ou
transporte de mercadorias, o país
gira em torno das estradas. De-
vido à importância logística, as
vias e rodovias brasileiras preci-
sam ter constante monitoramen-
to, que vai desde a fiscalização
de velocidade, até incentivos e
melhorias que trazem mais se-
gurança para os usuários.

Desde outubro de 2022 o Sul
do país vem sendo impactado por
fortes chuvas que provocaram que-
das de barreiras, desmoronamen-
tos, alagamentos e outros danos de
grande porte que pararam estra-
das importantes, como a BR 277,
376 e 116, além de vias estaduais
que ligam a região ao restante do
país. A situação até hoje causa im-
pactos, gerando longas filas e con-
gestionamento, e também exige
muita paciência dos condutores.
Para Luiz Gustavo Campos, dire-
tor e especialista em trânsito da
Perkons, “a prudência do motoris-
ta permanece como engrenagem
crucial para minimizar as chances
de novos acidentes nessas situações
de desgaste e estresse”, explica.

A falta de investimentos e
manutenção das rodovias brasilei-
ras não são de agora. Uma pesqui-
sa da Confederação Nacional do
Transporte (CNT), chamada “Os
pontos críticos das rodovias brasi-
leiras”, mostra que, em 2022, fo-
ram registrados 2.610 pontos críti-
cos nas estradas – problemas na
infraestrutura que interferem na
fluidez, oferecendo riscos à segu-

rança dos usuários, aumentando,
de forma significativa, a possibili-
dade de acidentes e gerando cus-
tos adicionais ao transporte. Esse
quantitativo é 50% maior do que o
identificado em 2021 (1.739 ocor-
rências). São problemas graves,
que se multiplicam a cada ano e se
concentram, majoritariamente,
em rodovias sob gestão pública.

PANORAMA NACIONAL
DE DEGRADAÇÃO
A série histórica apresenta-

da na publicação evidencia o pa-
norama da degradação da ma-
lha rodoviária brasileira: em

Divulgação/DER-PR

Na Região de Campo Largo, no Parana, barreira na estrada

2012 o usuário encontrava, em
média, um ponto crítico a cada
372,4 quilômetros percorridos; em
2022, passou a se deparar com
uma ocorrência a cada 44 quilô-
metros. Ainda em 2022, Minas
Gerais foi a Unidade da Federa-
ção que se destacou quanto a que-
das de barreira (123) e erosões na
pista (182). Já o Pará teve o maior
registro de buracos grandes (291).

Em geral, as rodovias estadu-
ais públicas destacaram-se nega-
tivamente quanto à densidade de
pontos críticos. Em 2021, por
exemplo, se sobressaíram as rodo-
vias CE-183, PA-447 e MA-303,
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Mitos e verdades do esporte
perfeito para toda a família

Dia 8 de abril é comemorado
o Dia da Natação. Excelente para a
saúde nos mais diversos aspectos,
preservando músculos e articula-
ções, ainda existem alguns mitos
que afastam possíveis praticantes
da modalidade. Atleta e personal
trainer Bruno Sapo, criador do TDS
(Treino do Sapo) e pioneiro em trei-
namentos funcionais, listou 5 mi-
tos e 5 verdades sobre o quarto es-
porte mais praticado no Brasil.

- TRABALHA O CORPO
TODO E QUEIMA MUITAS
CALORIAS: VERDADE!

Segundo o profissional, “a na-
tação é uma ótima saída para quem
quer um exercício que auxilie no
emagrecimento ou busque saúde no
geral”. Isso porque a resistência da
água faz com que o nadador utilize
toda a musculatura do corpo para
se mover. Além disso, é um excelen-
te aeróbico. “A vida existe fora da
corrida, caminhada e da bike!”

- SE EU FIZER NATA-
ÇÃO VOU FICAR COM OM-
BROS LARGOS: MITO!

Provavelmente uma das idei-
as erradas mais propagadas sobre
o esporte. De acordo com Bruno,
“o nível de treinamento e os anos
de prática que atletas de alto ren-
dimento que aparentam ter ombros
largos alcançaram são improváveis
para praticantes não profissionais”.
O personal afirma também que
mudanças corporais são natu-
rais de qualquer esporte, mas
apenas o alto rendimento define
a intensidade desses resultados.

- É BOM PARA QUEM
TEM LESÕES E NÃO PODE
CORRER, FAZER ATIVIDA-
DES DE ALTO IMPACTO
OU SOFRE DE DORES CRÔ-
NICAS: VERDADE!

Assim como obriga toda a
musculatura do corpo a trabalhar,
o meio aquático oferece menos im-
pacto nas articulações. “Sendo as-
sim, pode ser uma ótima saída
para quem quer continuar treinan-
do, mas sente dores crônicas ou
tem alguma lesão articular”.

- “SOU VELHO PARA
APRENDER”: MITO!

Pelo contrário! De acordo
com Bruno, “adultos e idosos po-
dem aprender a nadar! É claro
que uma criança terá mais facili-
dade, mas nunca é tarde e nada
impede de aprender depois”.

- ÓTIMO PRA QUEM
TEM PROBLEMAS RESPIRA-
TÓRIOS: VERDADE!

Um dos benefícios mais pro-
curados da natação, principal-
mente para crianças. “Pessoas
com asma e bronquite podem se
beneficiar da prática e reduzirem
os sintomas dessas doenças”.

- “JÁ ESTOU NA ÁGUA,
NÃO PRECISO ME HIDRA-
TAR”: MITO!

Assim como qualquer outro
esporte, a hidratação é importante
e o profissional explica o porquê:

“Mesmo dentro da água, existe
perda de líquido, em menor escala
pois não nos sentimos transpirar
tanto, mas a hidratação continua
importante na performance”.

- MELHORA DO SONO,
HUMOR E ESTRESSE:
VERDADE!

A atividade física é um santo
remédio para transtornos psicoló-
gicos e isso você já sabe. A natação
é ainda mais poderosa. “Diversos
estudos mostram uma melhora
geral nesses aspectos. Logo, se você
tem problemas para dormir, já acor-
da de mau humor e passa o dia no
estresse do trabalho, pode ser uma
ótima saída.”, afirma Bruno.

-  “ S E  E U  N A D O  N A
PISCINA, CONSIGO NA-
DAR NO MAR”: MITO!

A natureza é imprevisível, logo,
assim é o mar. “Existem diferenças
básicas na natação na piscina e no
mar aberto. Desde o óbvio ‘não tem
borda para apoiar’, a fatores cli-
máticos como vento, chuva, on-
das e marés. Quem nada na pis-
cina consegue nadar no mar, no
entanto, pode encontrar muitas
dificuldades. Recomenda-se trei-
nar de forma específica”, alerta.

- BOM EXERCÍCIO PARA
TODA A FAMÍLIA: VERDADE!

Mesmo sendo um esporte
individual, a natação é recomen-
dada para toda a família. “Visto
que é recomendada de bebês a
idosos, a família toda pode fa-
zer. Todos colherão benefícios da
prática de diferentes formas”.

OS ABSURDOS DO RA-
CISMO NO ESPORTE:
“PESSOAS PRETAS NA-
DAM PIOR” É O MAIOR
MITO ENTRE TODOS

Entre os mitos mais absurdos
criados embasados apenas em po-
sicionamentos racistas e sem co-
nhecimento de causa, está que “pes-
soas pretas nadam pior”. De acor-
do com Sapo, a ideia deve-se a pro-
blemas sócio econômicos. “Não se
trata de fisiologia. A mesma expli-
cação serve para esportes mais ca-
ros, como Golfe e Tênis. Nas gran-
des metrópoles o acesso às pisci-
nas públicas, com aulas de nata-
ção, é pequeno e não incentivado.
Pode ser ainda pior em lugares sem
acesso ao mar. Logo, nadar em
clubes e academias é privilégio de
pessoas com mais recursos.”

Os conceitos do futebol ame-
ricano e os R$ 200 empresta-
dos do pai foram suficientes
para levar Bruno Sapo a se
tornar uma referência em edu-
cação física. O TDS, como fi-
cou conhecido o “Treino do
Sapo”, foi desenvolvido pelo
então atleta de futebol ameri-
cano para jogadores profissi-
onais, mas acabou conquis-
tando o público geral do Rio
de Janeiro. Quebrando barrei-

BRUNO SAPO
ras, agora o personal vive em
São Paulo, levou seu treino
para a badalada Cia Athletica.
“Preto, Profissional de Educa-
ção Física, anti-racista, treina-
dor, ex-atleta, nerd e crossfi-
teiro”, como se descreve Bru-
no, através de seus posts no
Instagram, o carioca se po-
siciona abertamente sobre
temas que muitos não teri-
am coragem de falar e se evi-
dencia ainda mais por isso.

Divulgação

com, respectivamente, 4,83, 4,29 e
3,23 pontos críticos a cada 10 qui-
lômetros pesquisados – sendo
todos esses casos trechos com
ocorrências de buracos grandes.

Para a resolução dos pontos
críticos identificados em 2021 foi
estimada a necessidade de inves-
timento de R$ 1,81 bilhão. Como
os problemas perduraram e no-
vas ocorrências surgiram, em
2022 o montante aumentou para
R$ 5,24 bilhões, o que representa
cerca de 28% de todo o recurso
destinado ao então Ministério da
Infraestrutura – previsto na Lei
Orçamentária Anual (LOA) 2023.

Mãe
Meu coração caminha ao teu lado na rota

Mais justa e mais perfeita
em todos os sentidos.

Tua sabedoria é simples e denota
A experiência de quem tem

dias já vividos.

O teu olhar é forte e não teme a derrota.
Por isso tua luta em combates sofridos.

Tem a força e a beleza
e armas a tua frota

Para enfrentar a vida em tomos decididos.

Calculas a distância
em frente às armadilhas,

Armas a tua lança e de maneira inquieta
Vences com destemor as mais ríspidas trilhas.

Sou fruto de teu ventre – oásis de poesia.
Formei-me dentro dele e ali me fiz Poeta,
E minha Musa é Mãe e se chama Maria.

(Homenagem do poeta Ésio Antonio Pezzato à sua mãe,
Maria Virgínia Rizzi Pezzato, Dona Maria da Escola de Mães,

que ontem (1º) completou 99 anos. Parabéns.

Maria Virgínia Rizzi
Pezzato completou
ontem (1º) 99 anos
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Bullying escolar, como combater!!!
Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página Tô Aqui. Nesta
edição vamos destacar os tipos de buuling que podem causar danos físicos e/ou emocionais.

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, re-
sidindo hoje na linda cidade de
Piracicaba, amante do univer-
so artístico, artesã, designer e
estilista de modas para bone-
cas de pano, cantora, locutora,
apresentadora e animadora de
palco e TV, agora todos os do-
mingos em nossas edições.
Hoje vou comentar um pouco
sobre o Bullyng nas escolas.

Não importa se você é alu-
no, educador, pai de criança ou
adolescente ou membro da co-
munidade. Todos têm um papel
na prevenção do bullying esco-
lar, e a maioria das pessoas di-
reta ou indiretamente participou,
testemunhou ou experimentou
alguma forma de bullying nas
escolas. O bullying deve atender
a certos requisitos para ser con-
siderado bullying. São eles: de-
saprovação, desequilíbrio de po-
der, repetição, angústia e provo-
cação. O bullying na escola pode
ocorrer dentro ou fora da esco-
la, mas é devido a relacionamen-
tos criados em ambientes esco-
lares que ele surge. Existem vá-
rios tipos de bullying e diferen-
tes maneiras pelas quais educa-
dores, pais e responsáveis podem
ajudar para dar fim ao sofrimen-
to de crianças e adolescentes. O
bullying escolar é um tipo de
bullying que ocorre em qualquer
ambiente educacional. O termo
'bullying' vem de 'bully', uma pa-
lavra em inglês que significa "va-
lentão". Assim como outros tipos
de bullying (como o cyberbullying,
o bullying direto e indireto), o
bullying escolar pode afetar não
só a infância e adolescência das
pessoas, mas pode trazer causas
preocupantes para a vida adulta.

A Lei 13.185/2015, de 6 de
novembro de 2015, institui o pro-
grama de combate à intimidação
sistemática, conhecido como
bullying. Para agregar outras
exigências e tornar as punições
mais rígidas, em 15 de maio de
2018, foi publicada no Diário
Oficial da União, a Lei 13.663/
2018, ''que inclui entre as atri-
buições das escolas a promoção
da cultura da paz e medidas de
conscientização, prevenção e
combate a diversos tipos de vio-
lência, como o bullying'', segun-
do o site oficial do Senado. Na
lei, foram acrescentados dois in-
cisos que determinam a todos os
estabelecimentos de ensino, a
obrigatoriedade de promover
medidas de conscientização, pre-
venção e combate a todos os ti-
pos de violência, e ainda promo-
ver a cultura e a paz nas escolas.

Infelizmente, o bullying nas
escolas é um problema sistêmico
que afeta todos os estados e mu-
nicípios do país. Comportamento
agressivo, repetido, caracterizado
por um desequilíbrio de poder e a
intenção de causar danos, o
bullying pode causar danos físi-
cos e/ou emocionais.Os alunos
que sofrem bullying muitas vezes
se sentem ameaçados e impoten-
tes. Embora o bullying possa ser
destrutivo e persistente, também
pode ser sutil o suficiente para que
os professores e responsáveis não
o percebam. Uma vez que o
bullying pode levar a problemas

psicológicos, emocionais e físicos
duradouros, é essencial que os
professores, coordenadores e ou-
tros funcionários das instituições
reconheçam os sinais do bullying
e saibam como combatê-los.

Como a família pode detectar
esse problema social? É essencial
saber detectar qualquer vestígio
do bullying nas discretas brinca-
deiras e comentários - o que inicia
com um apelido aparentemente
inofensivo pode causar traumas
duradouros que comprometem
toda a vida pessoal e escolar de
um aluno(a). Por isso, não trate
situações que parecem inocentes
como bobagem, uma fase ou algo
passageiro. Além disso, como dito
anteriormente, o bullying nem
sempre será escancarado: às ve-
zes, ele é velado em olhares, fofo-
cas e exclusão. Fique atento aos
seguintes sinais em seus filhos e
alunos: ausência de socialização e
amizades; queda no rendimento
escolar; baixa imunidade; machu-
cados sem explicação convincen-
te; perda de apetite; roupas su-
jas ou rasgadas; sinais de ansie-
dade ou depressão; frequentes
perdas de objetos ou materiais
estragados; isolamento, medo de
sair sozinho; não querer ir à es-
cola; solidão, tristeza, insônia e
estresse; pensamentos suicidas.

Há alguns anos, o bullying
escolar não tinha esse nome e era
visto como apenas fatos isolados,
brigas de crianças e piadas de
mau gosto. Porém, atualmente, já
é compreendido como um proble-
ma crônico nas escolas e pode tra-
zer graves consequências à vida
de crianças e adolescentes. Aqui
estão 5 das principais consequ-
ências: O Bullying pode levar à
depressão e ao suicídio. A pior
consequência do bullying é, sem
dúvidas, a depressão e o suicídio.
Isso não se aplica apenas às crian-
ças, mas também aos adolescentes
e adultos. A depressão é uma do-
ença séria, que afeta mais milhões
de pessoas em todo o mundo.

Saber identificar os sinais,
pode evitar que alguém que sofre
bullying entre em depressão ou tire
sua própria vida. Por isso, é im-
portante estar sempre alerta!
Tome as medidas certas ou pelos
menos tente. Se você descobrir que

O Tô Aqui de hoje, falou um
pouco sobre "Decorando a
casa para Páscoa". No próxi-
mo domingo estarei aqui no-
vamente com muitas novida-
des para você. Obrigada pela
gentil atenção dos leitores do
Jornal A Tribuna Piracicabana,
aos meus ouvintes, fãs e ad-
miradores que me acompa-
nham no rádio, todas as quin-
tas-feiras, ao vivo, às 13h do
Brasil e às 16h de Portugal, na
rádio Funchal FM, pelo site:
www.radiofunchalfm.com, aos
amantes da nobre arte das

Bonecas de pano KM, no
site: www.bonecaskm.com,
pelo whatsapp +551197822-
3809, email: bonecaskm@
gmail.com e com muitas no-
vidades no instagram,
w w w . i n s t a g r a m . c o m /
bonecas_km. Acredito que o
Bullying é causado pela má
educação e orientação de
seus pais e responsáveis
nos comportamentos da
criança e do adolecente. O
bom exemplo vem de ber-
ço. Ótima semana. Beiji-
nhos da Karol Mathos.
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Ano Missionário (7):
Cristãos, não consumidores

O comércio é uma das mais
antigas atividades humanas e
que mudou muito ao longo do
tempo. O meio mais antigo de
comércio aconteceu na forma de
troca, um produto era permuta-
do por outro, segundo a necessi-
dade de cada um. Com o surgi-
mento da moeda, os produtos
passaram a ter um valor e o co-
mércio passou a ser uma ativi-
dade de compra e venda. Os lo-
cais para realizar as trocas ou a
compra e venda também evoluí-
ram. Primeiro, essas atividades
foram realizadas em praças ou
lugares de grande fluxo e depois
evoluíram para espaços fecha-
dos, como as lojas e mercados de
hoje. Mais recentemente, o co-
mércio evoluiu com a possibili-
dade de compras on-line.

Como a atividade comercial
está baseada na necessidade das
pessoas, por isso, a propaganda
tornou-se uma atividade parale-
la, com o objetivo de facilitar o
comércio. Daí a ditado popular:
"A propaganda é a alma do ne-
gócio". A propaganda busca os
consumidores, criando neles a
necessidade de um produto.  Os
consumidores variam quanto a
idade, gênero, poder aquisitivo
ou classe social. Os locais de com-
pra também variam, desde os
mais populares até aqueles mais
requintados, com grandes lojas,
praças de alimentação e locais de
entretenimento. Mas qual a re-
lação entre a fé, o comércio, a
propaganda e os consumidores?

O batismo é sacramento que
nos faz filhos de Deus, pelo mis-
tério da Paixão, morte e Ressur-
reição de Cristo. A partir do ba-
tismo começa o caminho da vida
cristã, que se desenvolve na Igre-
ja, com a vida em comunidade.
Nesse caminho, a Igreja recebeu
do próprio Cristo outros sacra-
mentos, com os quais alimenta e
fortalece os seus filhos. O sacra-

mento da Confirmação, que es-
tabelece o tempo da vida adulta
e do testemunho da fé; a Euca-
ristia, fonte e ápice de toda a li-
turgia da Igreja; a Confissão, que
restaura a vida espiritual, frag-
mentada pelo pecado; a Ordem e
o Matrimônio, que estabelecem
o estado de vida e missão; por
fim, a Unção para o corpo e a
vida espiritual dos enfermos.

A vida dos batizados gira em
torno da comunidade e deve se
expandir, como ondas, seme-
lhante ao que acontece quando
atiramos uma pedra num lago
com as águas paradas e que for-
mam ondas circulares, agitando
as águas. A vida e o testemunho
dos batizados devem gerar esse
mesmo movimento para fora.
Porém, algumas vezes acontece
que os fiéis batizados se acomo-
dam dentro da comunidade,
continuam a alimentar-se dos
sacramentos e sacramentais,
mas sem produzir frutos para o
mundo. Passam de discípulos a
consumidores, sempre em busca
de novos produtos e promoções,
num verdadeiro mercado da fé.

O Ano Missionário não é um
tempo de fazer propaganda e ofe-
recer produtos a novos consu-
midores. Trata-se de um movi-
mento de saída no qual os fiéis
batizados, a partir da escuta da
Palavra de Deus e da vida sacra-
mental, saem para testemunhar
a fé. A missão também deve pro-
vocar um movimento interno,
onde cada comunidade precisa
repensar o caminho que tem feito
e se sabe acolher os que chegam.
Os discípulos missionários não
precisam carregar muitas coisas,
mas devem levar a sua experi-
ência pessoal de fé e anunciar
aos homens e mulheres de hoje
como é bom viver a vida nova
em Cristo. O Ano Missionário é
um tempo de encontro e reencon-
tro com Cristo e com os outros.

IGREJA EM NOTÍCIAS
SEMANA SANTA I - A Igreja
Católica inicia com o Domingo
de Ramos (2) as celebrações da
Semana Santa e da Páscoa de
Nosso Senhor Jesus Cristo. Na
Diocese de Piracicaba, como de
costume, cada paróquia define, de
acordo com as próprias realida-
des comunitárias, a programação
de missas, procissões, Vigília
Pascal e Domingo de Páscoa.

SEMANA SANTA II - A Se-
mana Santa é vivenciada pe-
los católicos entre o Domingo
de Ramos e o Domingo da Res-
surreição do Senhor, que nes-
te ano será no dia 9 de abril,
passando pelas celebrações do
Tríduo Pascal, na Quinta-fei-
ra Santa (6), Sexta-feira Santa
(7) e Sábado de Aleluia (8).

CATEDRAL - Neste Domingo
de Ramos, o bispo diocesano
Dom Devair Araújo da Fonse-

ca preside a Bênção dos Ramos,
às 9 horas, no largo da igreja
São Benedito, no Centro de Pi-
racicaba. Após o rito, os fiéis
partem em procissão até a Pa-
róquia Santo Antônio - Sé Ca-
tedral de Piracicaba, onde ha-
verá missa. À noite, a partir das
18h30, ocorre novamente mis-
sa de Ramos na Catedral.

ÓLEOS - Também como parte
do Tempo Pascal, ocorre na
Quinta-feira Santa, às 9h30,
também na Catedral, a Missa
dos Santos Óleos. Trata-se de
uma celebração diocesana, pre-
sidida pelo bispo e concelebrada
por todo clero, na qual é aben-
çoado todo azeite que será utili-
zado até a próxima Páscoa tan-
to na Crisma quanto para un-
ção dos enfermos, entre outros
sacramentos. Na oportunidade,
o clero faz a renovação anual
das promessas sacerdotais.

Dom Devair Araújo da Fonseca
Bispo de Piracicaba

O bullying nas escolas é um problema sistêmico que afeta todos os estados e municípios do país
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alguma criança ou adolescente
está sofrendo bullying na escola,
tome medidas certas para evitá-
lo. Comece identificando a situa-
ção e fazendo uma análise das
possíveis causas. Fale com o seu
filho, se for pai, ou com todas as
crianças envolvidas, se for profes-
sor. Elabore um plano de ação para
prevenir o bullying e estabeleça as
próximas etapas caso a situação
não seja resolvida e perdure.

É difícil para um pai ou mãe
descobrir que seu filho(a) está so-
frendo bullying, entretanto, é ne-
cessário enfrentar a dificuldade e
fazer algo a respeito. Primeiro, cer-
tifique-se de documentar o caso de
bullying à escola, obtendo o máxi-
mo de detalhes possível. Você tam-
bém deve documentar o impacto
que isso tem sobre seu filho para
ajudar a escola a entender como o
bullying está afetando a educação
e o desenvolvimento da criança.
Verifique quais são as causas do
bullying e quem são os causado-
res. Caso seja viável, marque uma
reunião com os pais do intimida-
dor e a coordenação da escola. Es-
clareça tudo o que a criança lhe
repassou, confirme as informações
e procure, com  todos os partici-
pantes da conversa, uma solução.
Após tomar as providências cabí-
veis na instituição, dê apoio ao seu
filho(a). Esteja aberto a escutar
todo o  tipo de indagação, seja ami-
go e compreensivo. Busque acom-
panhar a rotina da criança ou
adolescente e o incentive a sempre
contar como foi o dia na escola.

Todos nós sabemos quais as
consequências que o Bullying pode
trazer para a vítima e às pessoas à

sua volta. O que para o agressor
talvez seja apenas uma brincadei-
ra, o bullying pode causar uma
tragédia dependendo do psicoló-
gico da vítima, podendo acabar
em suicídio ou ataque em massa,
como os ocorridos que andam
acontecendo. O bullying atinge
10% dos alunos no país, segundo
levantamento do Programa Inter-
nacional de Avaliação de Estu-
dantes. Como observamos, as dis-
cussões sobre o bullying na esco-
la não são tão recentes, porém
essenciais para a construção de
um ambiente escolar e uma soci-
edade mais saudáveis, tanto do
ponto de vista físico quanto psi-
cológico. È preciso dedicar o má-
ximo de tempo e esforços para
combater o bullying em escolas,
já que esta prática tem aumen-
tado assustadoramente e se tor-
nou um problema de saúde pú-
blica, levando milhares de crian-
ças à depressão, ansiedade,
abandono escolar, baixo desem-
penho e até mesmo ao suicídio.

Outro aspecto que nunca
deve ser esquecido é que a escola
não passa de um reflexo da soci-
edade, um lugar onde as crian-
ças recriam as dinâmicas sociais
que percebem em um espaço me-
nor. Ou seja, todos possuem a
responsabilidade de dar o exem-
plo para combater esta prática e
evitar assim que o valentão se
propague. Quando as crianças se
inspirarem em um modelo de so-
ciedade que não discrimina o di-
ferente, no qual o respeito é a re-
gra, então talvez estejamos mais
perto do fim do bullying no am-
biente escolar. Fique atento!!!

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Casais mais felizes não expõem
a vida na internet, diz estudo
Muitos casais sentem a necessidade de mostrar seu relacionamento
nas redes sociais, mas estudos mostram que isso pode levar à
infelicidade, ansiedade, estresse e até mesmo ao fim da relação

PPPPPESQUISAESQUISAESQUISAESQUISAESQUISA

Seis dicas para retomar
o seu controle emocional

Faz tempo que as redes soci-
ais têm se tornado uma parte
muito importante na vida das
pessoas. Seja para manter conta-
to com amigos, familiares, para
compartilhar momentos especiais
ou apenas para mostrar o que es-
tamos fazendo. Mas quando o
assunto é expor o relacionamen-
to nas redes sociais, está se tor-
nando cada vez mais comum ver
casais evitando de compartilhar
sobre suas relações amorosas.

De acordo com um estudo
realizado pelo Personality and So-
cial Psychology Bulletin, casais que
não expõem a vida a dois na inter-
net são mais felizes. E em contra
partida, os casais que gostam de
publicar de forma exagerada de-
talhes e fotos da relação cons-
tantemente, são apontados como
inseguros e ansiosos, gerando
problemas no relacionamento.

Caio Bittencourt, especialista
em relacionamentos do MeuPa-
trocínio acredita que "As redes so-
ciais acabam colocando muita
pressão nos relacionamentos.
Quando você posta sobre a sua
relação, você está expondo não só
os seus sentimentos mas a sua
vida pessoal para o mundo todo.
Além da pressão de manter a ima-
gem do relacionamento feliz, se
criam expectativas irreais fazen-
do com que se espere a perfeição
no seu parceiro ou parceira, o que
é algo absurdo e impossível."

O estudo indicou que pessoas
mais ansiosas tendem a postar
mais e normalmente dão muito

valor a opinião alheia, se estres-
sando e colocando a relação em
dúvida mais facilmente. Já os ca-
sais satisfeitos e felizes são muito
ocupados um com o outro e dão
preferência a viverem os momen-
tos reais. As redes sociais são óti-
mas para comparar a sua vida com
a vida dos outros, mas isso pode
ser muito destrutivo quando se
trata de comparar seu relaciona-
mento com os relacionamentos
de outras pessoas, porque a rea-
lidade pode ser muito diferente.

"Outra razão pela qual casais
que não postam muito nas redes

sociais serem mais felizes, é a pri-
vacidade. Quando você mantém o
seu relacionamento offline, você
tem espaço, liberdade para desen-
volver e criar uma conexão íntima.
Ao invés de se preocupar com a
opinião alheia sobre o relaciona-
mento, ou mostrar para os outros
só a parte boa das coisas, você pode
focar mais em como você e seu par-
ceiro se sentem um com o outro, e
fazer o que realmente os fazem feli-
zes", finaliza Caio Bittencourt.

Além disso sempre existem os
maus olhos, ou seja, os invejosos
que sempre farão questão de ques-

Uma pesquisa sobre intolerân-
cia, realizada pelo Instituto Ipsos
em 27 países, aponta o Brasil como
7º país mais intolerante. Cerca de
84% dos brasileiros veem o país
dividido e 62% percebem mais in-
tolerância hoje do que há 10 anos.
Já a Universidade do Estado do
Rio de Janeiro (UERJ) represen-
tou o Brasil na pesquisa “Adapta-
ção social em estresse na pande-
mia de Covid-19: um estudo trans-
cultural”, que reuniu 24 países de
quatro continentes.A pesquisa ob-
servou temas como ansiedade,
empatia, estresse, suporte e com-
portamentos sociais e culturais en-
tre os vários países. As 15.375 res-
postas mostraram que os brasilei-
ros estão entre os mais estressa-
dos, comparados às pessoas de
outros países. Entre as principais
causas, destacam-se baixo nível
de empatia, grande desgaste emo-
cional pessoal, sofrimento e au-
mento do individualismo.“Não à
toa, temos visto com frequência
pessoas perdendo o controle fa-
cilmente, apresentando reações
desmedidas e, inclusive, tendo ex-
plosões de raiva por motivos ba-
nais”, afirma Danielle H. Admo-
ni, psiquiatra geral, preceptora na
residência da Universidade Fede-
ral de São Paulo (UNIFESP/EPM)
e especialista pela ABP (Associa-
ção Brasileira de Psiquiatria).

COMO SABER SE ESTOU
FORA DO MEU
CONTROLE EMOCIONAL
O desequilíbrio emocional é ca-

racterizado por alterações frequen-
tes e inesperadas de humor e pela
facilidade em “sair do eixo” diante
de acontecimentos negativos, so-
brecarga e situações de imprevisto.

Segundo Danielle Admoni,
pessoas emocionalmente instáveis
não conseguem lidar com as ad-
versidades da vida com serenida-
de. Ao encarar momentos que pos-
sam parecer normais aos olhos de
qualquer pessoa, esses indivíduos
apresentam uma irritabilidade
desnecessária e fora do comum.

“A pessoa deixa as emoções
falarem mais alto do que a razão e
toma atitudes que seriam moral-
mente questionáveis, como arru-
mar briga no trânsito. Pode haver
episódios de raiva que resultem até
em agressão física”, alerta a psicó-
loga Monica Machado, fundado-
ra da Clínica Ame.C e pós-gradu-
ada em Psicanálise e Saúde Men-
tal pelo Instituto de Ensino e Pes-
quisa do Hospital Albert Einstein.

Em resposta ao emocional, o
corpo se manifesta, apresentando
sinais como dificuldade de concen-
tração, foco e raciocínio; sintomas
físicos, como dores de cabeça, dores
musculares e problemas gastroin-
testinais; insônia e dificuldade para
dormir, mesmo estando com sono.

Para a psiquiatra, estes com-
portamentos são uma forma in-
consciente e irracional de pôr
para fora os medos, as preocu-
pações e os problemas que a pes-
soa não consegue verbalizar ou
expor de uma maneira que lhe
traga respostas e soluções.

“Um indivíduo que está
com exaustão mental, passan-
do por conflitos que vão além
do seu limite emocional, não
consegue guardar tudo para si
mesmo o tempo todo. Se ele não
tiver um meio de exteriorizar
esta carga, ela se torna uma
bomba-relógio, podendo explo-
dir a qualquer momento”.  

 
SAIBA RECUPERAR
SEU EQUILÍBRIO
EMOCIONAL
De acordo com Danielle Ad-

moni, as emoções estão presentes
em todas as situações da vida e,
quando elas estão em desarmo-
nia, é preciso buscar meios para
reorganiza-las. Feito isso, será
possível enfrentar as crises e os
desafios de modo racional. Con-
fira as dicas das especialistas:

 
BUSQUE A ORIGEM
DO PROBLEMA
Avalie o que está causando o

seu desequilíbrio emocional. Ex-
cesso de trabalho? Crise no casa-
mento? Problemas financeiros?
Chegue na raiz de cada problema
e encontre alternativas para re-
solve-los. “Mesmo que não haja
conclusões imediatas, só o fato de
encarar o problema de frente e
persistir na solução, fará você
entrar novamente no eixo”, diz a
psicóloga Monica Machado.

 JAMAIS DUVIDE
DE SI MESMO
Não associe os problemas

com o seu potencial e suas quali-
dades, pois isso irá te colocar
para baixo, afetando sua autoes-
tima e autoconfiança. Todo mun-
do tem problemas, mas o que vai
te definir é sua determinação e
resiliência para supera-los. En-
contre nas suas realizações a for-
ça necessária para se equilibrar.

 
ESTEJA NO CONTROLE
DAS SUAS EMOÇÕES
Cuidado para não projetar e

descontar seus problemas nas
pessoas. Faça o possível para
controlar a raiva, tristeza ou
qualquer outro sentimento que
te levem a reações agressivas por
impulso. “Ao perceber que está
sendo dominado por uma emo-
ção negativa, o ideal é se afas-
tar e buscar formas de se recom-
por”, pontua Monica Machado.

 
MEXA O CORPO
A prática sistemática do

exercício físico está associada à
ausência ou a poucos sintomas
de ansiedade. Segundo Danielle
Admoni, durante o exercício fí-
sico, o corpo libera hormônios e
neurotransmissores, como sero-
tonina, noradrenalina, endorfi-
na e dopamina; que regulam o
bem-estar, o humor, a memória,
a concentração e o estresse.

“Além disso, o aumento da
frequência cardíaca melhora o
fluxo de sangue para o cérebro e
estimula o sistema nervoso cen-
tral, promovendo benefícios cog-
nitivos, o que inclui a melhoria do
raciocínio, da memória e até da
facilidade em lidar com eventos es-
tressores”, relata a psiquiatra.

 
APENAS RESPIRE
Dependendo do nível de an-

siedade, a respiração fica mais su-
perficial, com aumento da frequ-
ência e diminuição da profundi-
dade. “Isso altera o tônus mus-
cular da cadeia respiratória, res-
ponsável por várias reações do
corpo ao estresse. Ao praticar a
respiração de forma correta, é
possível regular o sistema nervo-
so e diminuir os sintomas físicos
e emocionais”, afirma Admoni.

Uma das técnicas é a cha-
mada respiração quadrada, que
requer uma pausa de quatro se-
gundos a cada respiração e ins-
piração. Inspire lentamente
pelo nariz contando até quatro,
pause por 4 segundos, expire
pela boca contando até quatro
e pause por mais 4 segundos.

 
DESCUBRA-SE
NA TERAPIA
O caminho para lidar com o

desequilíbrio emocional é o auto-
conhecimento, que pode ser apro-
fundado por meio da terapia. De
acordo com Monica Machado, ao
se conhecer melhor, entender
seus gatilhos, conflitos internos
e padrões de comportamento,
você estará mais preparado para
equilibrar suas emoções e, con-
sequentemente, suas atitudes.

“Vale lembrar que quem so-
fre com a instabilidade emocio-
nal tende a acreditar que se trata
apenas de uma ‘personalidade
forte’ ou da característica de sen-
tir as emoções de forma mais in-
tensa. No entanto, em muitos ca-
sos, esse desequilíbrio emocional
pode indicar transtornos de per-
sonalidade e de humor que nun-
ca foram diagnosticados. Daí a im-
portância de uma avaliação deta-
lhada para o tratamento adequa-
do”, finaliza Danielle Admoni.

Divulgação

tionar o seu amor ou criar teorias
e fofocas do seu relacionamento
que não são verdade. Consequen-
temente, essa energia negativa de
pessoas infelizes e insatisfeitas po-
dem sim te atingir, caso você se
importe com a opinião do outro.

Isso não significa que não
possamos compartilhar momen-
tos especiais e o amor em nossas
redes sociais, mas é importante
lembrar que a felicidade de um
relacionamento não deve depen-
der da validação dos outros,
quem tem que estar feliz e ter o
sentimento validado é o casal.

JJJJJUSTIÇAUSTIÇAUSTIÇAUSTIÇAUSTIÇA     DODODODODO T T T T TRABALHORABALHORABALHORABALHORABALHO

TRT-15 recebe inscrições para a Semana Nacional da Conciliação
Promovida anualmente pelo

Conselho Superior da Justiça do
Trabalho (CSJT) em parceria com
os 24 Tribunais Regionais do
Trabalho, a Semana Nacional da
Conciliação Trabalhista chega à
sua 7ª edição em 2023. Com o
slogan "A um passo da solução",
o evento  será realizado de 22 a
26 de maio em todo o país com o
objetivo de alcançar o maior nú-
mero de soluções consensuais
nos processos em tramitação na
Justiça do Trabalho. A Semana
da Conciliação Trabalhista é uma
das datas mais importantes do
calendário da Justiça do Traba-
lho, a Justiça que mais concilia.

COMO PARTICIPAR?
DÊ O PRIMEIRO PASSO!
Empresas e trabalhadores que

têm processo na Justiça do Traba-
lho, mas não sabem como proce-
der para encontrar uma solução
imediata, a Semana Nacional da
Conciliação Trabalhista é o cami-
nho mais rápido para  a solução
consensual do conflito. Para in-
cluir o processo em pauta, basta
procurar a Vara do Trabalho (ht-
tps://trt15.jus.br/contato/infor-
macoes-das-varas) onde ele trami-
ta ou entrar em contato com o Ce-
jusc-JT do TRT-15 mais próximo
(https://trt15.jus.br/conciliar/ce-
juscs). Informações disponíveis
no portal https://trt15.jus.br/.

O Tribunal Regional do Tra-
balho da 15ª Região está mobili-
zando magistrados e servidores
dos Centros Judiciários de Mé-
todos Consensuais de Solução de
Disputas (Cejuscs), das Varas do
Trabalho, da Vice-Presidência
Judicial e da Corregedoria Regi-
onal para a realização de pautas
especiais de conciliação durante
o período. "Estamos promoven-
do reuniões prévias de sensibili-
zação com representantes de
grandes empresas para reforçar
os benefícios da solução consen-
sual de conflitos e ampliar a lista
de processos em pauta com mai-
or potencial de acordo", destaca
o presidente do TRT-15, desem-
bargador Samuel Hugo Lima.

A Vice-Presidência Judici-
al, idealizadora do projeto Con-
ciliar é Trabalhar de Mãos Da-
das do TRT-15,  vai duplicar o
número de audiências de con-
ciliação envolvendo processos
com interposição de Recurso de
Revista (RR) durante a sema-
na. Para o vice-presidente ju-
dicial, desembargador João Al-
berto Alves Machado, "um acor-
do sempre atende, de forma
mais célere e com eficiência, aos
interesses das partes, solução
que exige muito diálogo, mas
que ao final, reverte em benefí-
cios concretos na recomposição
da paz e da justiça social".

"A UM PASSO
DA SOLUÇÃO"
A campanha deste ano foi

concebida a partir da ideia da
autonomia e da vontade das
partes que, por meio do diálogo
e mediação da Justiça do Tra-
balho, podem dar um passo e
garantir a solução do conflito.
Para ilustrar essa ideia, foi uti-
lizada  uma diagramação di-
mensional em perspectiva, pos-
sibilitando a ideia de que duas
partes se encontram em um es-
paço para negociação.  As peças
indicam que a conciliação é o
caminho mais célere para um
processo trabalhista ser finali-
zado e que a solução só depen-
de das partes envolvidas.

CAMPINAS VAI SEDIAR
O ENCERRAMENTO
DO EVENTO
O TRT-15 foi escolhido pelo

CSJT para sediar a solenidade
de encerramento da Semana
Nacional de Conciliação Traba-
lhista no dia 26/5. O evento con-
tará com a presença do vice-pre-
sidente do Tribunal Superior do
Trabalho (TST) e do Conselho,
ministro Aloysio Corrêa da Vei-
ga, responsável por fomentar as
políticas nacionais de concilia-
ção e desenvolver projetos vol-
tados para reduzir a litigiosida-
de na Justiça do Trabalho.

ÚLTIMA EDIÇÃO
Em 2022, a 6ª edição do

evento atendeu 219.566 pesso-
as, em 65.035 audiências. Du-
rante os cinco dias de ativida-
des, foram homologados 21.167
acordos e movimentando  mais
de R$ 764,6 milhões. O TRT-15
garantiu um total de 2.951 acor-
dos e R$ 115.101.201,92 homo-
logados aos trabalhadores. Ao
todo, foram realizadas 5.279
audiências, telepresenciais e
presenciais, com 56% de apro-
veitamento conciliatório, bene-
ficiando 18.468 pessoas. Com o
resultado, o TRT-15 ficou em 2º
lugar entre os tribunais de
grande porte no ranking do
CSJT, que calculou, de forma
conjunta, o total de acordos, a
quantidade de pessoas atendi-
das e o valor movimentado.

Segundo o coordenador do
Núcleo Permanente de Métodos
Consensuais de Solução de Dis-
putas do TRT-15, desembarga-
dor Wilton Borba Canicoba, a
prática da conciliação como ins-
trumento eficaz para a pacifi-
cação de conflitos já está incor-
porada no tribunal. "Magistra-
dos e servidores demonstram
alto poder de comprometimen-
to, que se revela por meio dos
resultados alcançados, não só
nos eventos especiais como
também ao longo do ano."
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Um dos mais charmosos municípios turísticos do Estado de São
Paulo é Rifaina, a pouco mais de 100 km de Ribeirão Preto.
Perto de duas dezenas de hotéis e pousadas, além de vários
restaurantes, dão total suporte aos turistas que ali vão para se
deliciar com a cidade, com sua praia convidativa e com um povo
generoso e acolhedor. Uma das atrações é o Parque Abrão Bisco,
homenagem a um dos melhores prefeito que conhecemos em
nossos 53 anos de Conselho Estadual de Turismo. Visite Rifaina.

TURISMO EM BOTURISMO EM BOTURISMO EM BOTURISMO EM BOTURISMO EM BOTUCTUCTUCTUCTUCAAAAATU (SP)TU (SP)TU (SP)TU (SP)TU (SP)

A cidade recebeu o título oficial de Município de Interesse
Turístico, nome batizado pelo então deputado João Caramez.
Localiza-se a 237 km da capital por ótimas rodovias. O turis-
mo em Botucatu é composto por diversas belezas naturais,
entre elas destacamos o trecho do Rio Tietê; a Fazenda Lage-
ado onde fica localizado o Museu do Café; a Igreja de Rubião
Júnior; as dezenas de Cascatas e Cachoeiras, entre elas a
Cascata da Marta e a Cachoeira Pavuna; e, as formações
geográficas. A prefeitura dispõe de eficiente Secretaria de
Turismo com todo apoio aos visitantes. (14) 3811-1490.

LORENA (SP)LORENA (SP)LORENA (SP)LORENA (SP)LORENA (SP)

A cidade fica no Vale do Paraíba a 190 km da capital. Hoje,
o município aposta no turismo histórico-cultural através de
seus suntuosos palacetes e vários monumentos históricos.
Lorena é forte no Turismo Religioso com suas belas cate-
drais e basílica. Mesmo com o seu desenvolvimento e cres-
cimento, Lorena conserva a sua identidade com seus mais
de 200 anos de emancipação. Tem exuberância natural em
suas belas paisagens, favorecendo os seus diversos roteiros
rurais e roteiros ecológicos. Conheça Lorena, você vai gostar
do bom acolhimento. Mais informações (12) 3157-7665.

Pedra do Índio, em Botucatu (SP). Foto Paulo Li

Detalhe de uma praça, em Lorena (SP). Foto Elias Gomes

Museu Marcelo Grassmann, em São Simão (SP).  Foto Aniello de Vita

Cachoeira Dito Salú, em Barra do Turvo (SP). Foto Elias Gomes

Cartão Postal de Rifaina (SP)

CACHOEIRA DITO SALÚCACHOEIRA DITO SALÚCACHOEIRA DITO SALÚCACHOEIRA DITO SALÚCACHOEIRA DITO SALÚ

É uma cachoeira para aqueles que gostam de adrenalina.
Tem uma queda de 82 m, sendo ideal para a prática de rapel.
Tudo isso acompanhado de uma piscina de águas claras e
rodeada por extensa área verde. A cidade é Barra do Turvo
(SP), a 323 km da capital, na região do Vale do Ribeira, povo-
ada inicialmente por jesuítas na metade do século XVII. Virou
município em 1964, destacando-se na agricultura. Hoje, a
cidade é um encanto, oficialmente reconhecida como Muni-
cípio de Interesse Turístico, com duas Agências de Turismo
locais oferecendo passeios inesquecíveis (15) 9.9766-9499.

GRASSMANN EM SÃO SIMÃO (SP)GRASSMANN EM SÃO SIMÃO (SP)GRASSMANN EM SÃO SIMÃO (SP)GRASSMANN EM SÃO SIMÃO (SP)GRASSMANN EM SÃO SIMÃO (SP)

A cidade fica a 300 km da capital paulista e considerada a
mais antiga da região. Tem edificações históricas, mas tam-
bém oferece belas paisagens e prainha de água doce com
areia natural. A família Grassmann, de origem alemã, lá che-
gou em 1883 e uma de suas ações foi a fundação, em 1890,
do Teatro que leva seu nome. A casa da família, exemplar da
arquitetura alemã, foi edificada em 1905, em tijolo no térreo
e madeira no pavimento superior, e ali nasceu Marcelo Grass-
mann, vindo a ser famoso gravador, desenhista e artista gráfi-
co de grande talento. Com cerca de 150 herdeiros, eles acha-
ram melhor doar a casa para o Estado instalar no local uma
casa de cultura. Hoje, lá está o Museu Marcelo Grassmann
aguardando a sua visita e para você aproveitar a boa acolhida
como são recebidos os visitantes na cidade de São Simão.
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Secretaria realizará ‘fumacê’ contra dengue
Carro com dispersão de veneno passará pelas ruas da cidade a partir de segunda-feira

Depois das campanhas de
conscientização, distribuição
de cartilhas, divulgação de ma-
teriais digitais informativos
sobre a prevenção, aumento no
número dos agentes de contro-
le dos vetores e visita dos fis-
cais às residências, chegou a
vez de mais uma iniciativa de
combate ao Aedes aegypti! A
Secretaria de Saúde está orga-
nizando um fumacê, que será
realizado na próxima semana.

As ruas do município recebe-

rão o carro que dispersará o vene-
no contra o mosquito. É funda-
mental que todos sigam as instru-
ções, principalmente a de não cir-
cular pelas ruas durante o proce-
dimento, para garantir a eficácia.

A ação acontece na segunda,
terça e quarta-feira, a partir das
17h. É importante que a popula-
ção evite circular a pé durante a
dedetização, mantenha os portões
das residências abertos, deixe as
janelas e portas entre abertas, re-
tire as roupas do varal e mante-

nha os pets fechados em um cô-
modo para evitar problemas com
o veneno aplicado. Outra medida
importante é, que ao notar a apro-
ximação do carro, o morador
mexa nas cortinas e móveis para
que o mosquito se movimente.

No último sábado (25), a
equipe de controle de endemi-
as esteve no bairro Pedro Za-
nella para realizar visitação às
casas, detecção de focos do mos-
quito transmissor e distribuição
de cartilhas informativas.

Laranjal Paulista registrou
875 casos de dengue no mês de
março, totalizando 1.289 no
município em 2023. Com o
constante aumento, a Secreta-
ria de Saúde tem intensificado
as iniciativas para o combate ao
Aedes aegypti. O Governo do
Estado também criou uma
nova campanha para combater
a doença que vem crescendo em
São Paulo. No total, há 147 ci-
dades em situação de risco e
247 em alerta pela doença.

Divulgação

As ruas receberão o carro que dispersará o veneno contra o mosquito

EEEEEMENDAMENDAMENDAMENDAMENDA

Laranjal Paulista terá
R$ 150 mil para saúde

O prefeito de Laranjal Paulista,
Dr. Alcides de Moura Campos Juni-
or, recebeu na última segunda-feira
(27), o deputado estadual Helinho
Zanatta, acompanhado dos vereado-
res Kant Junior e Valdecir Berto Fi-
lho.  Na pauta, foi abordado a libera-
ção de uma emenda parlamentar no

valor de R$ 150 mil para custeio do
setor de saúde. Para o gestor muni-
cipal o recurso é uma conquista im-
portante. “Boas notícias para o mu-
nicípio. Mais investimentos para a
nossa saúde! Nossa gratidão aos ve-
readores e ao deputado pelo traba-
lho e pela parceria”, declarou.

EEEEESPORTESPORTESPORTESPORTESPORTE

Equipe de Karatê garante vagas
para as finais do Paulista 2023

Conquista é fruto de parceria dos vereadores Kant Junior e
Valdecir Berto Filho e do deputado estadual Helinho Zanatta

Divulgação

Atletas conquistaram oito
medalhas no último sábado
(25), em São Carlos

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

A equipe de Karatê de Laran-
jal Paulista conquistou mais uma
marca importante no último sá-
bado (25), em São Carlos. Os atle-
tas subiram ao pódio oito vezes
durante a participação da 4ª eta-
pa do Campeonato Paulista e ga-
rantiram as vagas para as finais,
que serão realizadas em São Ber-
nardo do Campo. Cerca de 1.200
competidores de mais de 70 ci-
dades estiveram presentes.

Os karatecas Keylam Filipi
Rodrigues, Luis Carlos de Camar-
go Filho e Vagner Gonçalves leva-
ram ouro em suas categorias. Vag-
ner conquistou duas medalhas,
uma na kata e a outra na luta até
75kg. Vitor Barbosa também es-
teve no pódio mais de uma vez,
mas para receber as medalhas de
bronze. Ed Marcos da Palma e
Laís Rodrigues também conquis-
taram o prêmio do terceiro lugar.
João Vitor do Carmo que ficou na
6ª posição foi classificado para as
finais, assim como Richard Olivei-
ra e Pablo Padilha que consegui-
ram as vagas na última etapa.

O projeto é mantido pela Pre-

Divulgação

O esporte de Laranjal Paulista
conquistou mais um troféu no
jiu-jitsu! O atleta Wesllen Do-
nizeti sagrou-se vice-campeão

JIU-JITSU
Paulista. Foram dois dias de
competição no Ginásio do Ibi-
rapuera, em São Paulo, duran-
te o último final de semana.

Divulgação

feitura de Laranjal Paulista, atra-
vés da Secretaria de Esporte, Ju-
ventude e Lazer, em parceria com
a Usual Brinquedos, sob a orien-
tação dos técnicos Francisco de
Moura Campos, Vagner Gonçal-
ves e Ed Marcos Palma Junior.
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PROSA

GLÓB E O VÍRUS
Tiago Guarnieri BettiTiago Guarnieri BettiTiago Guarnieri BettiTiago Guarnieri BettiTiago Guarnieri Betti

VERSO

O ESPELHO
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

No meu espelho, fiel escudeiro,
Vejo somente o meu real reflexo.

Não há outro amigo assim verdadeiro,
Que mostre tão leal e puro nexo.

Cada fio de cabelo em desalinho,
As rugas que emergem em teimosia,
Só refletem sinceras meu caminho

E nele cada pedra que havia.

Ele só mostra a real história:
Não passei por aqui sem um tormento.

O espelho me olha, sem memória,
Só me diz desta vida o momento.

Somos casca que um dia cairá,
Ele diz sem um traço de piedade.

Amanhã outra coisa me dirá
E também saberei que é verdade.

Esse monstro que só reflete o certo,
Como já disse o poeta Caieiro,
Não pensa e por isso é esperto,

Só reflete o que vê e é verdadeiro.

"O espelho reflete certo; não erra porque não pensa.
Pensar é essencialmente errar."

Alberto CaieiroAlberto CaieiroAlberto CaieiroAlberto CaieiroAlberto Caieiro - Heterônimo de Fernando Pessoa (1888-1935)

Certo dia, um ho-
mem chamado Jhon, que
não era muito higiênico,
e que trabalhava como
lixeiro, estava voltando
para casa, quando resol-
veu passar em uma lan-
chonete para comer um
hambúrguer, mas ele qua-
se nunca lavava as mãos,
e as usou para comer.

Assim que ele deu a
primeira mordida um ví-
rus se infiltrou em seu
corpo. Esse vírus já havia
acabado com muitos sis-
temas imunológicos e
matado muitas vítimas.

Enquanto isso, uma célula chamada Glób, tinha acabado de se tornar um
leucócito, foi a melhor célula no treinamento para se tornar um leucócito.

Na faringe... o vírus pula em direção a traqueia e revela suas asas,
antes de descer planando pela traqueia. Ele chega nas principais rodovias
pulmonares e começa a se duplicar, cada clone dele continuava se dupli-
cando, dessa forma ele rapidamente começou a bloquear as rodovias:
Brônquio-147, Brônquio-149 e Brônquio-154.

O chefe de Glób recebeu uma informação de que tinha sido detecta-
do um antígeno no pulmão. As rodovias: Brônquio-147, Brônquio-149 e
Brônquio-154 estavam totalmente bloqueadas, e que se mais rodovias
pulmonares forem bloqueadas, poderá ocorrer uma asfixia.

Glób, que era alto, forte e estratégico, imediatamente vai até a tra-
queia usando os elevadores especiais, que só os melhores leucócitos
tinham acesso.

Quando ele chega, vê que agora quase todas as rodovias estavam
bloqueadas, impedindo que os funcionários chegassem aos seus traba-
lhos nos reatores alveolares, que estavam superaquecendo.

Os alarmes e luzes vermelhas começaram a piscar, haviam milhares
de clones do vírus bloqueando as rodovias pulmonares.

Glób começou a usar sua arma explosiva para tentar abrir uma bre-
cha para as células passarem. Algumas brechas foram abertas e a célula
gerente dos reatores passou por uma das brechas, essa era a única célula
que poderia resfriar os reatores.

Vendo o que estava acontecendo, o vírus original, que era maior e
mais avermelhado que seus clones, começa a perseguir essa célula, mas
Glób o alcança e prende.

O vírus foi estudado pelos leucócitos, e agora faz parte do treinamen-
to saber como eliminar esse vírus. Glób é premiado por salvar Jhon, e tudo
acaba bem.

CADÊ A POESIA?
Elisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete Bortolin

Cadê a poesia
que se encontra

Escondida dentro do
mais puro amor
E de lá não quer

mais sair.
Cadê a poesia que

abrange e eleva
Meu ser me contagiando

com alegria
Tornando mais leve

meu dia a dia.
Cadê a poesia que

chega abrindo caminhos
Limpando matagais e

semeando flores
Criando vida,

cores e amores.

"Você contou mentiras e seu nariz está"Você contou mentiras e seu nariz está"Você contou mentiras e seu nariz está"Você contou mentiras e seu nariz está"Você contou mentiras e seu nariz está
crescendo. Cuidado para onde aponta!"crescendo. Cuidado para onde aponta!"crescendo. Cuidado para onde aponta!"crescendo. Cuidado para onde aponta!"crescendo. Cuidado para onde aponta!"

Carlo CollodiCarlo CollodiCarlo CollodiCarlo CollodiCarlo Collodi

PALAVRA DO ESCRITOR:

O monstro da Mentira da Alenilda Carvalho, conta a história de um
monstro muito feio e aterrorizante que infelizmente está espalhado aos
montes em vários lugares do mundo. Ele tem perna curta, pescoço com-
prido, orelhas grandes, boca grande, língua comprida, olhos tortos, nariz
grande. É cabeludo e cheira muito ruim, vive se escondendo da verdade.

A mentira fede, nos contamina e adoece.
Escolha sempre a verdade.
Não deixe esse monstro atrapalhar sua vida.
Recomendamos!
Faixa etária: todas Encontramos essa linda história em: https://

youtu.be/IZPYj8-IEXI

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

Carlo Collodi, pseudônimo de Carlo Loren-
zini,  foi o criador das aventuras de Pinocchio,
boneco de madeira que, ao contar mentiras, o
nariz crescia.

Era um
jornalista, co-
mediante e es-
critor italiano,
nascido em
F l o r e n ç a
(1826/1890)

M u i t a
gente pensa
que Pinoquio

é uma criação dos estúdios  Disney, mas
só fizeram uma adaptação do conto de
Carlo. O nome Pinocchio é uma palavra
típica do dialeto toscano e significa pi-
nhão (seria pinolo em italiano)

ooOoo

 NOTÍCIAS:
O Programador cultural Elson de Belem recebeu o título de Cidadão Pira-
cicabano pelo seu trabalho em prol da cultura piracicabana. Parabéns!

DIA DA  MENTIRA (1º DE ABRIL)
Ludovico da SilvaLudovico da SilvaLudovico da SilvaLudovico da SilvaLudovico da Silva

De tantos mentirosos
que se encontram por aí é
que foi instituído o dia da
Mentira. Uma comemora-
ção meio estranha, mas
que se justifica. Afinal,
eles merecem.

E como se mente!
Mente-se para encobrir
uma verdade, que, às ve-
zes, salta à vista.

Chegar tarde em casa
por que se ficou trabalhan-
do no escritório pode es-
conder perfeitamente uma
mentira.

Uma pane no motor
de um automóvel no meio

do caminho é o caminho mais curto para um conquistador sem categoria.
Mente-se para salvar uma situação.
Um cidadão metido a contar vantagens é um deslavado mentiroso.
O namorado que diz que vai para casa quando se despede da namora-

da fora da costumeira hora está falando a verdade?
Até os animais mentem. Não acredita? Já observaram o comporta-

mento do galo quando quer conquistar a galinha? Ensaia um cocoricó
afinado, simulando um apetitoso inseto, e lá vai a galinha cair no engodo.

Nos tempos de criança, é comum o menino ou a menina fingir uma
dor qualquer, para chamar a atenção dos familiares, ou para conquistar
algo em troca. Começa aí o caminho da mentira. 0u não?

A BARCA
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

Sempre me emociono quando vejo uma canoa (chamava-a de barca,
quando criança). As lembranças da infância afloram, em tempos de gran-
des chuvas, ao lembrarmos como nos divertíamos, vendo nossos barcos
de papel, rolarem pela enxurrada barrenta.

Na juventude li o romance "Rosinha, minha canoa " de José Mauro de
Vasconcelos e o reli faz alguns anos. Fiquei   emocionada com o elo de
amor que os ligava. Também em um cruzeiro marítimo, com destino ao
Amazonas, foi inesquecível a cena das meninas indiazinhas, remando
suas canoas minúsculas com tanta naturalidade.

Toda vez que leio algo referente à vida de Jesus e dos apóstolos, que
se serviam dos barcos para seus ofícios, sinto o quanto  eles  foram
instrumentos de evangelização para os primeiros cristãos.

Quando são impulsionados para a correnteza dos rios ou mares, até
riachos, desvendam e sinalizam nossos caminhos. Quando maiores, nave-
gam por lugares distantes até desconhecidos e nos fazem aprender e
reconhecer nessa aventura, o quanto o homem evoluiu e construiu meios
para os demais conhecerem outras plagas.

Mas, os que me encantam são os barcos rústicos. Assistindo reporta-
gem de um caiçara, que construiu  centena destes  para pescadores que
vivem da pesca  no mar, deu para perceber a paixão dele  proporcionar
recursos para outros sobreviverem. Como foi prazeroso focalizar o artífi-
ce da canoa, desde a hora que buscou a madeira na mata, até a hora em
que realizado o seu trabalho, a pôs a caminho do mar! Não dá para ficar
sem elogiar a sua arte tão plena de significado.

Já tive oportunidade de ver a chegada de barcos de pescadores, com
a rede cheia de peixes. É uma festa, da qual participam até lindas gaivotas
e garças brancas, interessadas em conseguirem fisgar algum deles

Imitemos esse barqueiro. O nosso barco imaginário não precisa ir
longe, mas ele precisa velejar!

O MUNDO É DAS MULHERES
Olivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo Júnior

As mulheres me abençoam
e me fazem ser melhor;

são Marias que me entoam
cada verso meu de cor.

Vão girando com a Mãe Terra,
na ciranda a cirandar...

Não queriam mais ver guerra,
nem o povo se matar.

Dando à luz bilhões de filhos,
as mulheres são as "Evas"

que enfrentaram "mil" exílios.

Hoje, o mundo é delas, filho,
das mulheres, antisservas,
condutoras de seu "trilho".

SAUDADE
Marisa BueloniMarisa BueloniMarisa BueloniMarisa BueloniMarisa Bueloni

A fria aragem que percorre a rua
Num mês de junho, de friagem certa
Traz para a noite uma longínqua lua

Enquanto estou de alma tão desperta

A mesma alma que mantenho nua
De anseios vagos, faz a descoberta:

Não ser distante feito a triste lua
Estar presente, atenta e alerta

Soubesse o astro que no céu insiste
A noite insone a que assisto triste
Quanta tristeza no meu peito cabe

Talvez levasse longe esta ânsia
E reduzisse a dor desta distância

Talvez esta saudade, enfim, acabe...

ooOoo

O COELHO QUE PENSAVA
SER CACHORRO

Bianca RosenthalBianca RosenthalBianca RosenthalBianca RosenthalBianca Rosenthal

Quando eu era pequeno, tinha
um lindo coelhinho.

Ele era todo branquinho.
Mas esse tal coelho pensava que

era um cachorrinho.

Gostava de sair comigo passear.
Você já viu coelho gostar de

brincar?

Pois o meu gostava. Quando eu
jogava a bolinha, ele se alegrava.
Corria atrás dela e a empurrava.
Ao chegar da escola vinha em

minha direção.
Não gostava de carne, mas

comia ração.

Quando uma cenoura ganhava, um pedaço comia e o outro enterrava.
Isso me divertia. Realmente me alegrava.

Gostava de caminhar na rua comigo.
Andava ao meu lado e aquilo não fazia sentido.

ooOoo

ooOoo

ooOoo
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PIPOCA

João Luis de Almeida,
Bacharel em Administração,

corredor e quinzista sofredor

João Luis de Almeida

Bom dia, caros leitores!
Fim de semana passada es-

tive participando da corrida de
aventura The Ark, no caminho
do mosteiro, um trajeto que par-
te de Piracicaba, passando por
Charqueada, Ipeúna, Itirapina,
Brotas e terminando no Mostei-
ro Paraíso em Torrinha.

A prova em si são 144 km
em terrenos de terra batida,
areia, pedras, serras, tendo
sida disputada por atletas nas
modalidades solo com apoio,
solo sem apoio, duplas, du-
plas mistas, quartetos e quar-
tetos mistos, eu e mais três

amigos queridos e malucos a
fizemos num quarteto misto!

O trajeto é bem difícil, a
elevação chega a ser de apro-
ximadamente 2.570 metros, ou
seja, tem subidas para boné
(como diria meu avô), mas a
paisagem é maravilhosa.

Em virtude dessa prova,
que já me havia inscrito a bom
tempo, não pude fazer a cober-
tura da primeira partida das
semi-finais da A2, entre o nos-
so XV e a Ponte Preta.

Quando fiquei informado
do resultado, apesar de saber
do poderio do time campinei-
ro, a incredulidade me bateu.
Só um apagão para explicar a
partida, ou pelo menos o se-
gundo tempo pífio que o alvi-
negro apresentou diante de
seus torcedores, que compare-
ceram em grande número, mes-
mo com o horário ingrato e in-
feliz que a federação impôs!

Ao analisar a escalação, a
mim ficou claro o erro crasso co-
metido pelo técnico quinzista nes-
se jogo, pois, um time limitado em
algumas peças, apesar da vonta-

de e garra, como o time quinzis-
ta, jamais poderia entrar na par-
tida mais importante do campeo-
nato, contra o melhor time, a
melhor campanha de toda a pri-
meira fase, jogando com apenas
um volante e quatro atacantes.

Fizesse o básico talvez tives-
sem um resultado muito diferen-
te, só analisar o primeiro jogo en-
tre as duas equipes no início do
campeonato, na qual a equipe
quinzista, mesmo não tendo a
atual consistência, encarou de
igual para igual a Ponte e perdeu
pelo placar de 2x1, por detalhes.

Ficou difícil, poucos acredi-
tam, muitos dizendo que o time
pipocou, mas enquanto os 90 mi-
nutos finais não terminarem
como apaixonado quinzista ain-
da acredito num milagre!

Aliás, na década de 40 o
XV teve um Pipoca, mas não no
sentido pejorativo que hoje usa-
mos para jogadores ou times
que refugam em partidas deci-
sivas ou diante de sua torcida.

O jovem João Pinto Pereira,
o Pipoca, começou no infantil do
XV e chegou ao primeiro qua-

dro em 1935. Estreou em 20 de
janeiro de 1935 num amistoso
contra o Santa Helena da Capi-
tal, substituindo durante a par-
tida a nada mais nada menos
que Áureo, campeão do interior
de 31 e um dos maiores artilhei-
ros do alvinegro na história!

Entre 1936 a meados de
1939, Pipoca defendeu a A. A.
Sucrerie (atual C. A. Piracicaba-
no), voltou para o Nhô Quim no
final de 39 e ficou até 1943, nes-
se tempo disputou 115 jogos e
marcou 48 gols, ele não pipoca-
va na frente dos arqueiros.

Campeão da cidade com o
alvinegro em 1940 e regional em
1942, deixou o XV ao final de
1943 para defender o CAUSB de
Santa Bárbara. Pipoca nos dei-
xou ainda muito moço, aos 53
anos, em junho de 1970.

Nesse sábado precisamos
que nossos atacantes se inspi-
rem em João Pinto Pereira e os
gols comecem a pipocar logo no
início de partida para ainda so-
nharmos com o possível aces-
so, difícil? Sim, impossível?
Não, basta vontade e raça!

ÁRBITROS E O DIREITO DE ARENA
Dr. Jonas TadeuParisotto

Jonas Tadeu Parisotto é
advogado, já atuou em

Tribunais Desportivos e
ocupou os cargos de: diretor

jurídico, secretário, vice-
presidente, presidente do

Conselho Deliberativo por dez
anos e presidente da diretoria

executiva do E.C.XV de
Novembro de Piracicaba, onde

é conselheiro vitalício e
presidiu a Comissão de

Direito Desportivo da OAB de
Piracicaba nas gestões de

2007/2009 e 2019/2021

alínea "a" do inciso XXVIII do
art. 5º: "a proteção às participa-
ções individuais em obras coleti-
vas e a reprodução da imagem e
voz humanas, inclusive, nas ati-
vidades desportivas. " O árbitro
de futebol, participa efetivamen-
te do espetáculo chamado parti-
da de futebol, aliás, ele é impres-
cindível ao jogo, sem ele e seus
auxiliares não tem partida de
futebol conforme consta das 17
Regras do Jogo emitida pela
IFAB. Tantas vezes já vimos, so-
bretudo nas finais de campeona-
to tanto nacional quanto inter-
nacional, a equipe de arbitragem
receber medalhas e premiações
por sua participação. Os árbitros,
inclusive, são garotos propagan-
das ou outdoors ambulantes já
que em seus uniformes estão es-
tampados patrocinadores com
fins comerciais é óbvio e como
dizer que árbitro não compõe o
cenário do espetáculo, já que sua
imagem é captada a todo instan-
te na transmissão? Tal é a im-

portância do árbitro que o Esta-
tuto do Torcedor, Lei n. 10.671/
2003 diz, em seu artigo 30: "É
direito do torcedor que a arbi-
tragem das competições despor-
tivas seja independente, impar-
cial, previamente remunerada e
isenta de pressões. " Por aí se vê
que não basta apenas segurar
um apito com uma das mãos e
os cartões amarelo e vermelho
noutra, é uma atividade que tem
muitas exigências que vão do as-
pecto físico, intelectual ao moral.
Por outro lado, os árbitros têm
ciência e aquiescem quando acei-
tam "apitar" partidas de futebol
com transmissão televisiva ou
redes sociais, mediante remune-
ração previamente acertada com
as entidades de administração
do esporte e também tem ciência
que não pode ser equiparado ao
jogador de futebol para fins de
recebimento de parcelas relativas
a direito de arena. Os Sindicatos
dos árbitros profissionais dos
Estado do Rio de Janeiro e do

Não é de hoje que os árbi-
tros de futebol postulam o direi-
to de arena tal qual os atletas de
futebol. Segundo a Constituição
Federal de 1988, precisamente a

Estado de São Paulo, vem tra-
vando uma batalha judicial no
Superior Tribunal de Justiça e
recentemente não teve êxito em
levar essa discussão à Corte Má-
xima, o STF conforme decidiu O
Ministro Og Fernandes: " Desse
modo, a análise da matéria ven-
tilada depende do exame do art.
42, caput e §1º, da Lei n. 9.615/
1998, motivo pelo qual eventual
ofensa à Constituição da Repú-
blica, se houvesse, seria reflexa
ou indireta, não legitimando a
interposição do recurso.", reba-
tendo a tese dos Sindicatos re-
correntes que argumentaram
que o direito de arena é um di-
reito fundamental, previsto no
artigo 5º, incisos V, X e XXVIII,
da Constituição. Enfim, o direito
de arena aos árbitros de futebol
é um tema recorrente e discuti-
do desde o advento da Lei Pelé
de 1998 e o apito final, ao menos
no Judiciário ainda não soou,
voltaremos ao tema. Saudações
XVzistas e até a próxima!

Luiz Tarantini

 Luiz Tarantini é repórter
esportivo, comentarista

esportivo, marketing
comercial, colunista e
louco pelo Nhô-Quim

Olá amigos torcedores do
querido e amado Nhô-Quim,
semana dura né? Juntar todos
os cacos e reconhecer a supe-
rioridade da Ponte Preta no
último sábado 25 foi doido de-
mais. Nem o mais pessimista
entre todos os torcedores Pira-
cicabanos esperavam tamanho
"chacoalhão" dentro do Barão.

Já vivenciamos muitas der-
rotas em nossos domínios, acon-
tecimentos de fazer perder as es-
peranças em dias melhores.
Quem não se recorda das passa-
gens mais recentes como o rebai-
xamento no campeonato paulis-
ta em 1995 na era TAM, naquele
ano acabamos o primeiro turno
como líderes da competição e
amagamos o rebaixamento na
mesma competição, e pasmem
quem levou o XV para a elite em
1994 foi o atual treinador da
Ponte Preta Hélio dos Anjos. Vem
o segundo semestre e o alvine-
gro sagrou-se campeão nacional
da série C, que feito histórico!

Em 1998 no campeonato Bra-
sileiro da série B, uma campanha
que empolgou e que ainda detém
o recorde de maior série invicta
da competição com sete vitórias.
Após escolhas duvidosas voltou
ao ostracismo nacional. Em 2008
a derrota para o Atlético de Soro-
caba na final no Barão e um tem-
po depois dois acessos seguidos
2010 e 2011 subindo da série A3
para a elite do futebol de forma
mais uma vez histórica. Caiu em
2016 novamente para a série A2
após uma temporada trágica,
nunca nada parecido presencia-
do em Piracicaba com a morte do
atleta Canavarros, tristeza e an-
gustia abalaram o elenco.

A reformulação mais uma

vez aconteceu e no segundo se-
mestre de 2016 o título da copa
paulista com C léber Gaúcho co-
locou o Nhô-Quim no cenário
nacional novamente, mas mais
uma vez com escolhas duvidosas
o fracasso então se fez presente.
Voltamos então a dirigir as aten-
ções ao acesso e após muito di-
nheiro gasto de forma totalmen-
te errada e com folhas salariais
altíssimas, o alvinegro Piracica-
bano foi ficando pelo meio do ca-
minho ano após ano até culminar
com o vergonhoso 1x5 para o São
Bento no Barão, feito que deixou
marcas profundas no torcedor.

A redenção vem mais uma vez
com ele, Cléber Gaúcho com uma
equipe de garotos e com uma fo-
lha salarial menor que "boca de
purga" conquista mais uma vez a
copa paulista, coloca o XV no ce-
nário nacional novamente e recu-
perar o orgulho do torcedor. Ini-
cia o paulista de 2023 em baixo
de críticas pela montagem do
elenco, sofre com sequencia de
empates e na raça e trabalho bus-
ca a classificação para a segunda
fase. Nas quartas de final vence e
convence e chega às semifinais
para enfrentar o mais poderoso
time da competição a Ponte Preta.

O revés dentro do Barão pela
diferença de três gols desanima o
torcedor e parte da imprensa joga
a toalha, já apontando o dedo
para atletas, dirigente e até para
colegas de profissão, isso sem con-
tar os que estão "dentro do clu-
be", como prestadores de serviço
ou sei lá o que, que não poupam
pelas costas os mais ácidos co-
mentários. Eu ainda acredito e já
tive provas o suficiente que o im-
possível "não existe", até o apito
final estarei ao lado do Nhô-
Quim, e para que o torcedor en-
tenda o que é o esporte e seus
momentos, coloco aqui uma fra-
se de Serena Williams tenista nor-
te-americana multi campeã.

"Um campeão não é defini-
do por suas vitórias, mas como
ele se recupera após falhar".

XV DE PIRACICABA, so-
berano, centenário e glorioso,
as pessoas passam, mas você
velho senhor, É IMORTAL!

Mande seu recado pelo e-
mail: luizcollection@yahoo.com.br
ou pelo Whatsapp (19) 99639-2028

O IMPOSSÍVEL
NUNCA EXISTIU

14X00 É UMA "GOLEADA"
NO FUTEBOL AMERICANO?

 Luiz Franco

Luiz Franco é instrutor de
Educação Física pela Escola de

Educação Física do Exército
e atual presidente do

Piracicaba Cane Cutters

Em nosso primeiro artigo
mencionei o placar de uma final
de futebol americano onde o cam-
peão venceu por 31x17. Pensando
em nosso futebol, isso só não seria

mais lavada que o
Botafogo mandan-
do 24x00 no Man-
gueira pelo Carioca
de 1909. Com a
bola oval, apelida-
da de "Duke", pla-
cares elásticos são
possíveis porque a
pontuação aumen-
ta conforme o grau
de dificuldade para obtê-la.

Num Touchdown o joga-
dor precisa carregar a bola até o
final do campo ou recebê-la den-
tro da End Zone para marcar seis
pontos. Em seguida pode marcar
mais um ponto no Extra Point,
chutando entre as traves do "Y",

ou tentar fazer
uma Conversão de
dois pontos entran-
do novamente na
End Zone. Um Fi-
eld Goal é um chu-
te isolado entre as
traves do "Y" para
marcar três pontos.
Derrubar o adver-
sário com a bola

dentro de sua própria End Zone é
um Safety que marca dois pontos.

Assim, um placar de 14x00
no FA seria um "modesto" 2x0 no
futebol da bola redonda. Mas, e o
Cane Cutters? Um de nossos mai-
ores placares foi um belo 60x12
contra os Steel Hawks em 2012!

OUTONO 2023
 Lucas Bendassoli

Lucas Bendassoli é estilista
formado na Faculdade Federal
do Ceará, e gestor na empresa

Designer Arte e Moda

Bom dia amigos que amam os
esportes, mas não abrem mão de
estar sempre antenados e com o
visual moderno e confortável. Es-
taremos sempre ligados as novida-
des da moda e com isso passare-
mos aos leitores dicas de moda que
se encaixem no perfil de cada um.

Os lançamentos do outono
2023 começam a aparecer nas vi-

trinas das lojas e ele vem com al-
gumas tendências um pouco mais
largas na modelagem no mundo
fashion unissex! No verão 2023
permaneceu mais ajustado e teve
também algumas peças um pouco
mais folgadas, tanto no masculi-
no como feminino e agora os esti-
listas internacionais e nacionais
liberaram um pouco mais as pe-
ças folgadas nas calças, blazer, ja-
quetas e bermudas no geral!

Cores nos tons terrosos per-
manecem e os vibrantes vêm
para colocar os looks quebrando
o gelo das cores menos intensas!
Rosa fúcsia, Laranja, Azul, Ver-
melho, cereja, marrom, o gran-
de clássico da estação Branco.
Peças de Alfaiataria como ternos,
jaquetas, casacos, calças, vesti-
dos e os casacos também conti-
nua em alta com brilho o paetê,
lantejoulas e tecidos brilhosos
com modelagem folgada!

Os amantes do xadrez vêm
em destaque também que passa
casualidade na composição com
roupas surradas e largas vai dar
um destaque despojado lem-
brando o estilo grunge! A versão
das peças monocromáticas está
no foco em quase todas as esta-
ções do ano, e no outono de 2023
permanecem. No look a peça da
mesma cor pode variar com ou
sem diferença de tonalidade!

Jaquetas "oversized" estão
com força novamente, tanto
no jeans e nas jaquetas "pu-
ffers" com modelagem maior
do que o tradicional.  Foco
para as jaquetas over mais cur-
ta no estilo "cropped" esses
modelos estão com força total!

Aproveitem a estação, usem
as peças que mais se encaixem
com sua personalidade e curtam
os centinhos mais gelados que o
outono nos proporciona!
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São Pedro conquista mais
um pódio em competição

Centro tem
castração
hoje

Em mais uma etapa do cro-
nograma elaborado pela Secre-
taria de Saúde e Desenvolvi-
mento Social do calendário anu-
al de vacinação antirrábica de
2023, a vacinação será realiza-
da neste sábado, dia 1º de abril,
no Centro de Castração Social,
na avenida Paschoal Antonelli,
345.  As doses gratuitas da va-
cina contra a raiva em cães e
gatos são para animais a partir
dos 3 meses de vida e os bichos
devem ser levados pelo respon-
sável utilizando guias, coleiras,
gaiolas, caixas de transporte ou
fronhas. Os animais devem re-
ceber a vacina antirrábica todos
os anos para que a proteção con-
tra essa doença potencialmente
fatal seja reforçada.

CRONOGRAMA - O cro-
nograma completo da vacina-
ção pode ser consultado no link
(https://www.saopedro.sp.gov.br/
dias-e-locais-de-vacinacao-con-
tra-raiva-de-caes-e-gatos-2023)
e redes sociais da Prefeitura de
São Pedro.Informações (19)
3481-9473.

O ciclista Bruno
Pinheiro, de 38
anos, chegou em
segundo lugar na
etapa de São
Carlos da Copa São
Paulo de Ciclismo

Criança e
Adolescente:
Conselho
Tutelar terá
eleição em
janeiro de 24

Edital publicado pelo Con-
selho Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente de São
Pedro define regras e prazos
para o processo de escolha dos
novos membros do Conselho
Tutelar para o quadriênio 2024/
2027. Ao todo são seis etapas
até a diplomação dos eleitos,
prevista para o dia 10 de janeiro
de 2024. Os conselheiros têm
como função fiscalizar situações
que possam oferecer risco, ame-
aça ou violação dos direitos da
criança e do adolescente,
além de ações preventivas. A3

Representando o time de São
Pedro, o ciclista Bruno Pinheiro so-
mou mais um pódio em sua vitori-
osa carreira. O veterano, de 38
anos, cruzou a linha de chegada
em segundo lugar na etapa de São
Carlos da Copa São Paulo de Ci-
clismo, ocorrida na última sema-
na. Em percursos que variam de
45 a 50 quilômetros, o atleta
competiu na categoria Master A
(25 a 39 anos), na qual é cam-
peão paulista de 2022 (modali-
dade contra-relógio); na prova
Tiradentes; na etapa Média
Paulista, de 2021, além de vári-
os outras competições. A7

JOMI – São Pedro participa, até domingo (2), em Lençóis Paulista, dos Jogos da Melhor Idade (Jomi), com uma delegação animada. A7

Divulgação

FEIRA DO PRODUTOR - Equipe ensina como aproveitar bem os alimentos; é o Disco Xepa que orienta sobre alimentação. A8

Divulgação
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Livrar-se do peso morto
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Aldo Nunes

Antes que o tempo
passe, nós os mais ido-
sos, precisamos botar
para fora nossas gor-
duras ? ditas hoje, gor-
duras alimentícias sa-
turadas e trans - que
nos entopem nosso sistema circu-
latório, antes que as máquinas
modernas movidas com esses tipos
de gorduras, nos deixem a ver na-
vios no deserto, coelhos fiscalizan-
do hortas e antes que o "Ozempic
em canetas plásticas, com medidor,
sejam injetáveis e, tornem-se cura
do diabetes. Estamos no ano regi-
do pela Lua, mas não no mundo
da Lua (ditado popular para defi-
nir que estamos malucos).

Quando eliminamos gazes dos
nossos intestinos, estamos a elimi-
nar gás metano do nosso corpo que
pode produzir gás combustível. Por
isso é falsa a ideia de que ele não
pega fogo e, o seu cheiro é insu-
portável. Pega fogo sim. Não
aconselho ninguém a riscar fós-
foro ou isqueiro para se livrar
desse mal cheiro, especialmente
se o retivermos em recintos fe-
chados, junto das pessoas.

O peso morto que intitula o
presente artigo, se refere ao esvazi-
amento da nossa mente que faz
parte do nosso corpo e situa-se em
nossa cabeça. Nós, os idosos, já vi-
venciamos mais a vida e presencia-
mos acontecimentos que melhora-
ram e pioraram a vida neste plane-
ta Terra. Precisamos passar nos-
sas experiências vividas para a
nova geração, para que não come-
tam os mesmos erros que comete-
mos e acertos que conseguimos. É
verdadeiro que a realidade atual
está muito diferente da nossa épo-
ca, mas não destituída dos ideais
de uma vida melhor para o futuro,
onde todos possam usufruir das
coisas boas que o nosso planeta
possui. Nada aqui na Terra cria-

Escola é local de paz e
diálogo. Violência, não!

Professora Bebel

O Brasil inteiro fi-
cou chocado com a tra-
gédia ocorrida na ma-
nhã de segunda-feira,
27 de março, na Escola
Estadual Thomazia
Montoro, localizada na
Vila Sônia, na Capital,
onde um estudante de
apenas 13 anos, portan-
do uma faca, assassinou a profes-
sora Elizabeth Tenreiro, de 71 anos,
ferindo duas outras professoras e
dois alunos. O fato expõe a extre-
ma vulnerabilidade das comunida-
des escolares a situações de violên-
cia dentro das próprias escolas,
além da violência crescente no âm-
bito social mais amplo. Notícias nos
meios de comunicação e dados da
polícia civil indicam mais de uma
dezena de tentativas semelhantes,
com facas, em diversas regiões do
estado e em outras regiões do país.

Pesquisa divulgada pela
APEOESP, nesta quarta-feira, 29 de
março, confirma com dados o agra-
vamento do problema, sobretudo
após a pandemia. Expõe também a
falta de políticas do Estado para
enfrentar a situação.

De acordo com a pesquisa,
cuja apresentação está disponível
em  https://www.youtube.com/
live/AXIL8i9sjMw?, 71% dos estu-
dantes e 41% dos professores afir-
mam que souberam de casos de
violência nas suas escolas. 73% dos
familiares dos estudantes soube-
ram de casos de violência nas es-
colas de seus filhos. Outro re-
sultado aponta que 48% dos es-
tudantes e 19% dos professores
afirmam ter sofrido algum tipo de
violência dentro de suas escolas.

Registremos também que 95%
dos estudantes, 91% dos professo-
res e 95% dos familiares de estu-
dantes concordam que questões
relacionadas com saúde mental,
esgotamento, ansiedade se torna-
ram mais relatadas por estudan-
tes e professores - após a pande-
mia. Outra resposta mostra que
98% dos estudantes, 96% dos pro-
fessores e 97% dos familiares de es-
tudantes concordam que o gover-
no estadual deveria dar mais con-
dições de segurança às escolas.

A política armamentista que
vigorou no país nos últimos anos
certamente influenciou e influen-
cia crianças e jovens. Ao mesmo
tempo, como todos nós, eles não
passaram ilesa pela pandemia. Ti-
vemos perdas irreparáveis. O pro-
cesso educativo ficou praticamen-
te em suspenso. O quanto isso afe-
tou nossos estudantes e alterou a
convivência nas escolas. É comum

mos, tudo desenvolvemos
com os recursos que a mãe
natureza nos dá graciosa-
mente. Porém, ninguém pa-
rece estar disposto a oferecer
ajuda. O saber não ocupa es-
paço, ele se fixa em nossa
mente, faltam professores
experientes que as máquinas

não substituem. Onde vai apren-
der nossa geração futura? O salá-
rio não compensa e, é insuficiente
para manter a vida!

Isso posto, volto a insistir para
com os mais pensantes em bons-
pensamentos que: sem bons pro-
fessores não há como formarmos
bons alunos para serem bons pro-
fessores; ciência (educação) tem
que caminhar juntamente com a
evolução, especialmente das má-
quinas, elas não pensam; quer quei-
ramos ou não, o pensamento é algo
que funciona dentro do nosso cé-
rebro, na nossa cabeça, é tangível;
já o telefone celular é uma apare-
lho que já está utilizando "inteli-
gência artificial" tentando ser gen-
te, mas ainda palpável e que a ciên-
cia não domina; infelizmente tudo
tem custo e, custo é objeto da ciên-
cia econômica que necessita de ba-
ses sólidas (físicas, e não artifici-
ais); nós os mais velhos que ainda
nascemos no século XX, tivemos a
oportunidade de vivenciarmos
acontecimentos que mudaram a
evolução natural do universo e um
pouco mais das histórias antigas,
contadas pelos nossos pais e avós;
temos a obrigação de despoluir a
mente desses nossos descendentes
do século XXI; maná não cai do
céu (alimento que segundo a Bíblia
foi enviado por Deus aos hebreus
para alimentá-los na travessia do
deserto); o figo não é um fruto e
sim uma flor; a azeitona preta não
é uma qualidade de azeitona, en-
xerto; não existe a azeitona preta,
ela é tão somente uma azeitona
madura escurecida que o Sol desi-
drata na própria oliveira, etc..

O furto, roubo, mensagens de
redes sociais estão virando moda
nesses últimos dias e colocando em
paranoia a população brasileira e
mundial. Infelizmente elas estão
proliferando nos telefones celula-
res e virando moda através da IA
(inteligência artificial), passando a
ser um perigo nos telefones celula-
res e nos computadores através de
redes por falta do bom pensamen-
to. O modernismo das redes soci-
ais está se tornando um meio noti-
ciário na telefonia envolvendo pu-
blicidade enganosa, seu uso como
tal está comprometendo a telefo-
nia salutar das empresas do ramo
telefônico que estão pedindo falên-
cia e recuperação cujos nomes es-
tão ao abrigo do "segredo de justi-
ça judicial" que, ao leigo em direito
a confunde com sacro, sagrado.
Grandes investidores no ramo
da IA (inteligência artificial) es-
tão pedindo aos governos para
que parem por alguns meses ou
pelo menos até o final do ano de
2023, uma parada na briga pelo
domínio da "IA" para que ela não
seja um perigo maior para o mun-
do todo, sem que profissionais
competentes tenham soluções ga-
rantidas do seu funcionamento e
segurança da população.

Nada de novo há sob o Sol pois
sobre ele já foi descrito em eras re-
motas, em linguagem velada ou
alegóricas e, em antiquíssimos tra-
tados orientais como Livro de
Dzyan, Puranas; Bíblia; mitologi-
as; monumentos arquitetônicos;

como também pensadores e escri-
tores como Pitágoras, Platão, He-
ródoto e outros, o que nos faz en-
tender que nenhuma pessoa culta
da atualidade pode duvidar de que
a Atlântida não existiu, dando ori-
gem à Lemúria, o continente per-
dido do Pacífico e das pluralidades
dos mundos habitados, embora em
diferentes condições siderais.

Estamos no momento atual ca-
rentíssimos de uma solução para
com os telefones celulares, que es-
tão sendo substitutos dos telefones
antigos que não mais dependem de
fios, porém, alimentados por bate-
rias que armazenam energias ra-
dioativas e carecedores de torres
especiais para capitarem sinais
vindos de satélites-máquinas,
que foguetes terrestres os colo-
cam em órbita, ao redor da Ter-
ra. Nosso espaço sideral está
repleto deles e logo estarão ca-
indo em nossas cabeças, se é que
não já não estão caindo e não
percebemos. A solução é sim-
ples: basta apenas exigirmos que
todos os aparelhos celulares,
assim como foram os telefones
mais antigos, sejam devidamen-
te cadastrados em nome de seus
proprietários em um órgão pú-
blico responsável e todos seus
utilizadores tenham acesso a
esses dados, bem como seus
controles. Ele é uma máquina
que tem dono e, portanto, res-
ponsáveis por elas.

Este sábado é 1º de abril, dia
da "mentira" ou melhor "fake
News". Não vamos cair nos golpes
dos celulares. Vamos começar o
início da "Semana Santa". Um bom
domingo e boa semana a todos!

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado, E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com
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professores, funcionári-
os e estudantes da rede
estadual de ensino se
sentirem abandonados.
Queremos construir um
ambiente de harmonia
e paz nas nossas escolas
e, para isso, é preciso in-
vestigar as razões dos
casos violentos e, juntos,
buscarmos caminhos
para que não se repitam.

Para tanto, reivindicamos do
Governo Estadual, no mínimo, que
contrate psicólogos para todas as
escolas, que aloque professores

mediadores, nas unidades e que
melhore sua estrutura, que estabe-
leça diálogo em torno de uma polí-
tica pública para enfrentar o pro-
blema, que implemente gestão de-
mocrática nas escolas, que imple-
mente medidas de valorização dos
profissionais da Educação, que
contrate mais funcionários por con-
curso, que acabe com a superlota-
ção de classes, com limite de 25 es-
tudantes em cada sala de aula, en-
fim, que adote um conjunto de
medidas que se diferenciam da pre-
sença de policiais dentro das uni-
dades escolares, com a qual não
concordamos. O governo deve co-
locar mais policiamento no entor-
no das escolas, não dentro delas.

Sabemos que não teremos con-
dições de zerar completamente a
violência dentro das escolas, assim
como não é possível acabar total-
mente com a violência na socieda-
de de forma geral. Porém, o que se
vê hoje é o abandono total das es-
colas. Sem dúvida o uso de tecno-
logias, como detector de metais
nas entradas, câmeras nas áre-
as comuns e outros equipamen-
tos é importante, mas sem fun-
cionários e especialistas para
monitorar e analisar imagens e
comportamentos, isso de nada adi-
antará. No fim, somente o fator
humano que ajudará a prevenir e
controlar a violência nas escolas.

Professora Bebel é presi-
denta da Apeoesp e depu-
tada estadual pelo PT

Assuma a rotina sustentável
José Renato Nalini

Você se condói com as
mortes causadas pelos desliza-
mentos, pelas enxurradas, pela
destruição causada por even-
tos extremos. Talvez não pen-
se muito no causador dessas
desgraças: o próprio homem.
Ganancioso, inconsequente,
extermina a natureza e, com isso,
apressa o ciclo final da experiência
humana sobre a Terra.

Apiedar-se dos atingidos pe-
las catástrofes é pouco. O essencial
é adotar atitudes que contrariem a
tendência insana propagada pelos
egoístas mentecaptos. Reexamine
sua conduta em relação ao uso
consciente de água, o descarte cor-
reto do lixo, a reciclagem, a preser-
vação das florestas, o replantio dos
muitos milhões de árvores decepa-
das, o consumo de uma agricultu-
ra amiga do ambiente, a influência
que pode exercer junto às crianças,
aos jovens e aos empedernidos e
teimosos inimigos da ecologia.

Algo que todos podemos fazer:
tomar banhos mais rápidos; impe-
dir o uso da "vassoura hidráuli-
ca", hábito muito comum - princi-
palmente entre serviçais de condo-
mínios, que em vez de se utilizarem
da boa e velha vassoura, fazem com
que a mangueira e água a jorrar
sejam responsáveis pela remoção
de dejetos. Imbuir-se da mentali-
dade da logística reversa: acompa-
nhar o destino final das embala-
gens, algo tão introjetado em nos-
sa vida, que sequer pensamos na
espantosa produção de resíduos só-

lidos de que somos insen-
síveis autores.

Adotar uma árvore,
por exemplo, está ao al-
cance de qualquer pessoa.
Se ela não existir, plante-
a. Reponha aquelas que
desapareceram em sua
rua, em seu bairro, em sua
cidade. Exija da Câmara

Municipal a elaboração de leis que
revertam o trágico destino já anun-
ciado: o caos por falta de água, de
verde, de oxigênio. Enfim, a etapa
final da aventura do bicho-homem
sobre este planeta acolhedor, do
qual não soubemos cuidar.

Interesse-se pela agenda ESG,
que cuida simultaneamente do
ambiente, da redução das desigual-
dades sociais e de uma governan-

ça inteligente, assim como pelos 17
Objetivos de Desenvolvimento Sus-
tentável da ONU, que integram a
chamada Agenda 2030. Quem não
é parte da solução, é parte do pro-
blema. Não há terceira opção. Es-
colha o seu lado.

José Renato Nalini é Di-
retor Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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Mauricio Ribeiro

Sempre tive dificulda-
des com o entendimento de
que há uma Páscoa judai-
ca e uma cristã. Para mim,
as duas celebrações sempre
estiveram intrinsicamente
ligadas. Como filho de pas-
tor batista e um amante da
tradição judaica, cresci na consci-
ência de que a festa do cristianis-
mo é uma releitura do rito hebrai-
co inaugurado no Egito. O cordei-
ro sacrificado no Êxodo, cujo san-
gue afastou o anjo da morte das
casas judaicas, se personifica na
pessoa de Jesus, aclamado como
"Cordeiro de D'us que tira o peca-
do do mundo". Pelo menos pra
mim, ponto pacífico. Mas não pos-
so negar que a festividade ganha
contornos e variações, principal-
mente naquilo que é o seu elemen-
to de diferenciação e ao mesmo tem-
po de afinidade: a mesa.

Tenho a mesa de uma casa
como um altar. Uma obsessão pra
mim que ela esteja limpa, arruma-
da, livre de elementos estranhos ao
sacro momento da partilha. Mes-
mo a comida diária, cotidiana, pre-
cisa ser dividida em um ambiente
de mínima organização. Quanto
mais uma sagrada instituição como

Uma Páscoa, várias mesas
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é a Páscoa. Os hebreus a
celebraram a primeira vez
com elementos simples:
pão sem fermento, cordei-
ro assado e ervas amar-
gas. Depois, espalhados
na diáspora ao longo de
mais de cinco mil anos de
história, foram incorpo-
rando elementos simbóli-

cos naquela que foi preconizada
como um rito perpétuo, a ser cele-
brado no decurso de gerações. A
keará, prato com repartições, hoje
traz um ovo imerso em água salga-
da, duas porções de ervas amar-
gas, um misto de vinho e cereais
que remete à argamassa usada no
cativeiro faraônico... Tudo carre-
gado de muita significação, com o
nobre propósito de que cada judeu
se veja como se ele mesmo tivesse
sido liberto do Egito.

Nos dias de Jesus, judeu, Mes-
sias para uns, profeta para outros
e mito para uma parte da humani-
dade, a Páscoa foi celebrada em
seus 33 anos de vida. Na última
celebração antes de Sua morte, Ele
mesmo incorpora elementos que
não estavam na instituição
dada por Moisés: na ceia pós
jantar, pão e vinho são eleva-
dos à categoria de entes sagra-
dos que marcariam para sem-

pre as bases da tradição cristã.
E a ceia, refeição ordinária antes
de se deitar, ganha a alcunha de
Santa, sendo celebrada semanal-
mente nos ritos católicos, men-
salmente na maioria dos cultos
protestantes, anualmente na
celebração das Testemunhas
de Jeová. Há registros de que
entre nativos sul-americanos
catequisados, o ritual se faz com
bolinho de mandioca e extrato
do fruto do guaraná.

E mesmo entre os judeus, das
doze tribos dispersas pelo globo, as
variações se multiplicam. Ritos se-
farditas, asquenazes, etíopes, mes-
siânicos; se mesclam com a liber-
dade de interpretação e entendi-
mento dos diversos segmentos cris-
tãos. Em alguns meios, a mesa é

livre, todos que se achegam parti-
cipam. Em outras, é preciso passar
pelo rito da primeira comunhão,
estar com a sua confissão de peca-
dos regularmente em dia ou ter
passado pelas águas batismais do
arrependimento. Ao mesmo tempo
que me fascina contemplar esse
mosaico de tradições, me choca
que não haja concordância em
se celebrar sobre uma mesa co-
mum. Interpõem-se os dogmas,
as regras, as interpretações par-
ticulares, os entendimentos teoló-
gicos... E a Páscoa persiste, esface-
lada, fragmentada; tão partida
como um ovo de chocolate que se
joga contra uma parede. Talvez o
que me console é a profecia de um
certo rabino, douto na Lei e nos
Profetas, que preconizou na noi-
te-véspera de Sua morte uma gran-
de mesa, mística, ao mesmo etérea
e concreta, colocada no Céu, onde
todos se congregarão ao redor para
partilhar do mesmo pão espiritual, e
sobre a qual Ele mesmo disse: "não
comerei deste pão convosco até o
dia em que o comerei novamente
no Reino de meu Pai".

Mauricio Ribeiro, jorna-
lista e coordenador da
Associação Memorial
Amigos de Sião

Dirceu Cardoso Gonçalves
 
O presidente do Senado, Ro-

drigo Pacheco, apresentou, na úl-
tima sexta-feira (24) projeto que
altera e atualiza a Lei do Impeach-
ment (Lei n 1079/50). O objetivo é
alinhar o dispositivo legal - elabo-
rado conforme o ambiente brasi-
leiro de 73 anos atrás - ao quadro
político-institucional que vivemos
hoje. Essa atualização devera tor-
nar mais claros os possíveis pro-
cessos contra governantes e auto-
ridades denunciados, evitar a de-
fesa mediante chicanas e atos pro-
telatórios e, também, os desfechos
ilegais, como o que fatiou o impea-
chment de Dilma Rousseff man-
tendo seus direitos políticos que -
pela lei em vigor - deveriam ter sido
suspensos por oito anos…

O novo texto, preparado com
base numa comissão de juristas,
define as infrações puníveis e os
agentes públicos sujeitos ao afas-
tamento. Se aprovado, serão mo-
tivos de impeachment os crimes de
responsabilidade contra a existên-
cia da União e a soberania nacio-
nal; as instituições democráticas,
a segurança interna do País e o li-
vre exercício dos Poderes Consti-
tucionais da União, dos Estados,
do Distrito Federal e dos Municí-
pios; o exercício dos direitos e ga-

rantias fundamentais; a probida-
de na administração; e contra a
lei orçamentária.

Serão passiveis de punição,
segundo o texto, o presidente, o
vice-presidente e os ministros da
República; os comandantes do
Exército, Marinha e Aeronáutica;
os ministros do Supremo Tribu-
nal Federal, membros do Conse-
lhos Nacionais de Justiça e do Mi-
nistério Público,  procurador-geral
da República, advogado-geral da
União, ministros do Tribunal de
Contas da União, chefes de mis-
sões diplomáticas; governado-
res, vices e secretários estadu-
ais; juízes e desembargafores
dos tribunais estaduais; mem-
bros dos Tribunais  Militares e dos
Tribunais Regionais Federais, Elei-
torais e do Trabalho; membros
dos Tribunais de Contas dos Es-
tados, do Distrito Federal e dos
Municípios, e do Ministério
Público da União, dos estados
e do Distrito Federal.

Mas nem tudo é aperfeiçoa-
mento. O projeto determina que os
presidentes da Câmara ou do Se-
nado terão que apreciar a denún-
cia preliminarmente em 30 dias. E
que, dentro do prazo, o presidente
da casa legislativa poderá arqui-
var ou dar andamento ao proces-
so e, caso não tome nenhuma das
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Projeto da nova lei do impeachment

duas iniciativas, a solicitação será
automaticamente indeferida. Se
passar como o proposto, o projeto
oficializará o direito do presidente
do Senado e da Câmara destruir
petições com as quais não concor-
dem ou engavetá-las indefinida-
mente, conforme já se têm feito ao
arrepio da lei. A lei nº 1079 deter-
mina que o pedido protocolado seja
lido na sessão seguinte à entrada
e colocado para votação do plená-
rio, mas isso tem sido ignorado
pelos sucessivos presidentes,
numa autoatribuição de um po-
der que eles não possuem.

Espera-se que senadores e
deputados desse novo manda-
to resolvam esse problema e
acabem com o poder ilegítimo
avocado pelos presidentes, va-
lorizando o colegiado e ofere-
cendo segurança jurídica às
autoridades e servidores pas-
siveis de impedimento e tam-
bém àqueles que optarem por
denunciá-los. Também deveri-
am incluir no texto o instituto
das retorsão, onde o denuncia-

do possa processar por denun-
ciação caluniosa os que pedi-
rem seu afastamento e não con-
seguirem provar o cometimen-
to do crime de responsabilida-
de. Já que vai mexer na lei, o
Congresso tem o dever de atu-
alizá-la e impedir de todas as
formas que continue sendo uti-
lizada como ferramenta de des-
gaste de adversários políticos e
de poderes ilegítimos aos presi-
dentes engavetadores. Não fos-
se o contumaz engavetamento
e a falta de consequência aos
denunciadores irresponsáveis,
o instituto do impeachment ja-
mais teria se transformado na
vil ferramenta de perseguição
que tem sido ao longo das duas
últimas décadas, quando pre-
sidentes e outras autoridades
foram denunciados dezenas e
até centenas de vezes.  O meio
político desfrutaria de melhor
imagem perante a população.
Chega de denuncismo irrespon-
sável e falta de apuração!  

———
Tenente Dirceu Car-
d o s o  G o n ç a l v e s ,  d i -
r i g e n t e  d a  A s s o c i a -
ç ã o  d e  A s s i s t ê n c i a
Social dos Policiais Mili-
tares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br        
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São Pedro passa a ter CEP por rua

CASAS E APARTAMENTOS

APT. JARDIM IPORANGA: 2  dorm. (A/E), cozi-

nha americana, sala, área de serviço, gara-

gem e portão eletrônico. R$ 270.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Vó Ana - Térreo - 2

dorm. (1 suíte), w.c. social, sala e quintal,

cozinha americana ,área de serviço, gara-

gem, portão eletrônico,  piscina, salão de

festas, elevador R$ 450.000,00  - (J.S.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jan-

tar, sala de tv e sala para lanchar ambas com

magnifica vista, lavabo, cozinha, área de ser-

viço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c.

social, varandas, piscina, churrasqueira e

quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte térrea: 2 dorm.

(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área

de serviço, varanda, abrigo ara 2 carros co-

bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:

quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pis-

cina + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA TÉREA  JD. PORANGABA: 3 dorm. (1 sui-

te), w.c. social, sala para 2 ambientes, copa, co-

zinha, abrigo, salão com churrasqueira +quarto

e banheiro externo.  R$ 550.000,00 (E.N)

TERRENOS

Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 fren-

tes - R$ 2.300.000,00 (B)

Terreno Jd. Cal i fornia  -    274 m2 - R$

120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$

450.000,00 (N.C.)

Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$

210.000,00 (W.R)

Terreno Jd. Porangaba: 317 m2, murado. R$

175.000,00 (M.C.P)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$

180.000,00 (A.M)

Terreno Jd. Porangaba -  300m2, murado-

R$ 195.000,00 (J.)

Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)

TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$

120.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-

RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-

VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS

LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com

excelente residência de 3 dorm. (1 suíte),

todos com armários embutidos, w. c. soci-

al, lavabo, sala de estar com lareira, sala

de jantar, cozinha com armários, varandas

em L, piscina, quiosque com churrasquei-

ra, play ground, campo de futebol, canil,

horta,  casa para caseiro e quarto de ferra-

mentas. R$ 850.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$

200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa

semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com

hidro massagem), w.c. social,  sala de es-

tar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira,

piscina, pomar, galinheiro, lago com peixes, c.

futebol, etc. R$ 650.000,0 ( M)

CHÁCARA ÁGUAS CLARAS: 5.000 m2 -   R$

180.000,00

CHACARA VERTENTES DAS ÁGUAS:

5.000m2 -  R$ 180.000,00

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO

SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

A partir de segunda (3), o Código de Endereçamento Postal, CEP, será por logradouro, ampliando o atual 13.520-000; consulta pelo site
Drone/Divulgação

A cidade de São Pedro terá CEP de 13.520-001 a 13.524-999

A partir do dia 3 de abril,
segunda-feira, São Pedro pas-
sará a ter CEP (Código de En-
dereçamento Postal) por logra-
douro, o que significa que cada
quadra, rua, alameda, viela,
avenida e travessa passará a
ter CEP individual.   O CEP
atual - 13.520-000, que vale
para toda a cidade, será substi-
tuído por números que vão de
13.520-001 a 13.524-999.

Para saber o novo número
de cada logradouro será necessá-
rio consultar, a partir do dia 3, o
site dos Correios (correios.com.br)
na aba Busca CEP.

A nova codificação facilita
a localização de endereços, be-
neficiando moradores e empre-
sas que prestam serviços na ci-
dade. O sistema permite tam-
bém que o CEP seja usado como

referência de garantia de con-
firmação de endereço, prática
comum entre empresas de di-
versos segmentos.

Para o prefeito Thiago Sil-
va, a medida, fruto do empenho
de servidores do Executivo,
mais do que facilitar a vida do
cidadão, simboliza o desenvol-
vimento de São Pedro. "Essa é
uma medida que ajuda na or-
ganização da cidade. Entre as
vantagens deste novo modelo
está a agilidade na separação
das correspondências por re-
gião, medida que facilita a roti-
na dos Correios e torna a entre-
ga para os munícipes mais ágil,
além de facilitar a prestação de
diversos serviços".

A recomendação dos Cor-
reios é para que a população
entre em contato com corres-

pondentes e empresas onde pos-
suem cadastro para informar o
novo CEP de seu endereço. Sis-
temas de bancos e empresas que
trabalham conectados ao banco
de dados dos Correios serão
atualizados com os dados no-
vos por logradouro.

A codificação por logra-
douro possibilita melhorias
no processo de separação das
correspondências nas fases
de triagem, encaminhamento
e distribuição.  Com o CEP
único, quando as mercadori-
as e correspondências chega-
vam aos grandes centros de
distribuição, eram direcionadas
todas para o mesmo local e os
carteiros precisavam separá-las
por rua.  Com a implantação
do CEP específico, a distri-
buição vai ganhar agilidade.
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Edital define regras para eleição do Conselho Tutelar
Edital publicado pelo Con-

selho Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente de São
Pedro define regras e prazos
para o processo de escolha
dos novos membros do Con-
selho Tutelar para o quadri-
ênio 2024/2027. Ao todo são
seis etapas até a diplomação
dos eleitos, prevista para o dia
10 de janeiro de 2024.

Os conselheiros têm como
função fiscalizar situações que
possam oferecer risco, ameaça
ou violação dos direitos da cri-
ança e do adolescente, além de
ações preventivas.

As inscrições dos candi-
datos podem ser feitas nos
dias 10, 11, 17, 18, 24 e25 de
abril na sede do Conselho Mu-
nicipal das Crianças e Adoles-

centes, localizada na rua Er-
nesto Giocondo, 46, bairro
Santa Cruz, das 14h às 17h.

Para fazer a inscrição, é
preciso apresentar original e
cópia de Certidão negativa de
antecedentes criminais das Jus-
tiças Federal, Estadual e Mili-
tar; documento de identificação
com foto e de validação nacio-
nal; certificado de conclusão de
ensino médio ou superior; com-
provante de residência no mu-
nicípio de São Pedro ou decla-
ração, caso não possua docu-
mento em seu nome e termo de
disponibilidade de tempo para
dedicar-se exclusivamente, 40
horas semanais, mais o regime
de plantão (noturno, finais de
semana, feriados), assinado no
ato da inscrição. Para partici-

par, é preciso ter reconhecida
idoneidade moral; idade supe-
rior a 21 anos, residir no muni-
cípio de São Pedro, ter concluí-
do o ensino médio, estar quites
com as obrigações eleitorais e no
gozo de seus direitos políticos,
estar quites com as obrigações
militares (para candidatos do
sexo masculino) e não ter sido
penalizado com a destituição da
função de membro do Conselho
Tutelar nos últimos cinco anos.

A lista dos candidatos com
inscrições deferidas será publi-
cada no dia 20 de maio.  Os can-
didatos habilitados deverão re-
alizar uma prova de conheci-
mentos específicos, marcada
para o dia 15 de julho, além de
avaliação psicológica, no dia 30
de agosto. A votação está mar-

cada para o dia 1 de outubro e a
diplomação e posse para 10 de
janeiro de 2024.

Os candidatos considera-
dos habilitados vão participar
do processo de livre escolha pela
sociedade. O voto é facultativo.
Podem votar cidadãos do mu-
nicípio de São Pedro acima de
16 anos e que estejam quites com
a Justiça Eleitoral que vão es-
colher apenas um candidato.

No final de todo o processo de
escolha serão definidos 5 conselhei-
ros tutelares titulares e suplentes,
escolhidos de acordo com o núme-
ro de votos. O edital completo pode
ser consultado no link:https://
www.saopedro.sp.gov.br/portal/
paginas-dinamicas-categoria/10/
edital-de-convocacao-para-eleicao-
do-conselho-tutelar
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no
pé da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e energia
na porta. Registrado com georrefe-
renciamento. R$ 625 mil. Conta-
to Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO CORSA
Sedan 1.0 ano 2004 R$
21.000 tratar 19- 997360492

-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou venda
preço desapego tratar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325

CM RASPAGEM
DE TACO

E APLICAÇÃO
DE SINTEKO

CONTATO: 19 -996818653
(19) 9.9715-0696

Rua das Figueiras 34 ,
Bairro canta sapo  -
Águas de São Pedro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz, banh, lavanderia, varanda,

fundo 1dorm e coz, bairro Palu, terreno 590 m2
área construída 153 m2 tratar: (19)  9.9862.4594

ALL CLEAN
Limpeza de Estofados

Limpeza de Sofás, Cadeiras
e Bancos de automóveis
Seu estofados Limpos é
Higienizados como novos

Ligue:(19)9.9760.3299

C U I D A D O R A
Professor aposentado, de meia idade   procura você
mulher livre, que está sozinha, e quer um companhei-
ro, para também ser cuidada, me contate, e, conver-
sando, trocaremos fotos, falaremos de nossos planos.
Se as opiniões se completarem, manteremos
contato...diários e quem sabe, poderemos nos conhe-
cer melhor. O que exijo: que seja temente a DEUS, cristã
(pois eu sou evangélico) que tenha conhecimentos do
lar, saiba ouvir, sincera, sem preguiça, para um relacio-
namento, etc. Ligar cel. (19) 9.8748-1551 com Sólon.

SAO PEDRO X
PIRACICABA

Vendo ou troco, casa
em S.PEDRO  por

Piracicaba, base 380
mil, tr  199 7106-4685

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA A ASSEMBLEIA
GERAL EXTRAORDINÁRIA PARA ALTERAÇÃO
DO ESTATUTO DA ASSOCIAÇÃO DE PAIS E

AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS DE SÃO PEDRO
Eu, Humberto Hiroyuki Nishiyama, Presidente da Direto-

ria Executiva da Associação de Pais e Amigos dos Excepci-
onais de São Pedro, venho por meio deste edital, CONVO-
CAR todos os seus membros a participarem da Assembleia
Geral Extraordinária em 02 de maio de 2023 (02/05/2023),
às 19h em primeira chamada e às 19h30min em segunda
chamada, que acontecerá nesta cidade de São Pedro, SP,
na Rua Odila Vaio, nº 13, bairro São Judas, que irá tratar da
seguinte ordem do dia:

a) Homologação das alterações estatutárias deliberadas
pelo Conselho de Administração da Federação Nacional das
APAES em 14 de dezembro de 2022.

Orientações:
I. A Assembleia Geral será constituída pelos associados

especiais e contribuintes que a ela comparecerem, quites
com suas obrigações sociais e financeiras. (art.23)

II. Terão o direito de votar os associados especiais que
comprovem a matrícula e a frequência regular há pelo menos
1 (um) ano nos programas de atendimento da APAE, e os
associados contribuintes, exigindo-se destes a adesão ao
quadro de associados da APAE há, no mínimo, 1 (um) ano, e
que estejam em dia com suas obrigações sociais e financei-
ras. (art. 23, §1º).

III. No caso de procuração, esta deverá ter firma reconhe-
cida em cartório, sendo que o outorgante e o outorgado de-
verão ser associados da APAE. (art. 23, §2º)

IV. Não se admitirá mais de uma procuração por associ-
ado especial ou contribuinte. (art. 23, §3º).

V. A Assembleia Geral instalar-se-á, em primeira convocação,
com a presença da maioria dos associados, e, em segunda con-
vocação, com qualquer número, meia hora depois, devendo am-
bas constarem dos editais de convocação, e nos termos do art.
25, I, para a finalidade de homologar as alterações do estatuto,
será exigido o voto concorde da maioria simples dos associa-
dos da APAE na Assembleia Geral Extraordinária especial-
mente convocada para esse fim. (art. 27, § único).

São Pedro, SP, 01 de abril de 2023.
Humberto Hiroyuki Nishiyama

Presidente da Diretoria Executiva

AAAAAPRESENTPRESENTPRESENTPRESENTPRESENTAÇÕESAÇÕESAÇÕESAÇÕESAÇÕES

Escolas de Santa Maria
comemoram Dia do Circo

Para comemorar o Dia do Cir-
co com muita risada e magia, alu-
nos das escolas da rede pública de
Santa Maria da Serra receberam
nesta segunda-feira (27) o pales-
trante Mauro Dias. As apresenta-
ções, que incluíram diversos tru-
ques engraçados, aconteceram na
EMEB Zina Saviolo Cury, nos perí-
odos da manhã e da tarde.

As crianças das creches João

Professor e Olívia Pereira da Silva
também participaram das ativida-
des. Segundo a prefeitura da cida-
de, espetáculos como esse ajudam
os estudantes a soltar a imagina-
ção, associando a diversão com o
aprendizado. "As encenações esti-
mulam a fala e o desenvolvimento
do vocabulário, além de contribuí-
rem para melhorar a expressão cor-
poral e o equilíbrio".

Divulgação
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FALECIMENTOS

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

SR.SEBASTIÃO TEODORO
DE CARVALHO faleceu no dia
24/03 na cidade de São Pedro
aos 69 anos de idade e era vi-
úvo do Sra.Dinoraide Freitas de
Carvalho .Era filho dos finados
Sr.Wilson Teodoro de Carvalho
e da Sra.Elza Gomes de
Carvalho.Deixa as filhas :Juli-
ana e Joana.Deixa netos e
demais parentes.O seu corpo
foi transladado para a cidade
de Campo Grande –MS e o seu
sepultamento deu se dia 26/
03 ás 14:00 h saindo a urna
mortuária do Velório Jardim
das Palmeiras seguindo para
o Cemitério da mesma locali-
dade onde foi inumado em ja-
zigo da família . À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUSFUNERAIS

SR.ADY LEMES SOARES fa-
leceu  no dia 25/03 na cidade
de São Pedro aos 57 anos de
idade e era casado com a
Sra.Maria Helena Ferreira dos
Santos Soares.Era filhos dos
finados Sr.Jose Leme Soares
e da Sra.Delvita Batista
Pereira.Deixa os filhos :Lean-
dro e Amanda.Deixa netos ,so-
brinhpos e demais aprentes. O
seu sepultamento deu se dia
26/03 saindo o féretro ás 09:00
h do Velório Memorial Bom Je-
sus –Sala 1 seguindo para o
Cemitério Parque São Pedro
onde foi inumado em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUSFUNERAIS

SRA.ANTONIA CARDOSO
SAMPAIO faleceu no dia 26/
03 na cidade de São Pedro
aos 101 anos de idade e era
viúva do Sr.Mario Sampaio .Era
filhas dos finados Sr.Antonio
Olavo de Oliveira e da
Sra.Maria Cardoso de Oliveira
.Deixa neta ,bisneta e demais
parentes. O seu sepultamento
deu se dia 27/03 saindo o féretro
ás 10:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus –Sala 1 seguindo para
o Cemitério Parque São Pedro
onde foi inumada em jazigo da fa-
mília. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os fa-
miliares. À família e amigos

FALECIMENTOS
SR. WANDERLEY VICENTE
faleceu dia 24/03/2023, na ci-
dade de Piracicaba, contava
66 anos, filho dos finados Sr.
Antenor Vicente e da Sra. Se-
bastiana de Jesus Vicente; deixa
os filhos: Alessandro Vicente;
Marcelo Vicente e lsabella Olivei-
ra. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Sepultamento dia
24/03/2023 às 16h30 do Velório
Municipal de São Pedro/SP, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade de São Pedro/SP. A' fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SR.JACOB GASPARINI
BOMTORIN faleceu no dia 27/
03 na cidade de Piraju –SP
aos 81 anos de idade e era
casado com a Sra.Benedita
Aparecida Verrengia
Bomtorin.Era filho dos finados
Sr.Luiz Bomtorin e da
Sra.Catharina Lutgens Bomto-
rin .Deixa o filho:Umberto Di-
mas Bomtorin .Deixa demais
parentes.O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento
deu se dia 28/03 ás 16:00 h
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
sala1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR.SEBASTIÃO JOSÉ DU-
TRA faleceu no dia 28/03 na ci-
dade de São Pedro aos 68 anos
de idade e era casado com a Sra.
Rosa de Jesus Dutra .Era filhos
dos finados Sr.Eugenio Dutra e
da Sra.Teresinha Alves Dutra.
Deixa os filhos : Josilene
,Josiane,Cassia e Grasiela .Dei-
xa netos,bisnetos e demais pa-
rentes. O seu sepultamento deu
se dia 29/03 saindo o féretro ás
10:30 h do Velório Municipal de
São Pedro seguindo para o
Cemitério daquela localidade
onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SR.LUIZ CARLOS HERNÁNDEZ
faleceu no dia 28/03 na cidade de
São Pedro aos 67 anos era ca-
sado com a Sra.Miriam Menezes
Hernández.Era filho dos finados
Sr.Luiz Hernández e da
Sra.Judite Hernández.Deixa os
filhos : Rafael e Dafne .Deixa de-
mais parentes. O seu sepulta-
mento deu se dia 29/03 saindo o
féretro ás 14:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus –Sala 1 se-
guindo para o Cemitério Parque
São Pedro onde foi inumado em

jazigo da família. Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line con-
sulte os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA. JURACI CAMPOS PE-
DROSA faleceu no dia 30/03
na cidade de Piracicaba, con-
tava 74 anos de idade e era vi-
úva do Sr. Manoel Chaga Pe-
drosa, era filha dos finados Sr.
Antonio Campos Garcia e da
Sra. Dolores Montija Campos.
Deixa os filhos: Vanderlei Mar-
tinelli e Deise Chaga Pedrosa.
Deixa ainda netos e demais
familiares.O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se dia 31/03 ás 15:00 h
saindo a urna mortuária do
Velório Memorial Bom Jesus –
sala1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR.FERNANDO CANCA LO-
PES faleceu no dia 31/03 na
cidade de São Pedro, contava
63 anos de idade e era casa-
do com a Sra.Denise Gusson
Lopes .Era filho dos finados
Sr.Rubens Lopes Rodrigues e

da Sr.Julia Canca Lopes.Deixa
os filhos: Ana Paula, Ana Clau-
dia e Ana Flavia.Deixa netos e
demais parentes.O seu sepul-
tamento deu se dia 01/04 ás
10:00 h saindo a urna mortuá-
ria do Velório Memorial Bom
Jesus –sala1 seguindo para o
Cemitério Parque  São Pedro
onde será inumado em jazigo
da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line con-
sulte os familiares. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUENRAIS

SRA MARIA APARECIDA
BORGES faleceu no dia 31/03
na cidade de Piracicaba, aos
78 anos de idade. Era filha do
Sr. José Borges e da Sra. An-
tonia Gonçalves – falecidos.
Deixa os filhos: Aparecido Doni-
zete Bueno, Rolemberg Zacari-
as Bueno. Deixa netos, bisnetos
e demais parentes e amigos.O
seu corpo foi transladado para a
cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se dia 01/04
ás 10:00 h saindo a urna mortuá-
ria do Velório Memorial Bom
Jesus –sala 2 seguindo para
o Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em ja-
zigo da família. Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOÃO LOURENÇO
CRESPILHO faleceu dia 27/
03/2023, na cidade de São
Pedro/SP, contava 62 anos, fi-
lho dos finados Sr. Antonio
Crespilho e da Sra. Anita Gia-
comelli Crespilho; deixa os fi-
lhos: Brayan Jhones Crespilho
e Alian Crespilho. Deixa neto,
aemaís familiares e amigos.
Sepultamento dia 28/03/2023
às 1Oh30, do Velório do Cemi-
tério Municipal de Charqueada/SP,
para a referida necrópole. À : fa-
mília e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

Esta publicação custou R$ 420,75 aos cofres públicos
Esta publicação custou R$ 420,75 aos cofres públicos



A Tribuna de São Pedro
Sábado, 1º de abril de 2023A6

EEEEEMENDASMENDASMENDASMENDASMENDAS

Helinho Zanatta anuncia verba de
R$ 800 mil para Hospital São Lucas
"Estamos todos unidos pelo mesmo objetivo", citando ainda avanços em áreas importantes da saúde, como na atenção básica

Reunião do deputado estadual Helinho (em pé) foi no gabinete do prefeito Thiago Silva Deputado estadual Helinho Zanatta anuncia verba para hospital

Em visita ao prefeito Thi-
ago Silva e aos vereadores na
sexta (24) o deputado estadu-
al Helinho Zanatta anunciou
R$ 800 mil para o Hospital
Beneficente São Lucas. Acom-
panharam o anúncio os vere-
adores Branco, presidente da
Câmara Municipal,  Alessan-
d r a  P i s c o ,  A d r i a n o  V i t o r ,
Luciano Mazzonetto, Toni-
nho da  Sorveter ia ,  Cleuza
Barros, Ondina, Elias Can-

deias; os secretários munici-
pais Leandro Sanches (Saú-
de), Claudinei Arruda (Go-
verno)  Ronaldo Gasparelo
(Turismo), Samanta Bonto-
rim (Educação) ; Luis Olivie-
ri,  presidente do Hospital e
Miriam Souza, administrado-
ra do hospital.

"Fizemos questão de cha-
mar todos para marcar esse
momento ",  destacou o pre-
feito Thiago Silva, que lem-

brou também a unidade do
grupo em nome de benefícios
para a população. "Estamos
todos unidos pelo mesmo obje-
tivo", citando ainda avanços em
áreas importantes da saúde,
como na atenção básica.

Os vereadores Branco, Adri-
ano Vitor, Toninho da Sorvete-
ria, Elias Candeias, Cleuza Bar-
ros agradeceram o empenho do
deputado para trazer recursos
para a cidade e destacaram tam-

bém o trabalho do prefeito Thi-
ago Silva frente à administra-
ção municipal.

L u i z  O l i v i e r i  e  M i r i a m
Souza também agradeceram.
"Esses recursos chegam em
hora oportuna  e representam
o pensamento no bem da po-
pulação", disse Olivieri.

O deputado  explicou  que
como  tom o u  p o s s e  n o  d i a
1 5  d e s t e  m ê s ,  a i n d a  n ã o
t e m  d i r e i t o  a  e m e n d a s  i m -

p o s i t i v a s  n o  O r ç a m e n t o
d e ste ano, por isso articulou
os recursos destinados ao hos-
pital  com o deputado federal
Gilberto Nascimento.

"Em conversa com o prefei-
to Thiago, falamos sobre a ne-
cessidade de investimentos para
equipar o novo hospital", disse
Helinho, que falou também que
os recursos destinados para
hospitais de Piracicaba benefi-
ciam São Pedro, já que a cidade

é referência em atendimento de
saúde para serviços  de alta
complexidade.

 "Busquei parcerias como es-
sas e seguiremos nesse propósi-
to, sempre com a meta de aju-
dar e fortalecer as cidades de
nossa região", afirmou. O depu-
tado disse ainda que fará um
mandato voltado ao municipa-
lismo e fortalecer as cidades faz
parte de suas metas, sempre
ouvindo as lideranças locais.

Divulgação
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Helinho Zanatta quer extensão de Trem Intercidades até Piracicaba
O vice-presidente da Assem-

bleia Legislativa do Estado, depu-
tado Helinho Zanatta (PSC), apre-
sentou ontem (28) a Indicação nº
418/2023 para solicitar ao gover-
nador Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos) que determine aos órgãos
competentes a adoção de providên-
cias para incluir no planejamento
do governo estadual a extensão dos
serviços do Trem Intercidades até
o município de Piracicaba. O obje-
tivo de Helinho com a proposta é
atender toda a região de Piracica-

ba, sendo que a medida beneficia
também cidades como Santa Bar-
bara D'Oeste, entre outras.

Além de Piracicaba, a Região
Metropolitana é integrada pelos
municípios de Águas de São Pedro,
Analândia, Araras, Capivari, Char-
queada, Conchal, Cordeirópolis,
Corumbataí, Elias Fausto, Ipeúna,
Iracemápolis, Leme, Limeira,
Mombuca, Pirassununga, Rafard,
Rio Claro, Rio das Pedras, Saltinho,
Santa Cruz da Conceição, Santa
Gertrudes, Santa Maria da Serra e

São Pedro.  No dia 23 de março,
o governo de São Paulo publi-
cou a autorização para abertu-
ra da licitação do Trem Interci-
dades para ligar Campinas até
a capital paulista, com prazo da
concessão de 30 anos, a partir
da data de início da operação
comercial. Consta que o projeto
completo ainda prevê estações
ligando São Paulo a Santos, So-
rocaba e Pindamonhangaba, em
um total de 431 km de percurso.
O parlamentar destaca a im-

portância do Trem Intercidades
para o desenvolvimento regional.
"O sistema de transporte público
possui um papel estratégico para
assegurar o pleno acesso de todos
aos direitos sociais e nesse contex-
to temos o projeto de trens inter-
cidades para transportar pesso-
as e carga entre a Capital e mu-

nicípios do interior paulista. Já
há previsão que o primeiro trecho
desse projeto ligue São Paulo a
Campinas e Americana e nosso
pleito é para que ele possa vir
até Piracicaba", disse Helinho.

"A extensão do trem interci-
dades até a cidade de Piracicaba,
importante região de nosso Esta-

do, que sedia a Região Metropoli-
tana de mesmo nome, abrangendo
ao todo 24 cidades e uma popula-
ção de mais de 1,3 milhão de ha-
bitantes, é de grande importân-
cia e irá fortalecer muito nosso
desenvolvimento regional e nos-
sa Região Metropolitana", comple-
ta o vice-presidente da Alesp.
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Delegação de São Pedro
participa de Jomi até domingo
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São Pedro conquista mais
 um pódio em competição

A delegação de atletas de
São Pedro partiu na manhã de
terça-feira (28) para o municí-
pio de Lençóis Paulista para
disputar o JOMI (Jogos da Me-
lhor Idade). A Prefeitura  de São
Prefeito, via Coordenadoria de
Esportes e Lazer do município, dis-
ponibilizou dois ônibus para os
mais de 60 atletas, de 60 a 86 anos,
que até domingo (2) participam
de diversas competições.

Na edição passada, São Pe-
dro participou de três modali-
dades esportivas, conquistando
medalhas em todas elas. Para
este ano, a expectativa é grande
nas modalidades de atletismo
(masculino e feminino), natação
(feminino), vôlei adaptado (mas-
culino e feminino), tênis de
mesa (masculino), xadrez (mas-
culino), dominó (masculino e fe-
minino), damas (masculino),
bocha, coreografia e dança de
salão. Nesta última modalida-
de a equipe de São Pedro é uma
das favoritas por ter conquista-
do a inédita terceira colocação
no ano passado.

Segundo o secretário de go-
verno e coordenador de Espor-
tes e Lazer de São Pedro, Clau-
dinei Arruda, a segunda edição
do Jomi pós-Covid é tida como
uma das mais importantes para
a melhor idade.

"Com o isolamento social da
pandemia, muitos entraram em
depressão, daí a urgência de re-
integrá-los o quanto antes em
projetos e políticas públicas de
esportes e promoção da saúde
física e mental", disse.

É o caso de Janete Mendes
Grazioli, a atleta mais experien-
te da delegação. Com 84 anos, a
veterana da natação se recorda
do período de 52 anos que vi-
veu sem entrar numa piscina.

"Desde que me mudei para São
Pedro, há 12 anos, voltei para a
prática da natação porque adoro
esporte. Sou mais feliz e minha saú-
de está muito melhor", disse a na-
dadora, que já coleciona 8 meda-
lhas na modalidade.

A professora Selma Campos,
56, instrutora de Janete e de ou-

tros atletas, destacou o empenho e
a força de vontade dos alunos da
melhor idade. "Trabalho com di-
versos públicos, mas eles são espe-
ciais em tudo. A dedicação, o cari-
nho, a educação e respeito pelo pro-
fessor, a vontade de aprender", dis-
se ela, que também dá aula de atle-
tismo, tênis de mesa e ginástica.

No alto de seus 80 anos, a
corredora e arremessadora de
peso Givanete Gomes Ramos di-
vide sua vida em antes e depois
de São Pedro. "Comecei a viver
faz 10 anos, quando cheguei
(para morar) aqui neste paraí-
so", disse ela, divertindo-se com o
fato de atrair para o município, seis
meses depois, todos os quatro fi-
lhos e respectivos netos.

PARCERIA - Casados há
45 anos, Flora e Gastão Benedi-
ti, têm a mesma idade: 80 anos
e participam dos Jogos  da Me-
lhor Idade há 18 anos. Na aber-
tura dos Jomi, coube a eles le-
varem a bandeira de São Pedro.
Eles vão participar da competi-
ção de dança de salão, modali-
dade que já garantiu a eles 3
medalhas de bronze, 1 de prata
e 2 de ouro. Também já conquis-
taram duas vezes o 5º lugar no
Campeonato Estadual. Este ano
a apresentação será de dois rit-
mos: valsa e bolero.

Maria Aparecida Faria
acompanhou o marido atleta
várias vezes em outras edições
dos Jogos da Melhor Idade.
Como vai completar 60 anos em
2023, finalmente pode vestir
também o uniforme do vôlei.
"Estou ansiosa e querendo tra-
zer resultados", disse.

Outro estreante nos jogos é
Mauro Zyman, 63, que vai dis-
putar tênis de mesa, "Estou há
menos de 1 ano em São Pedro,e
quero participar das competi-
ções e ajudar a cidade. O nível
das disputas promete ser alto".

"No ano passado fomos vice
no vôlei masculino 60 e 3º colo-
cado no feminino 60. Esse ano
queremos manter ou melho-
rar essas posições", disse a
técnica das equipes de vôlei
Janaína Martins.

Os atletas viajaram de uni-
forme novo e cheios de empol-
gação.  A abertura foi acompa-
nhada pelo secretário de Gover-
no e coordenador de Esportes e
Lazer, Claudinei Arruda.

Flora e Gastão Benediti

Janete Grazioli

Maria Aparecida Faria

Atletas estavam animados para a competição

Representando o time de São
Pedro, o ciclista Bruno Pinheiro
somou mais um pódio em sua vito-
riosa carreira. O veterano, de 38
anos, cruzou a linha de chegada
em segundo lugar na etapa de São
Carlos da Copa São Paulo de Ciclis-
mo, ocorrida na última semana.
Em percursos que variam de 45 a
50 quilômetros, o atleta competiu
na categoria Master A (25 a 39
anos), na qual é campeão paulista
de 2022 (modalidade contra-reló-
gio); na prova Tiradentes; na eta-
pa Média Paulista, de 2021, além
de vários outras competições.

Integrante da equipe da
Prefeitura de São Pedro desde
a temporada passada, o atleta
celebrou a recente renovação e

destacou a importância da vi-
são administrativa da gestão
municipal.

"É muito importante contar
com o apoio da Prefeitura, princi-
palmente na viabilização de recur-
sos para garantir nossa participa-
ção em provas de todo o Brasil.
Muitos atletas não conseguem ne-
nhum apoio e ficam só nas promes-
sas. Aqui é diferente", destacou Pi-
nheiro, que fez um elogio ao prefei-
to de São Pedro, Thiago Silva e ao
trabalho da Coordenadoria de Es-
portes e Lazer.  "Agradeço ao pre-
feito porque ele sempre teve essa
visão da importância do esporte,
seja ele amador ou de alto rendi-
mento, para o desenvolvimento
social do município", disse.

A Copa São Paulo de Ciclismo aconteceu em São Carlos
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Bebel vota pelo prazo
indeterminado para laudo

AAAAALIMENTOSLIMENTOSLIMENTOSLIMENTOSLIMENTOS

Projeto foi vetado pelo governador Tarcísio de Freitas, que mudou
sua posição; para Bebel, "sempre é tempo de rever um erro"

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) votou, juntamente
com a bancada do Partido dos Tra-
balhadores na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de são Paulo, pela
derrubada do veto do governador
Tarcísio de Freitas ao projeto de lei
nº 665, de 2020, de autoria do de-
putado Paulo Correa Jr. que esta-
belece prazo de validade indeter-
minado para o Laudo Médico Pe-
ricial que atesta o Transtorno do
Espectro Autista - TEA, e que ha-
via sido incorporado pela Casa, no
final do ano passado. Porém, o
governador vetou a propositura e
recebeu diversas manifestações
contrárias à sua decisão e acabou
revendo sua posição. Para a depu-
tada Bebel, um veto que não deve-
ria ter existido, mas "sempre é tem-
po de rever um erro".

Com isso, ouve consenso en-
tre os deputados paulistas e a vo-
tação pela derrubada do veto acon-
teceu em sessão extraordinária, na
noite desta última quarta-feira, 29
de março: "conseguimos fazer va-
ler o respeito e os direitos dos por-
tadores de TEA e de seus familia-
res", destaca Bebel, lembrando que
a decisão da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo é sim-
bólica e ocorre um pouco antes do
Dia Mundial da Conscientização do
Autismo, celebrado no próximo
domingo, 2 de abril.

 De acordo com o projeto,
que será sancionado nos próxi-
mos dias, fica estabelecido que

Para a deputada Professora Bebel, com a votação, a Assembleia Legislativa cor-
rige um erro cometido pelo governador Tarcísio de Freitas

Divu lgação

o laudo médico pericial que ates-
te o Transtorno do Espectro
Autista passa a ter prazo de va-
lidade indeterminado.  Esse
laudo poderá ser emitido por
profissional da rede de saúde
pública ou privada, observados
os demais requisitos para a sua
emissão estabelecidos na legis-
lação pertinente.

Para derrubar o veto do go-
verno em consenso entre os par-
lamentares, a argumentação,
como destaca Bebel, é de conhe-
cimento notório que o Transtor-

no do Espectro Autista (TEA)
não se trata de uma doença pas-
sageira ou intermitente, mesmo
que hajam melhorias na inten-
sidade da manifestação, a pes-
soa irá carregar esta doença
para o resto da vida. "Ao der-
rubarmos o veto, o laudo médi-
co pericial que ateste o Trans-
torno do Espectro Autista não
deve apresentar prazo de vali-
dade, uma vez que o autismo
por ser uma doença de caráter
permanente, é injustificável a
emissão de laudos com valida-

de determinada e totalmente
descabida qualquer exigência de
laudos atuais, ou até mesmo no-
vas perícias, para a comprova-
ção da condição de autista", diz.

Para a deputada Professora
Bebel, que também é presidenta da
Apeoesp (Sindicato dos Professo-
res do Ensino Oficial de Ensino no
Estado de São Paulo, tornar o laudo
sem prazo de validade além de facilitar
muito a vida das pessoas com este
transtorno e de seus familiares,  as-
sim como trará uma economicida-
de ao Estado e às famílias.

Disco Xepa volta à
Feira do Produtor

Após uma 'estreia' com suces-
so de público no último sábado, na
Feira do Produtor, o Disco Xepa,
atividade organizada para fomen-
tar o aproveitamento integral dos
alimentos e valorizar os agricul-
tores locais, os alunos do curso
Técnico em Gastronomia do
Centro Universitário Senac -
Águas de São Pedro, com apoio
da Prefeitura de São Pedro, vol-
taram a realizar a atividade
nesta quarta-feira, 29, desta vez
na Feira que acontece no Boule-
vard, ao lado da igreja Matriz.

Na atividade, a partir de insu-
mos de pequenos produtores ru-
rais da cidade, os estudantes pre-
param degustações oferecidas gra-
tuitamente ao público.

No sábado foram ofereci-
dos os pratos "carne desfiada"
de casca de banana, pão caseiro
de ervas, caponata de jaca, mu-
fin salgado de legumes, brow-
nie branco de batata doce, bri-
gadeiro de limão e bananada.

O cardápio, preparado por 27
alunos, agradou frequentadores da
Feira do Produtor, como Boris Sit-

nik e Irene Vargas, moradores do
Floresta Escura que vão todos os
sábados para a Feira do Produtor.
"Os pratos são diferentes e evitam
o desperdício. Tudo é aproveitável
e este é um belo trabalho para di-
vulgar", disse Irene.

"Esta é uma atividade diferen-
te, que atrai as pessoas e isso é im-
portante para a Feira e para a cida-
de. Vem gente daqui e de fora, a
Feira também é um ponto turísti-
co", avalia o produtor José Carlos
Soares, que vende seus produtos
há 27 anos na Feira. "95% dos
produtos comercializados na
Feira são de produtores do alto
da serra e fruto de agricultura
familiar. A Feira ajuda a man-
ter as famílias na roça. Produ-
zimos muita comida, com orgu-
lho. Criei 3 filhos assim", disse.

AGENDA - Há ainda outros
dois eventos agendados: nos dias
5 de abril, quarta-feira e no dia 20
de maio, sábado. Para acessar as
receitas da primeira atividade do
Disco Xepa, acesse o link: https://
h e y z i n e . c o m / f l i p - b o o k /
da2f1490f9.html

Equipe orienta como aproveitar bem os produtos
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Senai e Acisp promovem cursos profissionalizantes gratuitos
O SENAI em parceria com a

ACISP (Associação Comercial e
Industrial de São Pedro) ofere-
ce aos jovens da cidade e região
cursos profissionalizantes gra-
tuitos na área de Elétrica. Te-
rão início no dia 17 de abril os
cursos de "Comandos Elétricos"
e "Eletricista Instalador", am-
bos acontecerão na Carreta
Móvel do Senai, que está locali-
zada no estacionamento do Sho-
pping São Pedro. A oportunida-
de é para jovens com idade mí-
nima de 18 anos completos, e
com a sexta série do Ensino
Fundamental concluída.

Os cursos contam com
apoio das Prefeituras de São
Pedro, Águas de São Pedro,
Santa Maria da Serra, Charque-
ada e também do Shopping São
Pedro.  Segundo o presidente da
ACISP, Flávio Castellari, a ação
integra uma estratégia de regi-
onalização, incluindo capacita-
ção e profissionalização.

"Se pensarmos em nossa
região como um todo, incluin-
do as cidades de Águas de São

Pedro, São Pedro, Charqueada
e Santa Maria da Serra, temos
um bom potencial com relação
ao capital social e também de
empregabilidade, favorecendo a
economia. Por essa razão é im-
portante investir em ações que,
cada vez mais, integrem as ci-
dades e desenvolvam a região",
afirma, Castellari, sobre os cur-
sos que estão abertos para jo-
vens tanto de São Pedro quanto
das cidades vizinhas.

O prefeito de São Pedro, Thi-
ago Silva apontou a qualifica-
ção profissional como funda-
mental. "Essa oportunidade de
qualificação, fruto de parceria
da Acisp e do Senai e com apoio
da Prefeitura, acontece em um
momento importante para nos-
sa cidade e para a região, com
vários indicadores em alta e in-
teresse de empresas cada vez
maior em se instalarem em cida-
des com as características de São
Pedro e região. A qualificação é fun-
damental para aqueles que estão
em busca de oportunidades no
mercado de trabalho", pontuou.

Reforçando a importância
das parceria31-03-Cursos (gra-
tuitos) 1s e da regionalização da
economia, os prefeitos das cida-
des vizinhas convidam os mu-
nícipes a participarem da ação.
"Convido a todos para partici-
parem dos cursos de Elétrica
oferecidos pela Acisp. Esses cur-
sos profissionalizantes são de
extrema importância para a
qualificação e aprimoramento
profissional de nossa comuni-
dade. A Acisp tem sido uma
grande parceira de Charqueada,
oferecendo diversas oportunida-
des para o crescimento econô-
mico e educacional de nossa ci-
dade. Os cursos de Eletricista
Residencial e Comando Elétri-
cos são mais uma dessas opor-
tunidades que devem ser apro-
veitadas por aqueles que dese-
jam se especializar e se destacar
no mercado de trabalho", des-
tacou o prefeito de Charqueada,
Rodrigo de Arruda.

O prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza, faz
uma convocação aos munícipes:

"Convoco a todos os munícipes
águapedrenses interessados em
participar, de forma gratuita,
dos cursos oferecidos pelo Se-
nai. Uma oportunidade ímpar
de capacitação e, de quebra,
garantir uma renda extra no
futuro. A carreta do Senai já
está posicionada no estacio-
namento do shopping da ci-
dade vizinha de São Pedro.
Não percam esta chance!"

Josias Zani Neto, prefei-
to de Santa Maria da Serra
destacou a importância da
qualificação profissional para o
desenvolvimento da cidade.
"Adquirir conhecimento, quali-
ficação profissional é cada dia
mais fundamental para se posi-
cionar no mercado de trabalho.
Amplia os horizontes, o leque de
oportunidades e condições sa-
lariais. Especialmente em nos-
sa região que experimenta um
momento de crescimento de rede
hoteleira, fábricas e também na
iminência do nosso sonhado
distrito industrial que está
saindo do papel".

CURSOS
Comandos Elétricos - 120 horas

14 vagas
De 17/04 a 06/06 das 08h00 às 12h00

Aulas de 2ª a 6ª feira.
Pré-requisitos mínimos dos alunos:

- 18 anos com a 6ª série do ensino fundamental concluída;
Link de Inscrição: https://forms.office.com/r/U8Fqe8ju40

Eletricista Instalador - 160 horas
14 vagas

De 17/04 a 26/06 das 13h00 às 17h00
Aulas de 2ª a 6ª feira.

Pré-requisitos mínimos dos alunos:
- 18 anos com a 6ª série do ensino fundamental concluída;

Link de Inscrição: https://forms.office.com/r/CTpb04fnYa
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Escolinhas de Santa
Maria e Torrinha
realizam amistoso
de Futsal

As crianças da escolinha de
Futsal de Santa Maria da Serra
realizaram no último dia 27 um
amistoso com as equipes da escoli-
nha da AGEEST (Associação Gera-
dora de Esporte Educação e Saúde
de Torrinha) no ginásio José Bar-
bosa na cidade vizinha.

Além de estimular a o esporte
de competição os jogos serviram
também como confraternização
das duas cidades. Foram dois jo-

gos para cada uma das três cate-
gorias Aproximadamente 70 crian-
ças fazem parte das escolinhas de
Futsal em Santa Maria. O prefeito
da cidade, Josias Zani Neto, acom-
panhou de perto as partidas junta-
mente a esposa e presidente da Câ-
mara, Alessandra Bozeli Zani e o
diretor da divisão de Esportes,
Marcos Esteves (Xys). O diretor de
Esportes de Torrinha, Guilherme
Betti, também esteve presente.

Aproximadamente 70 crianças fazem parte das esco-
linhas de Futsal em Santa Maria
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Prefeito Josias esteve
em Brasília na
Marcha dos Prefeitos

O prefeito Josias Zani Neto
esteve em Brasília nos últimos dias
onde participou entre outros com-
promissos da 24º edição da Mar-
cha dos Prefeitos, evento realizado
pela CNM (Confederação Nacional
dos Municípios).

Zani aproveitou também para
cumprir outras agendas. Na reu-
nião com a AMPRESP (Associação
dos Municípios de Pequeno Porte
de São Paulo), participou de reuni-
ões com ministros, entre eles o do

Transporte e também com Minis-
tro das Relações Institucionais, o
vice-presidente Geraldo Alckmin.

No encontro com o ex-gover-
nador de São Paulo, o prefeito de
Santa Maria da Serra entregou um
livro contando a história do mu-
nicípio e suas características
juntamente a um livro de poesi-
as do cidadão João Francisco.
O chefe do executivo ainda visi-
tou secretarias para atualizar e
destravar convênios.
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Prefeito Josias Zani com o vice-presidente Geraldo Alckmin
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Munícipes podem contribuir com
sugestões até o dia 30 de abril

A Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias para o ano de 2024, docu-
mento que orienta a elaboração dos
orçamentos e de investimento do
poder público em diferentes seto-
res, além das empresas públicas e
autarquias como o Saaesp (Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto de São Pe-
dro), está em fase de elaboração pela
Prefeitura de São Pedro e pode rece-
ber sugestões de munícipes. A con-
tribuição dos munícipes é uma das
formas de garantir a transparên-
cia da gestão fiscal, como indica a
Lei de Responsabilidade Fiscal.

Os munícipes podem e devem
colaborar com sugestões em busca
de soluções para situações verifi-
cadas em seu bairro, na comuni-
dade e que possam atender aos
anseios da maioria da população.

As sugestões devem ser enca-
minhadas no formulário disponí-
vel no site da Prefeitura de São Pe-
dro (saopedro.sp.gov,br ) até o dia
30 de abril de 2023. As propostas
serão analisadas tecnicamente e
poderão ser incluídas na LDO 2024.

No formulário, o cidadão preen-
che dados como nome completo; CPF;
email, telefone e, endereço; escolhe o
tema para apresentar sua suges-
tão  entre Cultura, Desenvolvimen-
to Social, Educação, Esporte, Meio
Ambiente, Obras, Saaesp, Saúde,
Segurança, Serviços Públicos,
Transporte Público, Turismo ou
outro. Podem ser apresentadas
sugestões para mais de um tema.

Esta publicação custou
R$ 486,00 aos cofres públicos
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Prefeito João Victor fará
mudanças no secretariado
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GCM de Águas
passa por curso
de armamentos

Divulgação

O prefeito de Águas de São Pedro,
João Victor Barboza (Cidadania), se
reuniu com os secretários municipais
na manhã desta quarta-feira (29) no
gabinete. O encontro é usual para ajus-
tes no planejamento e serviços presta-
dos, mas serviu também para o chefe
do Executivo anunciar futuras mudan-
ças na equipe. A Pasta de Serviços
Urbanos passará a ser coordena-
da por Fábio Esteves, que está em
Obras e assumirá a vaga de Ale-
xandre Marques. Já a Secretaria
de Obras será chefiada pelo enge-
nheiro Luciano Estevam.

O prefeito comentou as novas
medidas e disse que é preciso reali-
zar mudanças durante o manda-
to. "Estamos sempre cobrando e
exigindo o máximo de cada cola-
borador. O Fábio Esteves desem-
penha com muita desenvoltura o
trabalho na Secretaria de Obras e
agora seguirá para este novo desa-
fio em Serviços Urbanos, pois é um
profissional dedicado e tem gran-
de perfil para acompanhamento
dos serviços de zeladoria, além de
já ter sido secretário de serviços ur-
banos em gestões passadas. Temos
uma equipe excelente e quadros de
destaque para cada uma das pas-
tas. Algumas mudanças pontuais
são sempre bem-vindas, visando
oxigenar e contribuir com uma
administração cada vez melhor." Reunião com a equipe aconteceu na quarta-feira (29) no gabinete do prefeito João Victor

A Guarda Civil Municipal
(GCM) de Águas de São Pedro pas-
sou por um curso de armamento
na última terça-feira (28), no Cen-
tro de Convenções da estância. O
manuseio com armas é mais uma
capacitação oferecida pela própria
corporação aos guardas civis.

No começo do ano, a GCM
também já havia passado por um
curso de instrução de armamento
e tiro no município vizinho de Pi-
racicaba. As ações mostram o em-

penho da atual administração em
oferecer melhores condições de tra-
balho aos guardas civis e mais co-
nhecimento na área da segurança
pública. "A Guarda Civil Munici-
pal tem uma importância extrema
na segurança pública e manuten-
ção dos prédios públicos da cida-
de. São nossa linha de frente. Te-
mos investido cada vez mais para
que eles estejam preparados e atu-
alizados", disse o prefeito João Vic-
tor Barboza (Cidadania).

Equipe passou por curso de armamento na última ter-
ça-feira (28), no Centro de Convenções de Águas
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Sindicato dos trabalhadores se reúne com prefeito de Águas
Representantes do Sindica-

to dos Trabalhadores Munici-
pais de Piracicaba, São Pedro e
Região se reuniram na semana
passada no gabinete do prefeito
de Águas de São Pedro, João
Victor Barboza (Cidadania).

Eles debateram uma proposta
de negociação salarial advinda da
primeira assembleia geral da cate-
goria. Participaram também do en-
contro o presidente do sindicato,
José Valdir Sgrigneiro, e os verea-
dores Anderson Cardoso e Valter
Ferreira. Na mesa, uma propos-
ta de aumento de 12,77%. Além
disso, o novo acordo a ser cos-
turado prevê ainda prêmio de
assiduidade e revisão do plano
de carreira.

"Um primeiro encontro promis-
sor e que vai ao encontro com o que
sempre pensamos: é preciso melho-
rar constantemente as condições
de trabalho e a própria remunera-
ção dos servidores municipais",
destacou o prefeito João Victor.

Grupo debateu uma proposta de negociação salarial advinda da primeira assembleia geral da categoria
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